
standard a parcheggio” (così figurava sul Piano Regolatore
Generale fin dal 1990), dopo ben 11 ricorsi (tutti persi) intentati
contro l’Amministrazione comunale. Da pagina 20

pagina 5 le informazioni tecniche, a pagina 7 riportiamo l’elen-
co delle vie).  Soddisfatto l'Assessore all'Ecologia Giuseppe
Artemagni per il lavoro fin qui svolto.

PUBBLICITÀ

Rho: «Siamo orgogliosi per questo importante risultato»

CASORATE PRIMO • Il 5 ottobre la comunità ha detto addio alla denominazione «paese»

E’ festa per «Casorate città»

PIAZZETTA SANT’AMBROGIO, 2 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)
TEL. 02 90009092 • FAX 02 90000930 • E-MAIL : saimottavisconti@tiscali.it

ORARI: LUNEDÌ - MERCOLEDÌ - GIOVEDÌ - VENERDÌ:
09.00 - 12.30 / 15.00 - 19.00

MARTEDÌ:  10.30 - 12.30 / 15.00 - 19.00 • SABATO: 09.30 - 11.30

ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.

A G E N Z I A  G E N E R A L E
D I  M O T TA  V I S C O N T I

Via Vittorio Emanuele II, 4  CASORATE PRIMO (PV)

  PECIALITÀ PESCE :  Calamari
 Fritto Misto  -  Gamberoni al forno

...ed inoltre: patatine - olive all’Ascolana

Orario : ore 11-14 / 17.30-21.00 (ven. e sab. fino 21.30)

Tel. 02 905 6127
Servizio a domicilio a mezzogiorno solo per aziende

PIZZE TRADIZIONALI
TRANCI DI PIZZA  A MEZZOGIORNO

S
Insalata di mare e di polipi  -  Insalata Catalana

Su ordinazione Zupp a di Pesce fresco

Chiuso
il lunedì

CASORATE PRIMO •
«Oggi Casorate si aggiunge
alle altre città della provincia
pavese, a Pavia, Vigevano,
Mortara, Casteggio, e saprà
tenere alto il suo titolo». Pa-
rola del Prefetto Ferdinando
Buffoni che domenica 5 ot-
tobre ha consegnato al Sin-
daco Gianni Rho la pergame-
na firmata da Giorgio Na-
politano che sancisce la “pro-
mozione” della comunità di
Casorate Primo, elevata al
rango di “città” dal Presiden-
te della Repubblica.

È ARRIVATA
DANIELA
SANTANCHÈ

enerdì 17 ottobre,
comparsata di lus-
so al Centro Civi-

Da pagina 3

CASORATE PRIMO • Dal 4 novembre

Parte la raccolta dell’umido
La città divisa in “zona 1” e “zona 2”

MOTTA VISCONTI • Dopo 11 ricorsi persi

 “The Rognoni Horror Show”
Cazzola: «Una battaglia inspiegabile»

MOTTA VISCONTI

minuendo sensibilmente.
Merito del “pacchetto sicu-
rezza”? Non proprio, visto
che si tratta di un calo inizia-
to all’inizio del 2008. Ma la
sorpresa riguarda le statisti-
che storiche: 10 anni fa, i fur-
ti erano addirittura quasi il
doppio di quelli dell’anno
scorso.

I  dati della Prefettura di-
cono che, in confronto
al 2007, i reati stanno di-

Da pagina 13

V

O

MOTTA VISCONTI

rmai manca pochissimo: il giorno di inizio è fissato per
martedì 4 novembre. Due le giornate di raccolta per cia-
scuna delle due zone in cui è stato diviso l'abitato (a

Da pagina 5

I l sei ottobre scorso si è chiusa la vicenda del lotto di
terreno  della via Rognoni, che opponeva il Comune di
Motta Visconti alla famiglia proprietaria dell’ “area

CONSULENZA E PROFESSIONALITÀ
AL VOSTRO SERVIZIO IN :
• AUTO
• INFORTUNI E MALATTIA
• CASA E FABBRICATI
• COMMERCIO E ARTIGIANATO
• VITA E RISPARMIO

       LE NOSTRE
     CONVENZIONI:

     • ARCA ENEL
   • ARTIGIANI
 • FEDERCAMPEGGI

VIENI AD ASSICURARE
CON NOI LA TUA MOTO ,

AVRAI LA POSSIBILITÀ DI SOSPENDERLA
QUANDO NON LA USI

co “Cinzia Rambaldi” di
Motta Visconti: è arriva-
ta Daniela Santanché,
ospite di Fulvio Chiodi-
ni de “La Destra”. «Pe-
date nel sedere ai clan-
destini», ha detto prima
di andarsene a Telenova,
(forse...). Pagina 14 Sicurezza: un’emergenza oppure no?

OTTOBRE 2008  •  ANNO IX  •  N. 9  (96)
GRATUITO© 2008 EDICOM S.C.

www.pudivi.itIL GIORNALE DI CASORATE PRIMO E MOTTA VISCONTI

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

02.900.97.264

www.altercasa.itGUARDA LE NOSTRE OFFERTE SUL SITO:

ARGOMENTO di stretta at-
tualità, abbiamo deciso di
dedicare su questo numero
di “Punto di Vista” un am-
pio dossier che spieghi la
questione “Sicurezza” sot-
to tutti i suoi aspetti.

Leggete il
nostro “Dossier
Sicurezza”

Da pagina 16

CASORATE P. - BOX SINGOLO IN ZONA CENTRALE DEL PAESE.
EURO 13.500,00

CASORATE P. - APPARTAMENTO DI RECENTE COSTRUZIONE:
AMPIO INGRESSO, SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, 2
CAMERE, BAGNO ED AMPIA CANTINA. POSSIBILITA' ARREDA-
MENTO E BOX DOPPIO. LIBERO SUBITO. MOLTO BELLO!!!

EURO 160.000,00
MOTTA V. - APPARTAMENTODI RECENTE COSTRUZIONE:
SOGGIORNO, CUCINA ABITABILE, 2 CAMERE MATRIMONIALI,
CAMERETTA, 2 BAGNI, 2 AMPI TERRAZZI, CANTINA E BOX.
MOLTO BELLO!!!                                          EURO 225.000,00
MOTTA V. - VILLETTA IN CENTRO PAESE - SU UNICO LIVELLO -
SOGGIORNO, CUCINA, 2 CAMERE, BAGNO, TAVERNETTA E
GIARDINO PRIVATO.                                  EURO 175.000,00
TRIVOLZIO - CASA SEMINDIPENDENTE SENZA SPESE CONDO-
MINIALI: SOGGIORNO, CUCI-NOTTO, BAGNO, AMPIA CAMERA E
LOCALE HOBBY. OTTIMO PREZZO:               EURO 90.000,00

SAYONARA
VECCHI

PNEUMATICI

Via dell’Industria, 7 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel./Fax 02 90097126 - Cell. 340 2554926

Ventura Gomme

SAYONARA
VECCHI

PNEUMATICI

SAYONARA
VECCHI

PNEUMATICI

Dal 15 ottobre al 31 dicembre cambia 4 pneumatici del gruppo
Bridgestone, ti verrà consegnata una cartolina gratta e vinci
per avere subito uno degli oltre 5000 premi, e concorrere al
premio finale: un viaggio in Giappone per 4 persone!

Straordinaria
iniziativa!

ALOISI s.a.s.
Cell ulari

337 367629
388 7468029

ALOISI
SAS

CONCESSIONARIO

• FERRI DA STIRO

• GENERATORI
  DI VAPORE

• ASPIRAPOLVERI

• MACCHINE
  DA CUCIRE

• ASSI DA STIRO
  ASPIRANTI
  E RISCALDATE

• VENDITA
• RIPARAZIONI
• RICAMBI

PREVENTIVI
GRATUITI

PRESA E
CONSEGNA
A DOMICILIO

FURTI 2008*:
44
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FURTI 1998:
284

FURTI 2007:
156
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Indovinate quale: quella che regola il funzionamento dei partiti. Così
chiunque può metterne in piedi uno, senza rendere conto a nessuno

POLITICA • In Italia ci sono leggi per qualsiasi cosa, tranne una che dovrebbe tutelare il motore della democrazia. Lo denuncia Imposimato

Fra tante leggi, ne manca una sola

L’ Italia, si sa, è il Paese
delle decine di miglia-
ia di leggi, regolamen-

scontra oggi in alcun partito:
gli iscritti non hanno assolu-
tamente peso nella determina-
zione della politica nazionale».

«CON LE NOTIZIE  sulla ge-
stione personalistica dei ri-
spettivi partiti da parte di Sil-
vio Berlusconi e Antonio Di
Pietro» prosegue Imposi-
mato, «la questione si
ripropone: essa investe la de-
mocrazia come sistema ed il
suo corretto funzionamento.
Elio Veltri ha posto in eviden-
za che lo statuto di “ Italia dei
Valori”  è assolutamente
antidemocratico e - aggiungo
- forse incostituzionale. Infatti
all'articolo 2 si legge che “ l’as-
sociazione Italia dei Valori” ,
composta da Antonio Di Pie-
tro e da due suoi familiari,
“ promuove la nascita del
partito “ Italia dei Valori” . E
subito dopo l'articolo 10 sta-
bilisce, sempre per statuto, che

ti e norme e, molto spesso, ci
si lamenta che il Parlamento
sia incapace di girare a pieno
ritmo per smaltire un impres-
sionante arretrato. Senatori e
deputati (pare) siano impe-
gnati su mille fronti, appro-
vando a getto continuo qual-
siasi legge e leggina. Stori-
camente, e caparbiamente, di-
menticano di “pensarne”
una per sé stessi, ed è quella
che dovrebbe regolare il fun-
zionamento dei partiti.
Lo spiega Ferdinando Impo-
simato, magistrato, avvocato
penalista, attualmente Presi-
dente onorario aggiunto della
Suprema Corte di Cassazione
in uno scritto pubblicato dalla
rivista di politica e attualità
“ La voce delle voci”  (sito:
www.lavocedellevoci.it).

«IL PROBLEMA del corretto
funzionamento dei partiti si
pose fin dai tempi della Costi-
tuente, ma è nuovamente
esploso con il passare degli
anni a causa della assoluta
mancanza di regole che disci-
plinano la democrazia interna.
La nostra Costituzione affer-
ma che “ tutti i cittadini han-
no diritto di associarsi libe-
ramente in partiti per concor-
rere con metodo democrati-
co a determinare la politica
nazionale” . Senonché il me-
todo democratico non si ri-

e venduti in Italia a prezzi ele-
vati. Un vero e proprio
business che movimenta di-
versi milioni di euro l'anno, die-
tro al quale si nascondono
gruppi organizzati che si oc-
cupano di ogni fase legata alla
vendita: dall'acquisto fuori Ita-
lia, all'introduzione nel nostro
Paese, alla contraffazione dei

PANORAMA

ANIMALI • Dietro a queste orrende manifestazioni, i traffici più loschi scoperti ai danni di migliaia di animali provenienti dall’est Europa

“Fier e dei Cuccioli”: stop a questa vergogna
Con la “LAV” in piazza il 29 e il 30 novembre

scosti all´interno di borsoni e
possono arrivare anche in tre-
no. Cani e gatti provengono
in particolare da Ungheria, Po-
lonia, Repubblica Ceca,
Slovacchia, Romania, impie-
gando quindi anche 10-11 ore
per arrivare in Italia. Una volta
giunti nel nostro Paese sono
acquistati in negozi o alleva-

Sono migliaia i cuccioli
importati annualmente
da paesi dell'Est europeo

www.lavocedellevoci.it

partito di Berlusconi, destina-
to a guidare l'Italia ancora per
anni, «venga gestito da una o
due persone, che fanno il bel-
lo ed il cattivo tempo, con as-
soluto disprezzo del parlamen-
to e dello stesso partito di mag-
gioranza. Il punto chiave della
questione è che i partiti e il loro
funzionamento non interessa-
no solo agli iscritti, ma anche
ai cittadini non iscritti, che dan-
no un contributo economico
per il loro funzionamento. Il
problema del controllo e della
corretta gestione delle risorse
si ripropone per tutti i partiti
esistenti in Italia. Ed è grave
che finora non sia stata appro-
vata una legge ad hoc».

DAI TEMPI  della Costituen-
te, la situazione è cambiata
profondamente, e in peggio.
«In quegli anni esistevano tre
grandi partiti che rappresen-
tavano gli interessi, la volontà
ed i bisogni di grandi masse di
cittadini: operai, contadini,
ceto medio, borghesia, capita-
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È vietata la riproduzione
di testi e immagini.

Parrucchiere
Uomo - Donna

Salone Selezionato

Orario
Continuato

documenti, alla commercia-
lizzazione vera e propria. I cuc-
cioli di età spesso inferiore a
quella dichiarata e dallo stato
di salute già precario e ulterior-
mente compromesso dalle
condizioni di viaggio, sono
spediti su mezzi di trasporto a
volte locali a volte italiani, tal-
volta accompagnati da passa-
porti falsi o falsificati. Ma viag-
giano anche ammassati in ba-
gagliai di auto e furgoni, na- www.lav.it

listi», aggiunge il magistra-
to. «Oggi invece esistono po-
chi partiti governati da
oligarchie immarcescibili ed
eterne, che restano
abbarbicate al potere nono-
stante le sconfitte. La sinistra
non ha rappresentanza in par-
lamento, ma al contrario so-
pravvivono partitini control-
lati da Silvio Berlusconi, come
la Democrazia Cristiana di
Gianfranco Rotondi. Dobbia-
mo chiederci se sia possibile
accettare una simile situazio-
ne. Il PD finge di ignorare che
una legge sui partiti sarebbe
fondamentale per la
moralizzazione della vita pub-
blica. E pensa ad altre riforme
che intaccano la Costituzione.
Non pensa alla legge elettora-
le vergogna da modificare».

«LA DEGENERAZIONE  dei
partiti è stata insomma pos-
sibile grazie all'assenza di re-
gole e controlli sul loro fun-
zionamento. La vita dei par-
titi si è così spenta fino ad
isterilirsi. (…) Oggi che essi
sono organi permanenti e ca-
paci di incidere costante-
mente sulle scelte politiche
del Governo e sulla politica
sociale, una battaglia al loro
interno può avere conse-
guenze sulla direzione della
cosa pubblica, e dunque sui
cittadini, anche su quelli che
non militano nel partito in
questione. Da qui la conse-
guenza che non è più tolle-
rabile la gestione autoritaria
e arbitraria dei partiti da par-
te della leadership, non solo
nell'area della maggioranza
ma anche in quella dell'op-
posizione».

«Oggi esistono
solo pochi partiti

governati da
poche oligarchie
immarcescibili ed
eterne, che restano

al potere nonostante
le sconfitte»
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“ la presidenza nazionale del
partito spetta al Presidente
dell'associazione” . Questo
significa che la volontà degli
iscritti non ha alcun valore né
nella scelta degli organi diret-
tivi del partito, come il segre-
tario ed il presidente, né nella
gestione del bilancio. (...) E se
presidente dell'associazione
IDV diventerà ad esempio una
persona incapace o un despo-
ta, questa dirigerà il partito, che
sta assumendo un ruolo cen-
trale nella vita politica del pae-

se, in modo per-
sonalistico e senza
alcun controllo,
neppure sui fondi
pubblici destinati
al finanziamento
del partito».

MA, SECONDO
Imposimato, pre-
occupa ancora di
più il fatto che il

La Camera dei
Deputati del
Parlamento.

Si consiglia la lettura
della versione integrale

del testo, sul sito:

www.lavocedellevoci.it

menti, o durante fiere itineranti,
come le "Fiere del cucciolo",
ma anche direttamente ai ca-
selli autostradali o con conse-
gne a domicilio. Nati da madri
costrette a ininterrotte gravi-
danze, maltrattati fin dalla na-
scita, privati precocemente
delle cure materne, talvolta
imbottiti di farmaci per neutra-

lizzare temporaneamente i sin-
tomi di gravi malattie e per farli
sembrare vispi all'acquirente
sprovveduto, viaggiano ac-
compagnati da documenti
spesso falsi o contraffatti, fra
cui il passaporto europeo per
animali domestici.

GIUNTI IN IT ALIA  e trafficati
da allevatori e negozianti sen-
za scrupoli, molti si ammalano
per l'assenza di vaccinazioni e
per la promiscuità cui sono co-
stretti. Le patologie più spes-
so riscontrate come parvo-
virosi, cimurro, parassiti inte-
stinali o patologie ereditarie

spesso li conducono alla mor-
te o comunque a lunghe cure
veterinarie e costringono gli
acquirenti a spese straordina-
rie. Per i venditori comunque
ciò non è un problema, tanto
vi è la garanzia: se un animale
muore o è malato lo si riporta
indietro e te ne danno un al-
tro. Cambiato, sostituito, come
un oggetto, un pezzo da ricam-
bio. Per dire basta a questa
vergogna, il 29 e 30 novem-
bre la LAV (Lega Antivivi-
sezione) ti aspetta nelle piaz-
ze italiane: consulta il sito
www.lav.it per avere maggio-
ri informazioni.
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Casorate città, la festa per il grande evento

@ Comune di Casorate Primo: Informazioni Generali  info@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Tecnico  tecnico@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Finanziario  ragioneria@comune.casorateprimo.pv.it - Servizi Demografici
anagrafe@comune.casorateprimo.pv.it - Polizia Locale  polizialocale@comune.casorateprimo.pv.it - Servizi alla Persona  serviziallapersona@comune.casorateprimo.pv.it - Sportello Unico Imprese sportellounico@comune.casorateprimo.pv.it
- Ufficio Segreteria  segreteria@comune.casorateprimo.pv.it - Direttore Generale  direttoregenerale@comune.casorateprimo.pv.it - Sindaco  sindaco@comune.casorateprimo.pv.it - Assessori  assessori@comune.casorateprimo.pv.it
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0290516505
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Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Nuovo Cinema
Croce Rossa Italiana
Polimedica Contardi
Dott. G.Gallotti  (vet.)

0 2 9 0 5 6 6 7 4
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Rho: «E’ un titolo che ci riempie di orgoglio perché premia
il lavoro e l’impegno di tanti cittadini nel corso degli anni»L a data del 5 ottobre

2008 resterà negli anna-
li del Comune di Caso-

di Elisabetta Pelucchi

Oltre ai prodotti civili ed industriali
di tutte le marche, troverete:

citofoni - videocitofoni -
cancelli elettrici - stazioni di

saldatura - antenne TV e Sat -
decoder digitali terrestri e
satellitari - condizionatori -

ventilatori - lampadari e lampade
per interni e giardino - cb -
hi-fi car Clarion, Boss, T ec,

Technology , Genesis - ed una
vasta gamma di lampadine

Via Vittorio Emanuele II, 55 - CASORATE PRIMO (PV) - tel. 02 90516111 APERTI IL SABATO
TUTTO IL GIORNO

PROTEZIONE CIVILE
CASORATE PRIMO
Cell. H24 348 2343509
Cell. H24 334 6535923

Domenica 5 ottobre, la Sala consiliare del Comune gremita. A tratti commosso il pubblico: Casorate Primo ha ricordato chi l’ha resa grande

Casorate», che nella sua lun-
ga carriera scolastica ha for-
mato generazioni di casoratesi:
«Posso ricordare, grazie alla
mia età, i tanti avvenimenti e i
tanti cambiamenti vissuti da
Casorate, che però, pur essen-
dosi ingrandita e pur cambian-
do i tempi, non ha mutato la
sua anima e i suoi valori più
forti».

IL  SENATORE Daniele
Bosone ha rinnovato i suoi
auguri per una città che «ha
sempre avuto un ruolo impor-
tante sul territorio e ha saputo

CARABINIERI  02 9056607 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - GUARDIA  MEDICA  8488 818 18
VIGILI DEL FUOCO  Distaccamento Casorate 02 9056599  -  POLIZIA LOCALE  02 905 25 35

CASORATE PRIMO
Sito del Comune di Casorate Primo: www.comune.casorateprimo.pv.it

Per “Punto di Vista” a
Casorate Primo contattare
ELISABETTA PELUCCHI

cell. 339 4688009

Biblioteca Civica
“Il SognaLibro”

Lunedì-giovedì-venerdì:15.30-19.00
Sabato: 10.00-12.00

Via Carlo Mira
telefono 02 905195232

fax 02 905195241
biblioteca@comune.casorateprimo.pv.it

• • • •

è online

rate Primo e nella memoria di
tutti come una giornata stori-
ca: il Prefetto di Pavia Dr.
Ferdinando Buffoni ha ufficial-
mente consegnato al Sindaco
Gianni Rho il decreto del Pre-
sidente della Repubblica che
in data 26 giugno 2008 ha con-
ferito al Comune di Casorate
Primo il titolo di città.
Una cerimonia ufficiale alla
presenza del Sindaco, del Con-
siglio Comunale, delle Autori-
tà Politiche e Militari, seguita
con commossa partecipazio-
ne da parte di tantissimi caso-
ratesi, ha accompagnato il
momento in cui il Prefetto Dr.
Ferdinando Buffoni ha conse-
gnato al Sindaco Gianni Rho
la pergamena firmata da Gior-
gio Napolitano. Ma andiamo
con ordine.

IL SINDACO nel suo discor-
so introduttivo ha parlato di
«un riconoscimento importan-
tissimo, che premia non solo il
livello dei nostri servizi, pub-
blici e privati, ma anche la par-
tecipazione dei cittadini alla
vita della collettività e il ruolo
fondamentale svolto dal
volontariato e dalle associa-
zioni. Un riconoscimento
prestigioso che sottolinea
come il nostro paese sia dota-
to dei servizi propri di un gran-
de centro, e che è stato con-
cesso grazie all'ottimo lavoro
svolto anche dai sindaci che
ci hanno preceduto e perse-
guito da me che ho voluto e
creduto fortemente che
Casorate meritasse il titolo».
Ha ricordato come nel febbra-
io 2007 il Consiglio comunale
avesse formulato la richiesta

al Presidente accompagnan-
dola con un'approfondita do-
cumentazione; dopo alcuni
mesi il Presidente della Repub-
blica ha accolto la richiesta e
firmato il decreto ad hoc.

«E’ UN TITOLO  che ci riem-
pie di orgoglio perché premia
il lavoro e l'impegno profuso
da tanti casoratesi nel corso
di tutti questi anni per far cre-

scere e sviluppare il nostro
paese fino a fargli meritare il
titolo di città», ha aggiunto il
Sindaco, che è poi passato a
ricordare  e a ringraziare pub-
blicamente quanti, a partire dai
sindaci delle amministrazioni
precedenti, hanno contribui-
to a fare di Casorate Primo una
città, spesso interrotto dagli
applausi del pubblico quando
pronunciava alcuni nomi (nel-
l'articolo a pagina 4 sono ri-
portati in dettaglio tutti i “pro-
tagonisti” ).
Dopo aver formulato i più sen-
titi auguri, il Prefetto Buffoni
si è detto «molto colpito dalla

paese e dall'altro vi è lo Stato
che interagisce attraverso le
sue istituzioni, è proprio allora
che nasce la città», ha conti-
nuato il Prefetto; «oggi
Casorate si aggiunge alle altre
città della provincia pavese, a
Pavia, Vigevano, Mortara,
Casteggio, e saprà tenere alto
il suo titolo».

A QUESTO PUNTO, sottoli-
neato dalle note dell'Inno di
Mameli suonato dalla Banda
Civica, il Prefetto ha consegna-
to al Sindaco il prezioso docu-
mento, tra gli applausi scro-
scianti e la commozione gene-
rale. Si sono quindi succeduti
i vari interventi delle persona-
lità presenti: l'Assessore Pro-

vinciale alle Attività Produtti-
ve Angelo Ciocca ha ricorda-
to le antiche origini di Casorate,
che si collocano nel II/III se-
colo d.C. e «l'importanza stra-
tegica ricoperta dal paese nel
corso dei secoli, tanto da es-
sere sempre conteso tra Mila-
no e Pavia»; «un ruolo
riconfermato oggi con la desi-
gnazione a città», ha conclu-
so Ciocca. L'Onorevole Carlo
Nola, dopo gli auguri di rito,
ha sottolineato come sia
importante

Sopra, il primo cittadino
Gian Antonio Rho mostra
al pubblico la pergamena
sulla quale il Presidente
della Repubblica ha fimato
il Decreto che promuove
Casorate da paese a città.

descrizione di
Casorate fatta dal
Sindaco, dalla pre-
senza di così tante
associazioni e pro-
tagonisti, una real-
tà che non ci si
aspetterebbe da un
centro di piccole di-
mensioni»; «quan-
do da un lato vi
sono i cittadini che
partecipano attiva-
mente alla vita poli-
tica e sociale del

che Casorate, «pur
diventando città,
riesca a mantenere i
valori propri del
paese, fatti di soli-
darietà, attenzione,
partecipazione, che
conferiscono forte
identità al tessuto
sociale e culturale».

LA PAROLA  è poi
passata alla signo-
rina Vittoria Zappa,
«la maestra di

Sopra, una immagine
d’eccezione col tris di
Sindaci: da sinistra
Giovanni Orlandi, Gian
Antonio Rho e Camillo
Barbieri. In Sala consi-
liare era presente an-
che Daniele Bardelli.

Continua a pagina 4

Il pubblico intervenuto
in Sala consiliare.

Rho: «Casorate è diventata città!»

IMMAGINE: FOTOSTUDIO GIANNI. IMMAGINE:
FOTOSTUDIO
GIANNI.
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CASORATE CITTÀ / 2 • Il reportage della cerimonia che ha anticipato la festa musicale in piazza Contardi, sulle note dell’Inno di Mameli

Città in festa, ricordando i casoratesi di ieri
Ha concluso l’evento il Concerto Lirico del Coro “Verdi” di Pavia

DA MIMMO 1DA MIMMO 1
Pizzeria d’asporto
con forno a legna

Servizio
a domicilio
euro 0,50 in
più a pizza

• SERVIZIO
  A DOMICILIO
  IN TUTTA LA ZONA

Orario d’apertura: mattino ore 1 1,00 - 14,00 • pomeriggio ore 17,30 - 23,00

Piazza San Prot aso, 13/15 - CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90097401 • Cell. 339 8734002 - 333 1016444

Chiuso
lunedì mattina

KEBAB
...ed ora

    anche il

in tanti modi diversi

        
  da gustare!

«la capacità dimostrata dal
Comune di creare e mantene-
re una rete di servizi capillare
ed efficiente in un momento
non facile per le amministra-
zioni comunali, alle prese con
bilanci sempre più risicati» e
ha ricordato che «questo non
è un punto di arrivo ma di par-

«C

tenza per Casorate; la forte
identità è quella che permette
di andare avanti e gettare le
basi per il futuro».

ANCHE L’ONOREVOLE
Angelo Zucchi ha centrato il
suo intervento sull'importan-
za del lavoro e dell'impegno

zie al lavoro e all'impegno pro-
fuso da tanti casoratesi nel
corso degli anni. A loro va il
ringraziamento di tutta la co-
munità, prima di tutto grazie ai
Sindaci che a partire dal dopo-
guerra si sono succeduti alla
guida del paese:
• Carlo De Amici eletto dal Co-
mitato di Liberazione Naziona-
le e attivo negli anni ’45-’46;

• Luigi Sazio, primo sindaco
eletto con regolari votazioni il
7 aprile ’46 e in carica fino al
1956;
• Pietro Gramegna, dal '56 al
'64;
• Alfonso Ricci dal '64 al '70;
• Giuseppe Verzoni e Luigi Vai
dal '70 al '75;
• Camillo Barbieri  per tre le-

asorate Primo è
stato insignito del
titolo di città gra-

CASORATE CITTÀ / 3 • Il discorso di ringraziamento del primo cittadino alla città, alla gente ed alle sue istituzioni

dato lustro a Casorate Primo
occorre ricordare Gianni Di
Bella, Assessore Provinciale.
Ricordiamo anche i Presidenti
e consiglieri che si sono
succeduti negli anni alla Casa
di Riposo Delfinoni, all'Ospe-
dale Carlo Mira prima che pas-
sasse di competenza all'ASL,
all'ex Ente Rho ora Fondazio-
ne Rho, alla CATO.

RINGRAZIAMO ANCHE i
parroci che hanno condotto la

- CATO - Protezione Civile -
Gruppo Volontario Vigili del
Fuoco - Gruppo di sostegno
Don Michele - I giullari del Si-
gnore - Associazione Filippo
Astori; e poi Amici degli Ani-
mali, Karatekai Akea, Desti-
nazione Danza, ANMIC, Icaro
Blu, Ass. Teatrale Favola Fol-
le, Associazione Sportiva Di-
lettantistica Atletica Casorate
Primo, Arcieri Est Ticino.

• LE ASSOCIAZIONI  cultu-
rali: Biblioteca Comunale -
Banda musicale "Associazio-
ne Amici della Musica Fran-
cesco Rotundo" - Scuola di
musica "Angelo Fassina" -
Pro Loco Vivere Casorate - La-
boratorio dell'Arte - Contrada
Sant'Antonio
• le Associazioni sportive: A.C.

Calcio Casorate Primo - Asso-
ciazione Danza - Associazioni
ciclistiche - Associazioni arti
marziali - Arcieri dell'Est Ticino
Voglio ricordare e ringraziare
anche il dott. Elvezio Viazzoli,
il "medico" di tutti, e il dott.
Antonio Negri, per la dedizio-
ne e la professionalità.

MA CASORATE PRIMO  è
anche realtà produttiva e allo-
ra ricordiamo: l'ex Piumificio
Belloni, che per anni ha impie-
gato circa 200 persone; l'Offi-
cina Repossi ancora in attività
con una cinquantina di dipen-
denti; l'ex Omino di Ferro; il
Mobilificio Belloni; i negozi
"storici":  Bremi - Santina - le
macellerie Vigo e Franzosi - il
fruttivendolo Invernizzi - la
salumeria Sacchi e Mirelli.
A tutti grazie, grazie di cuore!
Spero di non avere dimentica-
to nessuno e, se l'ho fatto, me
ne scuso, perché sono vera-
mente tanti i cittadini
casoratesi che, a vari livelli,
hanno contribuito negli anni
passati e contribuiscono oggi
con dedizione e senso civico
alla crescita e al bene del no-
stro paese; è un piccolo eser-
cito laborioso e tenace che ha
permesso alla nostra amata
Casorate di raggiungere il tra-
guardo più alto: diventare una
città».       Gian Antonio Rho

Sindaco della città
di Casorate Primo

Un pensiero per tutti, dagli impr enditori ai sacerdoti
Parole di riconoscenza durante la cerimonia
per le tantissime associazioni attive in città

di tutta la comunità, nel pre-
sente e nel passato, «in una
sorta di staffetta ideale che
trasmette di generazione in
generazione i valori del vive-
re civile e il senso di apparte-
nenza»; Zucchi ha concluso
il suo intervento riassumen-
dolo nella frase «per andare

forte bisogna andare da soli,
ma per andare lontano biso-
gna essere tutti assieme».

IL CONSIGLIERE  Regiona-
le Carlo Porcari ha confronta-
to la realtà di Casorate con
quella di altre località simili per
dimensioni e numero di abi-

tanti e si è congratulato per-
ché «pur nella fatica che i Co-
muni oggi incontrano nell'am-
ministrare, Casorate dimostra
una grande capacità di porta-
re avanti i servizi ai cittadini».
Applausi scoscianti hanno
più volte sottolineato i punti
salienti dei vari interventi; tra
il pubblico erano presenti tre
ex sindaci, Giovanni Orlandi,
Daniele Bardelli e Camillo Bar-
bieri, il Parroco Don Giorgio
Allevi, i rappresentanti delle
tante associazioni casoratesi,
il pilota Mario Fumagalli, e
tantissimi cittadini.

LA CERIMONIA  si è conclu-
sa con un brano suonato dal-
la Banda Civica; la sera, in piaz-
za Contardi, la festa è prose-
guita con il Concerto Lirico del
Coro Giuseppe Verdi di Pavia,
davanti ad un folto pubblico.
Il celebre coro pavese ha aper-
to la serata intonando l'inno
nazionale per poi allietare il
pubblico con i brani più famo-
si e intensi del repertorio lirico
italiano: dai "Vespri Siciliani",
a "La Traviata" al "Nabucco"
di  Verdi, alla "Lucia di
Lammermoor" di Donizetti, dai
"Pagliacci" di Leoncavallo alla
"Madama Butterfly" di
Puccini, per chiudere con tre
brani tratti dalla "Cavalleria
Rusticana" di Mascagni.

Elisabetta Pelucchi

dice Gianni Rho, commosso
per la partecipazione della
cittadinanza alla giornata
di festa; «la gente è straor-
dinaria, ha dimostrato un at-
taccamento al suo paese, alla
sua storia, alle sue origini
veramente commovente.
Non mi aspettavo una rispo-

CASORATE CITTÀ / 4 • Le impressioni personali dopo l’evento

Il commento del Sindaco

«Sono orgoglioso di
essere il sindaco di
questo comune»,

Rho:
«Questo

sta così entusiastica ed è an-
data oltre ogni più rosea aspet-
tativa. E, come ho già detto in
occasione della cerimonia,
"Casorate città" non è un
punto di arrivo ma un punto
di partenza, lo stimolo a fare
sempre meglio, a impegnarci
per portare a termine quanto
ci siamo proposti, in primo
luogo la caserma dei Carabi-
nieri, le opere pubbliche, la

sistemazione delle strade.
Grazie ancora a tutti, ai
casoratesi di ieri e ai
casoratesi di oggi».

non è un punto
d’arrivo, ma un
punto di partenza
per fare meglio»

Via Italo Santini, 33
27022 CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 9056293

ABITI DA CERIMONIA DONNA E UOMO

TAGLIE CALIBRATE E

CAMICIE SU MISURA INGRAM

INTIMO DONNA LOVABLE

             
         INTIMO UOMO FILA

VENDITA

PROMOZIONALE

FINO AL  25 NOVEMBRE

SCONTI  20-30-50-70%

Segue da pagina 3
mantenere intatta la sua iden-
tità», ricordando come «solo
la coesione tra i cittadini e la
collaborazione con l'ente
pubblico può garantire vita
alla comunità».
Il Senatore Roberto Mura si è
congratulato in particolare per

L’AMMINISTRAZIONE
Comunale ringrazia gli
sponsor che hanno per-
messo la buona riuscita
della Festa per Casorate
Città:
• Santa Rita srl - Albiero
& Bocca srl • Immobilia-
re Vera srl • Soluzioni Im-
mobiliari srl • Adesivi
Raimondi srl • Vivaio
Cavallaro (per l'allesti-
mento del palco).
Inoltre ringrazia quanti
hanno contribuito a vario
titolo per il Concerto del
28 settembre scorso.

«Un piccolo esercito
laborioso e tenace

ha permesso al
nostro paese di
diventare città»

tarie, è stata
creata una rete
di servizi in
grado di ri-
spondere ai
bisogni sociali
della popola-
zione. Tra gli
uomini politici
che hanno

gislature dal '75 al '90;
• Daniele Bardelli per due le-
gislature dal '90 al '99;
• Giovanni Orlandi  dal '99 al
2004

GRAZIE ALL ’IMPEGNO  da
loro profuso insieme agli as-
sessori, ai consiglieri di mag-
gioranza e minoranza, al per-
sonale degli uffici comunali,
alla collaborazione instaurata
con le istituzioni sociali e sani-

numerose at-
tività;
• le associa-
zioni civili e
religiose atti-
ve nell'ambito
della solida-
rietà: Caritas -
Croce Rossa
Italiana - AVIS

nostra Parrocchia e l'Oratorio,
in particolare Don Sante Tor-
retta che per vent'anni ha gui-
dato la comunità realizzando
grandi opere come il nuovo
oratorio e Don Giorgio Allevi,
che attualmente prosegue la
sua opera.

MOLTO PRESENTE e attiva
a Casorate Primo è la realtà del
volontariato, la cui opera ren-
de possibile la realizzazione di

In questa foto, il Concerto Lirico del Coro “Giu-
seppe Verdi” di Pavia che ha concluso la giornat a
di festa; più in alto il momento della consegna
della pergamena da parte del Prefetto Ferdinando
Buffoni al Sindaco Gian Antonio Rho. Riconoscibili,
accanto al primo cittadino, a sinistra Vittoria
Zappa (la “maestra” di Casorate) e a destra il
Senatore del Partito Democratico Daniele Bosone.

IMMAGINE:
FOTOSTUDIO
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Nell’ambito delle iniziative legate alla raccolta differenziata e alla partenza del servizio di raccolta della frazione umida dei rifiuti

Inizia il “Corso di compostaggio domestico”
I due cicli di lezioni si terranno a novembre nei giorni 20-21 e 27-28

iniziative previste dal "Pro-
getto di Raccolta Differenzia-
ta" e vuole essere uno stru-
mento importante per conte-
nere le quantità di rifiuti.

COS’E’
IL  COMPOSTAGGIO
DOMESTICO
E' una semplice tecnica pra-
ticata diffusamente soprattut-
to nei paesi del Nord Euro-

I l Corso, organizzato dal
Consorzio dei Comuni dei
Navigli, si inquadra nelle

Raccolta dell’umido, ci siamo
UMIDO / 2 • L'inizio è previsto per martedì 4 novembre; fino a fine ottobre prosegue la distribuzione del materiale

4 novembre. Due le giornate
di raccolta per ciascuna delle
due zone in cui è stato diviso
l'abitato (qui accanto le infor-
mazioni tecniche, a pagina 7
riportiamo l’elenco delle vie).
E' soddisfatto l'Assessore al-
l'Ecologia Giuseppe Arte-
magni per il lavoro fin qui
svolto: «Sono rimasto favo-
revolmente colpito dall'atten-
zione dimostrata dai cittadini
e dal loro senso di responsa-
bilità riguardo alla nuova rac-
colta: hanno partecipato alle
assemblee, sono venuti nu-
merosi a ritirare il materiale,
chiedono chiarimenti, in tanti
si sono iscritti al corso di
compostaggio. Denotano im-
pegno e senso civico. Voglio
ringraziarli per il loro interes-
se e per il senso di responsa-
bilità dimostrato».

L’ATTENZIONE  per l'ambien-
te e la pulizia del territorio si
concretizzano anche su altri
fronti: "Da parte nostra stia-
mo continuando a controlla-
re e ispezionare il territorio,
per contrastare il fenomeno
dell'abbandono dei rifiuti; stia-
mo purtroppo assistendo al
dilagare della incivile abitudi-
ne di buttare sacchi di immon-
dizia e altri rifiuti (spesso tos-
sici) sul ciglio delle strade,
nelle rogge, lungo i campi»,
dice Artemagni; «con la Poli-
zia Locale continuiamo le ispe-
zioni dei sacchi e abbiamo già
sanzionato due cittadini di
paesi limitrofi. Ricordo a tutti
che le denunce alla Procura
scattano anche per una sem-
plice latta di vernice o per una
batteria abbandonata e ricor-
do inoltre che all'Ecocentro si

Ormai manca pochissi-
mo: il giorno di inizio
è fissato per martedì

può conferire qualsiasi mate-
riale! Ogni cittadino deve vi-
gilare sul territorio e segnala-
re al Comune i comportamen-
ti scorretti; grazie alla loro
collaborazione possiamo fare
molto».
Si ricorda che presso gli Uffi-

pa, per il recupero degli scarti
organici (sfalci d'erba e fo-
gliame - avanzi di cucina)
così da ottenere un ottimo
terriccio, definito COMPOST,
da utilizzare in sostituzione
della torba e di altri concimi
chimici.

A CHI E’  RIVOLTO
A tutti i cittadini che voglio-
no realizzare un concreto be-
neficio ambientale ed econo-
mico, riducendo alla fonte i
rifiuti da smaltire, ottenendo

per contro un ottimo fertiliz-
zante naturale o a chi vuol
saperne di più sul com-
postaggio. Facilitati saranno
ovviamente coloro che, risie-
dendo in abitazioni con an-
nessi orto e/o giardino, potran-
no disporre di spazi aperti pri-
vati e riutilizzare il "COM-
POST" per proprio uso.

QUALI
OPPORTUNITÀ OFFRE
Il progetto prevede di incen-
tivare chi composta in pro-

prio applicando una  ridu-
zione della tassa rifiuti pari
al 20%. La riduzione sarà ap-
plicata alle famiglie o utenti
che abbiano partecipato ad
un corso di compostaggio e
che comprovino l'utilizzo cor-
retto della pratica.

IL CORSO
E' organizzato dal Consorzio,
in collaborazione con il Co-
mune di Casorate Primo, ed è
completamente gratuito. Tut-
ti i partecipanti al corso rice-

veranno una cartelletta con-
tenente un manualetto di de-
scrizione del compostaggio
ed un attestato di frequenza.

SERATA TEORICA
DI COMPOSTAGGIO
• Come procedere con gli
scarti della cucina e del giar-
dinaggio;
• Cenni sulle caratteristiche

Artemagni: «Sono rimasto favorevolmente
colpito dall'attenzione dimostrata dai

cittadini e dal loro senso di responsabilità;
voglio ringraziarli per questo»

Tutto quello che dobbiamo sapere
UMIDO / 3 • IL  PAESE È STAT O DIVISO IN DUE ZONE DI RACCOL TA

M
inizierà la raccolta differenzia-
ta porta-porta dei rifiuti orga-
nici (umido).
I residui organici saranno riti-
rati due volte la settimana nei
seguenti giorni:
• ZONA 1:
MARTEDI’ e VENERDI’
• ZONA 2:
MERCOLEDI' e SABATO

MODALITÀ
DEL SERVIZIO
I bidoncini dovranno essere
posizionati sul ciglio della stra-
da, adiacente la propria pro-
prietà, dopo le ore 20.00 dei
giorni precedenti la raccolta e
entro le ore 6.00 del giorno stes-
so.

ISTRUZIONI PER L ’USO
1) Immettere i residui organici
(come da  elenco) negli appo-
siti sacchetti biodegradabili in
Mater-Bi, oppure in sacchetti
di carta o sfusi, utilizzando il
secchiello in dotazione. E' vie-
tato utilizzare sacchetti di pla-
stica o introdurre materiali
estranei (vetro, metalli, plasti-
ca…);
2) Trasferire il materiale orga-
nico posto nei sacchetti o
sfuso nel contenitore perso-
nalizzato di stoccaggio da 25

o 120 litri. Contrassegnare con
il proprio Nome e Cognome il
bidoncino assegnato. Non
verranno ritirati bidoncini ano-
nimi.
3) Quest'ultimo dovrà essere
conservato all'interno della
propria proprietà e posiziona-
to sul ciglio della strada solo
nei giorni di ritiro dell'Umido.
Se saranno presenti all'inter-
no del bidoncino persona-
lizzato materiali diversi dai ri-
fiuti organici,  il personale ad-
detto alla raccolta non effet-
tuerà lo svuotamento del
bidoncino e segnalerà ogni
comportamento scorretto agli
uffici competenti.
4) Il bidoncino, una volta
svuotato, dovrà essere ritira-
to, entro la giornata, all'inter-
no della propria proprietà.
5) La pulizia e la manutenzio-
ne del bidoncino sono a cari-
co dei proprietari.
6) E’ buona norma riempire in-
teramente il bidoncino
personalizzato prima di conse-
gnarlo al servizio di raccolta.
7) Non è ammesso l'utilizzo di
bidoncini personalizzati diversi
da quelli indicati dall'Ammini-
strazione.

SANZIONI
E' compito della Polizia Muni-
cipale applicare le sanzioni
amministrative nei confronti di
chiunque non ottemperi alle
normative previste dal vigen-
te Regolamento per lo
smaltimento dei rifiuti urbani
ed assimilabili e dall'art. 6
comma 1 e dell'art. 33 comma 1
della L.R. 21/93.
Le sanzioni per la violazione
all'obbligo di conferimento se-
parato dei rifiuti variano da
euro 100,00 a  euro 500,00; nel
caso di conferimento non con-
forme da parte di condomini
singoli e dove non sia
identificabile chiaramente il
trasgressore la sanzione verrà
applicata all'Amministratore
condominiale e quindi all'inte-
ro condominio.

COSA CONFERIRE:
• Scarti ed avanzi di cucina (sia
cotti che crudi) purché non
caldi; • Tovaglioli e fazzoletti
di carta; • Carta assorbente da
cucina (anche bagnata); • Fil-
tri di thè, camomilla, tisane e
fondi di caffè; • Gusci d'uovo,
lische di pesce, avanzi di pane,
bucce e avanzi di frutta, scarti
di verdure; • Fiori recisi (an-

A pagina 7 la mappa di Casorate Primo
con la suddivisione nelle due zone,
unitamente all’elenco delle vie  >>>

artedì 4 novembre
(zona 1) e Mercoledì
5 novembre (zona 2)

qualitative del Compost e
suoi possibili utilizzi

ESEMPIO PRATICO
DI COMPOSTAGGIO
• Pratica di compostaggio
domestico presso uno spazio
aperto con illustrazione dei
metodi di allestimento di cu-
muli ed utilizzo di composters.

LE DATE DEL CORSO
• 20 e 21 novembre
• 27 e 28 novembre

che secchi), foglie, segatura in
piccole quantità;

COSA NON CONFERIRE:
• Resti di piatti, porcellane; •
Pellicola e carta plastificata, di
alluminio, oleata; • Recipienti
quali vaschette, piatti, bicchieri
in plastica, polistirolo; • Pan-
nolini, garze, cerotti; • Lettiere
per animali; • Foglie, erba, rami
sfibrati in grande quantità.

LE ALTRE raccolte porta -
porta vengono effettuate nei
giorni:
• Indifferenziato (resto) - mer-
coledì e sabato;

Dal compostaggio si ricava un terriccio
utilissimo per fertilizzare naturalmente

ci Comunali sono ancora in
distribuzione, fino a fine ot-
tobre, i bidoncini, il materiale
informativo e i sacchetti in
mater-bi, secondo i seguenti
orari: martedì e giovedì dalle
17.00 alle 19.00 - sabato dalle
9.00 alle 12.00.
Inoltre sono ancora aperte le
iscrizioni al corso di
compostaggio.

Ciò che si ottiene dalla
raccolta dell’umido è il
Compost, un prodotto
completamente naturale.

• Carta - giovedì (se festivo la
raccolta verrà effettuata il
giovedì successivo;
• Plastica - venerdì (se festivo
la raccolta verrà effettuata il
venerdì successivo.
Per tutte le informazioni sulla
raccolta potete contattare il
numero 02 905195223.

ZONE RACCOLTA
FRAZIONE ORGANICO:
• ZONA 1 (azzurro)
Giorni ritiro organico:
MARTEDI' e VENERDI'
• ZONA 2 (rosa)
Giorni ritiro organico:
MERCOLEDI' e SABATO
I confini delle zone seguono
l'asse Via Santagostino, Piaz-
za Contardi, via Santini, Via
Garibaldi e via Besate.

PER GAIA
Il 29 settembre scorso è mancata improvvisamente

Gaia Santagostino, vice presidente di Sportello
Donna di Pavia; la Redazione di “Punto di Vista”
si stringe intorno a Isa Maggi e alla sua famiglia

rinnovando loro affetto e stima, nel ricordo
di Gaia e del suo impegno.

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT

Planet Models
Via Santagostino, 32 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel. 02 90056229 • E-mail: planetmodels@yahoo.it

Mezzi militari, diorami, figurini, aerei, navi in legno, colori,
strumenti e superdettagli dalle migliori ditte produttrici

• Oltre 3000 prodotti in esposizione
• Accessori in resina e superdett aglio
• Figurini in resina e metallo
• Colori, pennelli, prodotti
  per invecchiamento
• Accessori per diorami

Le migliori basette in legno •
Targhe incise in ottone •

Servizio diretto di pittura •
Consulenza modellistica qualificata •

Veicoli civili da collezione •
Vendita anche per corrispondenza •
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D
suo attivo numerose iniziative
culturali per adulti e bambini e
per i prossimi mesi intende
consolidare le iniziative che
hanno riscosso maggiore suc-
cesso, potenziandole per allar-
gare e garantire un'ulteriore af-
fluenza.
«Partiamo dai
più piccoli.
Dopo il suc-
cesso riscosso
nella prece-
dente edizione,
verranno ripe-
tute le iniziati-
ve per i bambi-
ni con gli in-

In programma
nuove uscite

culturali come la
visita alla mostra
“Bella Epoque”

opo un anno di attivi-
tà, la Biblioteca Civica
Il SognaLibro ha già al

In occasione del Festone, verrà inaugurata in Sala consiliare la
bella mostra dedicata a Martin Luther King, a 40 anni dalla morte

na Belloni; «inoltre, come As-
sessorato, abbiamo finanziato
i laboratori di lettura per tutte
le classi della scuola primaria,
raddoppiandone il numero ri-
spetto allo scorso anno, per
rispondere alle richieste delle
docenti, visto il successo ri-
scosso. Inoltre partirà una
nuova iniziativa intitolata
"Nati per leggere", che si ri-

CASORATE PRIMO  / Primo Piano

Corsi, mostre, serate, uscite culturali: un fitto programma di appuntamenti per bambini, ragazzi e adulti insieme a “Il SognaLibro” di Casorate

Biblioteca, le iniziative si moltiplicano

volge ai geni-
tori di bimbi
dai 6 mesi ai 6
anni per pro-
muovere la let-
tura ad alta
voce».

PER GLI
ADULTI , è

contri di invito alla lettura e
animazione curati dalla Dr.ssa
Laura Veronese; prima di Na-
tale verrà organizzato un nuo-
vo spettacolo teatrale; il 23 no-
vembre ci sarà la Giornata del
Bambino», spiega l'Assesso-
re Istruzione e Cultura Giovan-

prevista una serata dedicata
alla comunicazione di coppia
curata dalla Dr.ssa Emanuela
Di Gesù, la mostra dedicata a
Martin Luther King (vedi arti-
coli nella pagina); per quanto
riguarda le visite a musei e le
uscite culturali, che tanta af-

fluenza hanno registrato, ver-
ranno sicuramente ripetute e
aumentate; già si sta program-
mando la visita alla mostra del-

vede la collaborazione tra
l'Associazione Culturale Pe-
diatri, che riunisce tremila
pediatri italiani con fini
esclusivamente culturali,
L'Associazione Italiana Bi-
blioteche e il Centro per la
Salute del Bambino. Recen-
ti ricerche scientifiche dimo-
strano come il leggere ad
alta voce, con una certa con-

INIZIATIVE della Biblioteca / 2

“Nati per  leggere”

Si tratta di un progetto
su scala nazionale at-
tivo dal 1999 e che

DENTAL
CENTER
DENTAL
CENTER

Studio Dentistico Associato
Dott. Abbiati Pietro - Medico Chirurgo

Medaglia d'Oro Ordine Medici Milano
Odontostomatologo

Dott.ssa Abbiati Cristina - Medico
Chirurgo Specialista in Odontostomatologia

Riceve su appuntamento
anche per servizio sanitario nazionale

tutti i giorni, sabato e festivi esclusi

Casorate Primo (PV)
Via Vittorio Emanuele II, 38

Tel. 02 905 6773 - Fax 02 900 97 652

Iscrizione nel Registro strutture accreditate della Regione
Lombardia n. 419 - Autorizzazione Ordine Medici di Pavia n. 47

la "Bella Epoque" al Castello
Visconteo di Pavia.
Sono inoltre in preparazione
vari corsi per adulti, mentre è

già stabilita la data di inizio del
“ Corso di italiano per stranie-
ri ” , fissata per martedì 11 no-
vembre: il corso, tenuto da in-

segnanti volontari come nelle
edizioni precedenti, si svolge-
rà ogni martedì sera dalle ore
20.00 presso la Scuola Media
di via Kennedy 3.
Per informazioni e iscrizioni
rivolgersi all'Ufficio Cultura
del Comune, via Dall'Orto 15,
tel. 02 905195214.

va influenza sia dal punto di
vista relazionale (è una op-
portunità di relazione tra
bambino e genitori), che
cognitivo (si sviluppa me-
glio e più precocemente la
comprensione del linguag-
gio e la capacità di lettura);
per di più si consolida nel
bambino l'abitudine a leg-
gere che si protrae, poi, nel-
le età successive anche gra-
zie all'imprinting precoce le-
gato alla relazione. Il Comu-
ne contatterà le giovani cop-
pie con bimbi per invitarle
agli incontri e donare ai loro
piccoli un libretto cartonato
per le prime letture.

tinuità, ai bambini in età
prescolare abbia una positi-

Emanuela Di Gesù presen-
terà il libro "Se Giulietta e
Romeo fossero invecchiati
insieme?" di Vittoria Cesari
Lusso, che sarà il punto di
partenza per approfondire
l'argomento della comuni-
cazione nella coppia. Con
questo artificio letterario,

INIZIATIVE della Biblioteca / 3 • Comunicazione di coppia

Giulietta e Romeo

V enerdì 14 novembre
alle ore 21 presso la
Biblioteca, la Dr.ssa

suocera, la routine quotidia-
na, la nascita dei figli e la
gestione della loro crescita
poco conforme alle loro
aspettative, le incompren-
sioni coniugali, il tradimen-
to, e l'elaborazione del lutto
di un familiare. Per supera-
re questi ostacoli, intervie-
ne la vecchia saggia
Magistra che aiuta i coniu-
gi a gestire i conflitti fami-
liari, attraverso una trasfor-
mazione del loro modo di
comunicare.

l'autrice esamina i punti di
snodo critico delle varie fasi
della vita familiare.
Anche la famosa coppia vero-
nese, se avesse potuto vivere
la propria storia d'amore fino
in fondo, probabilmente
avrebbe visto la fiamma della
passione subire periodici
affievolimenti. Giulietta e
Romeo si trovano così alle
prese con l'invadenza della

gelica Battista di Casorate
Primo verrà organizzata una
mostra dedicata a Martin
Luther King a 40 anni dalla
morte.
Venerdì 24 ottobre alle 20,30
in Sala Consiliare ci sarà
l'apertura delle mostra e un
incontro dibattito sul tema
"L'eredità di Martin Luther
King per il mondo d'oggi"
relatore il pastore Massimo
Aprile di Civitavecchia. Dal
25 al 31 ottobre la mostra re-
sterà aperta in sala Consiliare
dalle ore 10,30 alle 12,30 e
dalle 16 alle 21.
Sabato 25 ottobre alle ore 20
all'Auditorium della Scuola
Media "Concerto Gospel": la
Corale Universitaria Lorenzo
Valla di Pavia si esibirà nei
più bei brani musicali del fa-
moso genere musicale.

INIZIATIVE
della Biblioteca / 4

Martin
Luther
King
“I have a dream”

I n occasione del Festone,
in collaborazione con la
Chiesa Cristiana Evan-

Sabato 25 ottobre
concerto gospel
all’Auditorium

delle Medie

Il paese dei balocchi
Impareremo insieme a costruire giocattoli con materiali di recupero

"Il Paese dei Balocchi" pro-
mossa dall'Assessorato al-
l'Ecologia e Ambiente e dal-
l'Assessorato alla Cultura e
Pubblica Istruzione; coniu-
gando l'attenzione ai bambini
con l'attenzione all'ambiente,
organizzano un laboratorio ri-
volto a genitori e futuri geni-
tori, nonni, zii... per imparare a
costruire giocattoli con mate-
riale di recupero. I laboratori
saranno condotti da
un'educatrice professionale, a
partire dal mese di novembre

Si rivolge alle famiglie con
bambini da 0 a 5 anni la
bella iniziativa intitolata

per un totale di otto incontri.
Si imparerà a costruire giochi,
a riutilizzare materiali e ogget-
ti, approfittando di una prezio-
sa occasione di incontro e di
confronto.

PER ADERIRE  all'iniziativa
occorre restituire le schede che
sono state distribuite all'Uffi-
cio Servizi Socio Educativi
Culturali o depositarle negli
appositi contenitori collocati
presso la Scuola d'Infanzia, la
Sezione Primavera e l'Asilo
Nido.
Per informazioni tel. 02/
905195248 - 211.

IL PARCO "Giordano Bru-
no" è ancora chiuso per
motivi di sicurezza, per evi-
tare che i piccoli utenti pos-
sano farsi male con i giochi
danneggiati.
L'Assessore Artemagni ha
promesso che dopo il Festo-
ne si procederà alla siste-
mazione dei giochi rotti, in-
tegrandoli con qualche
nuovo elemento; inoltre
verranno aggiunte delle
panchine.

Parco “Giordano
Bruno”: è ancora
chiuso per lavori

A U T O F F I C I N A

LISSI
di Lissi Giovanni Carlo

Via Santagostino, 107
27022 CASORATE PRIMO

Tel./fax 02 90097454
E-mail: autofficinalissi@tiscali.it

• MANUTENZIONE DI TUTTE LE MARCHE
• DIAGNOSI E RICARICA CLIMATIZZATORI
• ANALISI GAS DI SCARICO E BOLLINO BLU
• ELETTRAUTO E DIAGNOSTICA CON EXAMINER
• GOMMISTA - SCONTI 40% - 50%
• PRE-REVISIONI E REVISIONI

TEC. ALFA ROMEO TEC. MERCEDES

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

L'agenzia immobiliare  Alter Casa Vi invita a partecipare
numerosi al "Festone di Casorate" e sarà lieta di mostrarvi

tante nuove proposte immobiliari
.

VERRANNO DISTRIBUITI
GRAZIOSI OMAGGI
A GRANDI E PICCINI

Vi aspettiamo domenica 26
e martedì 28 ottobre!

Tel/fax 02.900.97.264
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I lavori che stanno avvenendo all’incrocio tra via Tosi, via Santagostino e la Strada Provinciale “Tre Ponti” per Trovo dureranno circa un mese

Più sicurezza con la nuova rotatoria per Pavia

D

Bosatra: «Il piano viabilistico che stiamo elaborando ridisegnerà
la circolazione di tutto il paese e sarà determinante nel nuovo PGT»

al 10 ottobre scorso
sono iniziati i lavori per
la realizzazione della

Primo Piano / CASORATE PRIMO

«Si sta procedendo anche alla
realizzazione di un rallentatore
in via Turati per rispondere alle
richieste di sicurezza dei citta-
dini», continua Bosatra; «al-
tre risorse sono destinate per
nuovi rallentatori in altre vie
del paese, conformemente allo
studio in atto del Piano
Viabilistico, che sarà parte fon-
damentale del nuovo PGT. Il
piano della viabilità avrà un
ruolo importante perché
ridisegnerà tutta la circolazio-

nuova rotatoria all'ingresso del
paese tra via Tosi, via
Santagostino e la S.P. 11 per
Trovo; «In fase di progetta-
zione del nuovo lotto denomi-
nato Cascina Doria si era pre-
stata particolare attenzione alla
sicurezza viabilistica e strada-
le, e la rotatoria a quattro brac-
ci che si sta costruendo ga-
rantisce una maggiore sicurez-
za rispetto all'intersezione ibri-
da esistente», spiega l'Asses-
sore all'Urbanistica e Lavori
Pubblici Angelo Bosatra.

LA NUOVA ROTATORIA  ha
un diametro interno di m. 29,00
ed una carreggiata di m. 9,00
per un diametro totale di m.
38,00. E' stata ristudiata l'illu-
minazione pubblica, nel rispet-
to della normativa, per garan-
tire una migliore visibilità.
Sono stati inseriti dei percorsi
ciclo-pedonali protetti realizza-
ti in autobloccanti che permet-
tono una percorrenza comple-
ta ed in sicurezza dell'intero
perimetro della rotatoria, con
attraversamenti a raso su via
Tosi, via Santagostino e sulla
S.P.11 segnalati ed illuminati.
Il costo totale dell'opera am-
monta ad euro 350.000, a cari-
co dei lottizzanti.
La via Santagostino rimarrà
chiusa fino al 10 novembre.

  ZONA 1
  (Giorni di ritiro
  Martedì - Venerdì):

P.zza Contardi
P.zza Mira
Via 2 Giugno
Via A. Moro
Via A. Volta
Via Besate (pari)
Via Bremi
Via C. Pozzetti
Via de Amici
Via di Vittorio
Via Disabella
Via don Colzani
Via Don Milani
Via E. Berlinguer
Via E. Fermi

Via G. Delfinoni
Via G. Galilei
Via G. Garibaldi (pari)
Via G. Marconi
Via Galvani
Via Gramsci
Via I. Santini (pari)
Via I° Maggio
Via Magnaghi
Via Mattei
Via Matteotti
Via Mazzini
Via Meucci
Via Negri
Via Papa Giovanni XXIII
Via Pionnio
Via San Protaso
Via San Siro
Via Santagostino (dispari)

Via Termanini
Via Vai
Via Verdi
Via Vittorio Emanuele II
Via XXV Aprile

  ZONA 2
  (Giorni di ritiro
  Mercoledì - Sabato):

Corso Europa Unita
Largo Avis
P.zza Contardi
P.zza Fraccaro
Via A. dall'Orto
Via Adamello
Via Besate (dispari)
Via Bianchi
Via Buonarroti

Via C. Battisti
Via C. Mira
Via C. Tosi
Via Capo di Vico
Via Cavalieri di V. Veneto
Via Chinaglia
Via Circonvallazione
Via dall'Orto
Via de Gasperi
Via de Nicola
Via degli Olmi
Via dei Cedri
Via dei Gelsi
Via dei Larici
Via dei Pini
Via dei Salici
Via dell'Artigianato
Via delle Betulle
Via delle Querce
Via Don Minzoni
Via Don Sturzo
Via F.lli Cervi
Via F.lli di Dio
Via F.lli Kennedy
Via G. Bruno
Via G. Garibaldi (dispari)
Via Gramegna
Via Grandi
Via I. Santini (dispari)
Via L. Basso
Via L. da Vinci
Via M. Biagi
Via Monte Asolone
Via Monte Grappa
Via Monte Pasubio
Via Monte Rosa
Via Motta Visconti
Via Palazzo
Via Piccaluga
Via R. Luxemburg
Via Raffaello
Via Rho
Via Santagostino (pari)
Via Tiziano
Via Turati
Vicolo Centrale
Vicolo Comune

ZONE PER LA RACCOLTA PORTA PORTA DELLA FRAZIONE UMIDA

<<< Vedere
a pagina 5

• ZONA 1
  (azzurro)

• ZONA 2
    (rosa)

Associazioni in piazza,
la riuscita è stata ottima

UN EVENT O PROMOSSO DA “VIVICASORA TE”

Domenica 28 Settem-
bre 2008 la piazza
Contardi dal matti-

no fino a sera tarda si è ani-
mata grazie ad "Associazio-
ni in Piazza", un evento pro-
mosso dal Progetto ViviCa-
sorate e che ha visto la par-
tecipazione dei vari gruppi
associativi e delle risorse
sociali del territorio.
L'iniziativa è ben riuscita
con il piacere di tutti i par-
tecipanti, i numerosi citta-
dini di tutte le età interve-

nuti in piazza e dei soci-pro-
tagonisti degli stand infor-
mativi e delle performance
svolte sul palco. Erano pre-
senti gli stand di:   Bibliote-
ca Civica "Il Sognalibro",
CRI, Pro Loco, Gruppo
Cinofilo Casorate Primo -
Amici degli Animali,
Karatekai Akea, Destina-
zione Danza, ANMIC, Icaro
Blu, Ass. Teatrale Favola
Folle, Banda Civica Amici
della Musica "F. Rotundo",
Scuola Musica Fassina, As-

sociazione Sportiva Dilet-
tantistica Atletica Casorate
Primo, Arcieri Est Ticino.
In tarda mattinata la Ban-
da Civica si è esibita con
brani musicali che hanno al-
lietato i presenti. A partire
dal primo pomeriggio si
sono alternati vari gruppi
con le loro performance: DJ
Set Live a cura dei compo-
nenti dell'attività Diskettini
del CAG; dimostrazione del
Gruppo Arcieri Est Ticino
(al Parco Giordano Bru-
no); esibizione di Ballo di
Destinazione Danza; dimo-
strazione di Karate di
Karatekai-Akea; Esibizione
musicale degli allievi della
Scuola Musica Fassina.

LA GIORNATA si è conclu-
sa con un concerto musica-
le e ha rappresentato per le
associazioni una bella oc-
casione per farsi conoscere
alla cittadinanza, fornire
informazioni agli interessa-
ti  e trovare motivi di con-
fronto.

ne del paese, conciliando la
necessità di rendere scorrevo-
le il traffico con la sicurezza,
dotando il paese di parcheggi
e aree di sosta compatibili agli
spazi, ristudiando i punti di
fermata degli autobus di linea
e così via. Proprio per l'impor-
tanza del piano viabilistico,
intendo condividere ogni sin-
gola scelta e decisione con
tutti i capigruppo, in un con-
fronto che mi auguro
costruttivo».

VIA
SANTAGOSTINO

VIA
TOSI

STRADA PROV.
PER TROVO

Al centro della pagina, il
progetto della complessa
rotatoria che è in fase di
costruzione tra via T osi,
via Sant agostino e la S.P .
“T re Ponti” per T rovo.

LA TANA DEI CUCCIOLI
NIDO FAMIGLIA

Nido domiciliare con finalità educative
e sociali per bimbi da 0 a 3 anni.

Orari elastici per tutte le esigenze di mamme e bambini.

Il personale è composto da mamme e professioniste.

Nido 0-3 anni, baby sitteraggio, serate organizzate,
feste di compleanno, giornate a tema.

Orari: dalle 7.30 alle 19.00
Sabato: dalle 9.00 alle 17.00

Per informazioni:
• Carmen 339 2003936
• Serena 380 3475937

E-mail: latanadeicuccioli@libero.it

«ASILO NIDO  e Sezione Primavera hanno ripreso la loro
attività con un totale di 53 iscritti: 41 al nido e 12 alla
sezione primavera», dice Giovanna Belloni, Assessore
Cultura e Istruzione; «abbiamo così azzerato le liste d'atte-
sa e al tempo stesso offriamo un servizio estremamente
qualificato, dal punto di vista organizzativo ed educativo,
che risulta essere molto apprezzato da parte delle famiglie.
I nostro obiettivo è di potenziare al massimo il servizio,
anche grazie ai nuovi spazi di cui potrà usufruire quando
sarà completato l'ampliamento dei locali».

Nido e Sezione Primavera per 53
bambini: azzerate le liste di attesa

Cartolibreria “ IL CALAMAIO ”
Via Papa Giovanni XXIII, 2 - CASORA TE PRIMO (PV)

Telefono e fax 02 90097864

GRANDE VENDITA
PROMOZIONALE

SU TANTI ARTICOLI

...BASTA CERCARE IL BOLLINO GIUST O!
PER RINNOVO MAGAZZINO

ROSSO:
GIALLO:
AZZURRO:

TUTTO A    5,00 EURO
TUTTO A  10,00 EURO
TUTTO A  15,00 EURO

FINO AD ESAURIMENTO SCORTE
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Nuovo appuntamento con la rubrica dedicata ai consumatori nella quale potrete trovare risposta ai vostri quesiti: attenzione agli istituti di credito

“Patti Chiari”: di questi tempi non fidiamoci
Nelle liste delle banche sono rimasti in vendita titoli di compagnie appena fallite

I l recentissimo default di
Lehman  riporta all'attua-
lità il dibattito sullo scar-

lare dell'ABI, che hanno man-
tenuto, fino all'ultimo minuto,
i titoli Lehman dentro la tabel-
la di "Patti chiari" ovvero nel-
le indicazioni di supergaranzia
che le banche Italiane (almeno
quelle che aderiscono all'ini-
ziativa) offrono ai propri clien-
ti in condizioni di assenza di
rischio. Ed è proprio questa li-
sta di patti chiari che è stata
messa sotto accusa da molti
analisti e dalle associazioni dei
consumatori…

SE SI CONSULTA  la lista si
scopre infatti che sono consi-
derati ad altissimo rischio i
Buoni del Tesoro decennali
mentre vi sono altri 47 titoli di-
chiarati sicuri, che potrebbero
indurre i risparmiatori ad un
acquisto tranquillo.
Tra questi 47 titoli vi sono del-
le vere e proprie perle: trovia-
mo 2 Bond della Fortis (nazio-
nalizzato da Belgio, Olanda e
Lussemburgo), 5 obbligazioni
del gruppo Dexia, alcuni della
Hipo Real Estate Bank tede-

so sistema dei controlli esisten-
ti nel nostro paese.
I monitoraggi e le analisi finan-
ziare dimostrano clamorosa-
mente il fallimento del sistema
delle società di rating che
supportano le banche nelle
loro scelte operative.

I PRODOTTI  finanziari
Lehman, offerti dal sistema fi-
nanziario Italiano come asso-
lutamente garantiti, sono stati
venduti, come a suo tempo
Cirio, Parmalat e Argentina, a
ignari cittadini e sono anche
entrati, grazie alle grandi Assi-
curazioni, alle Banche, alle SIM
nei fondi dalle stesse gestiti o
nelle Assicurazioni nelle po-
lizze unit linked ed index linked.
E' stupefacente e quasi incre-
dibile il comportamento delle
banche Italiane, ed in partico-

a cura di Mario Spadini
Presidente di
Federconsumatori Pavia

Per informazioni:  Mario Spadini- Federconsumatori Via Cavallini 9  27100 Pavia. E-mail: pavia@federconsumatoripavia.it

Via XXV Aprile, 7 - CASORATE PRIMO
Tel. 02 90097601

www.palestrasportsalute.it

Palestra di 500 mq con ampia
sala pesi e Cardiofitness attrezzata

Technogym®
Programmi d'allenamento personalizzati

Corsi di: Aerobica - Step - G.a.g.
• Kick Boxing • Hip Hop per adulti

• Balli latino americani:
Salsa Los Angeles Style - Bachata -

Bachata Tango • Corsi per bambini/e
e ragazzi/e: Psicomotricità -

Discodance, Hip Hop e Latin Baby

PILATES: Lezioni private con
attrezzi e collettive a corpo libero

sca, 3 titoli dell'Irlanda come
Anglo Irish Bank, Bk Ireland,
Allied Bank, (Glitinir dell'Islan-
da). Ed ancora sono conside-
rati affidabili Hbos Treasury ed
addirittura i bond di Northen
Rock, salvato l'anno scorso dal
governo inglese.
"Patti chiari" ha cancellato in
ritardo tre bond Lehman, e
continua a considerare affi-
dabili le obbligazioni Bear
Stearns, Merril Lynch e
Wachovia.
LA VICENDA  ha dello scan-
daloso  e coinvolge la respon-
sabilità delle Banche e dell'ABI
ma anche chi, ancor oggi, non

ha emesso un'ordinanza di ri-
mozione urgente di questi  ri-
schiosissimi titoli (alcuni di
società addirittura fallite) dal
sito dell'ABI.  Ancora una vol-
ta quindi entrano in ballo la
Consob, la Banca d'Italia e il
Ministero dell'Economia, a cui è
stata reiterata la  richiesta di far
conoscere al Paese l'esatta si-
tuazione dei "titoli spazzatura".

LE  ISTITUZIONI , bravissime
a lanciare proclami rassicuran-
ti, dovrebbero anche agire con
determinazione a tutela del ri-
sparmio e dei cittadini coinvol-
ti.

L’ Oratorio Sacro Cuore in festa per Don Marco
DOMENICA  5 OTTOBRE, ACCOL TO CON UNA SOLENNE CERIMONIA

segnato l'ingresso del nuovo dia-
cono Don Marco, accolto con una
solenne cerimonia.
Per il divertimento di tutti si è svol-
ta poi una "gara di F1" con velo-
cissimi bolidi e una competizione
agguerrita; nelle foto, un gruppo
di giovani piloti sulla linea di par-
tenza e il piccolo esercito di volon-
tari che ha permesso l'ottima riu-
scita della manifestazione, tra cui
la Protezione Civile, i Vigili del
Fuoco e la Croce Rossa.

Via Santagostino, 35 - CASORATE PRIMO (PV)  tel. Ottica 02 9051027  tel. Foto 02 9056711

SETTORE OTTICA
Mar co Vai

OTTICO-OPTOMETRISTA

- ESAME VISIVO
- APPLICAZIONE LENTI A CONTATTO
   SIA TIPO “USA E GETTA”  CHE LENTI SU MISURA
   CON UTILIZZO DI MAPPATORE CORNEALE
- LABORA TORIO INTERNO COMPUTERIZZA TO
   PER MONTAGGIO OCCHIALI

SETTORE FOTOGRAFIA
Luciana Vai
FOTOGRAFA

- FOTO TESSERE DIGITALI ;  - RITRA TTISTICA ;
- FOTO PER CERIMONIE CON ALBUM PERSONALIZZA TI ;
- SVILUPPO E STAMPA IN 24 ORE AD ALTA QUALITÀ ;
- SVILUPPO E STAMPA DA FILE ;
- VASTO ASSORTIMENT O PRODOTTI OREGON SCIENTIFIC ;
- MACCHINE FOT OGRAFICHE CLASSICHE E DIGIT ALI

OTTICA  2000 s.r.l.

IMMAGINE: FOTO
& VIDEO MASCI.

IMMAGINE: FOTO & VIDEO MASCI.

Domenica 5 ottobre si è svol-
ta a Casorate Pirmo la "Fe-
sta dell'Oratorio", che ha

Anziani", dove i "giovincelli"
di Casorate Primo si ritrovano
per trascorrere alcune ore di
svago in buona compagnia. Il
ritrovo è gestito da alcuni ani-
matori volontari, che però
avrebbero bisogno dell'aiuto

di nuovi collaboratori: chi fos-
se interessato a "dare una
mano" può mettersi in contat-
to con la segreteria parrocchia-
le.
Basta un minimo impegno di
tempo per rendere felici i po-
meriggi dei nostri anziani!

Ogni giovedì pomerig-
gio è attivo presso la
Parrocchia il "Centro

Centro Anziani,
volontari cercasi

Se hai del
tempo libero,

dedicalo a loro!

DALL'INIZIO  di ottobre è attivo lo "Sportello Consumato-
ri": ogni mercoledì dalle ore 9 alle ore 12  i cittadini possono
recarsi in Municipio e sottoporre al signor Ludovico Anto-
nio di Federconsumatori Pavia le loro domande, richieste di
chiarimenti e assistenza, segnalazioni di situazioni anoma-
le. Un servizio di informazione, consulenza e assistenza utile
per orientarsi nel mare dei problemi quotidiani: verificare
che le bollette di gas, luce, acqua, elettricità e telefoni siano
giuste; conoscere i servizi bancari e assicurativi; rinegoziare
i tassi di interesse dei mutui; avere certezze sugli alimenti in
commercio; segnalare frodi e raggiri. Sito:

www.federconsumatoripavia.it

Sportello Consumatori:
ogni mercoledì in Comune

COMIT ATO LOCALE DI CASORA TE PRIMO

Domenica 23 Novembre 2008
festeggeremo il 25° Anniversario

La giornata si svolgerà nel seguente modo:
• ore    9,00  Sede aperta e visitabile
• ore 15,00  Inizio Celebrazione
• ore 16,00  Proiezione album fotografico
• ore 16,30  Inaugurazione nuova ambulanza
• ore 17,00  Rinfresco
• ore 17,30  Karaoke aperto a tutti con premiazione
                  delle  tre migliori esibizioni

SIETE TUTTI INVITATI in Via Matteotti n. 7
Tel. 02-9056795 Fax 02-90097265

cricasorate@cripavia.it

CROCECROCECROCECROCECROCE
ROSSAROSSAROSSAROSSAROSSA
ITITITITITALIANALIANALIANALIANALIANAAAAA
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Sull’onda della crisi petrolifera, sono sempre di più le famiglie e gli enti che scelgono fonti di approvigionamento energetico alternative

T

Sono strumenti che trasformano l’energia del Sole in
energia elettrica, ma non solo...

ra le varie fonti di ener-
gia rinnovabili quella
che spicca per miglior

praticità e velocità di installa-
zione è sicuramente quella dei
pannelli solari.
Sono dei formidabili strumenti
realizzati dall'inventiva umana,
che comunque attuano niente
di più di un semplice meccani-
smo naturale già utilizzato dai
vegetali tramite le foglie ed i
petali, e cioè trasformano
l'energia dei raggi solari in altri
tipi di energia.

SI DIFFERENZIANO  princi-
palmente in due categorie: i
pannelli solari fotovoltaici ed i
pannelli solari termici. I primi
sfruttano il fenomeno
fotoelettrico, scoperto casual-
mente da Hertz durante un
esperimento, per il quale l'im-
patto dei raggi solari con il
pannello produce energia elet-
trica. I secondi invece sono
concettualmente più semplici

Attualità / CASORATE PRIMO

poiché trasformano i raggi so-
lari in calore che riscalda del
liquido.
Date queste loro peculiarità è
conseguentemente logico
che: con i pannelli fotovoltaici
ci si può approvvigionare di
elettricità, far funzionare gli
elettrodomestici, i lampadari e
tutta la rete elettrica della casa
piuttosto che dell'ufficio, del-
la fabbrica ecc..  mentre con i
pannelli solari termici si può
riscaldare l'acqua sanitaria (cu-
cina, bagno) o addirittura l'ac-
qua dell'impianto di riscalda-
mento.

ATTUALMENTE sul mercato
vi sono una gran moltitudine
di soluzioni per tutte e due le
categorie, è inutile citarne solo
alcune a scapito di altre, ma
grazie a ciò è possibile realiz-
zare l'impianto ideale per ognu-
no. Questo è molto importan-
te perché vuol dire che ognu-
no di noi può intervenire nel-

Fonti di energia rinnovabili: i pannelli solari
l'abbattimento dell'inquina-
mento immesso nell'atmosfe-
ra dalle fonti di energia tradi-
zionali e "sporche".

GIÀ DI PER SÉ i pannelli so-
lari sono economicamente
convenienti ma in più, da due
anni ad oggi, si sono aggiunti
parecchi incentivi fiscali ed
economici che ne aumentano
ancora di più la convenienza.
Ad esempio sui pannelli solari
termici si può recuperare il 55%
del costo dell'intero impianto
grazie a degli sgravi fiscali, per
i pannelli fotovoltaici è possi-
bile fare un contratto con il
Gestore Servizi Elettrici (G.S.E.)

che pagherà l'elettricità pro-
dotta, indipendentemente che
sia poi autoutilizzata o
immessa nella rete elettrica.

I COSTI degli impianti solari
non devono spaventare per-
ché sono velocemente
ammortizzabili ed in più sono
finanziabili dalle banche fino
al 100%: se ad esempio una
persona  decidesse di realizza-
re un impianto fotovoltaico del
costo di circa 15.000,00 euro,
può farselo finanziare intera-
mente e scoprirà che l'importo
che gli verrà pagato dal G.S.E.
coprirà le rate del finanziamen-
to, in più avrà la bolletta del-
l'elettricità con la piacevole
scritta "non c'è niente da pa-
gare". Direi che non è male.

OVVIAMENTE ogni situazio-
ne deve essere ben studiata e
bilanciata per il suo caso spe-
cifico; inoltre io consiglio vi-
vamente a tutti, utenti ed
installatori, di schermare con
materiali idonei tutte le parti
elettriche degli impianti prima
citati perché possono sempre
essere fonte di nodi elettroma-
gnetici (e questo vale anche
per gli impianti tradizionali) e
non si vorrebbe mai che nel
fare un'azione ecologicamen-
te positiva si vada poi a creare
un problema nella salubrità
della casa.

Massimiliano Curti

CENTRO MEDICO POLISPECIALISTICO ED ODONTOSTOMATOLOGICO
Direttore Sanitario Dott. A.S.Baruch

Via Santagostino, 3 - 27022 Casorate Primo PV
(sopra Banca Regionale Europea)

PER INFORMAZIONI E APPUNTAMENTI

TEL. 02 90097869

Aut. San. ASL Pavia n. 496/1.0 del 10/11/2005 - Aut.Ord. Medici Pavia n. 45 del 06/04/2007

PRESSO IL CENTRO SI ESEGUONO: ECOGRAFIE, ECOCOLORDOPPLER,
MOC AD ULTRASUONI ED RX PANORAMICHE DIGITALI

dal 1944  Produttori Vini D.O.C.
Oltrepò Pavese

CANTINE CAVALLOTTI - Via Europa, 9/A • 20080 BUBBIANO (MI)
Tel./Fax 02 90 84 88 29 • www.cantinecavallotti.it

Orari : Lunedì-Venerdì: 9.00-12.30 / 14.30-18.00 • Sabato: 9.00-12.30

NEI MESI DI NOVEMBRE E DICEMBRE
APERTI ANCHE LA  DOMENICA  MATTINA

DOMENICA
9

NOVEMBRE

• FESTA  DEL •
VINO NOVELLO

2008
APERITIVO-DEGUSTAZIONE

DEL VINO DELLA
NUOVA ANNATA

ACCOMPAGNATO DA SALUMI,
FORMAGGI TIPICI,

CALDARROSTE
E DOLCI DELIZIE

ORARIO: 10,00-13,00

RICERCA E PROPOSTE
PROGETTUALI PER UN ABIT ARE

ECOCONSAPEVOLE
PROGETTAZIONE BIOARCHITETT ONICA

REALIZZAZIONI CON MA TERIALI NA TURALI
ED ECOSOSTENIBILI

UTILIZZO DI FONTI DI ENERGIA  RINNOVABILI
E SISTEMI BIOCLIMA TICI PASSIVI

PROGETTAZIONE E REALIZZAZIONE DI IMPIANTI
A PANNELLI SOLARI FOT OVOLTAICI

RIQUALIFICAZIONE  ECOLOGICA
DI IMMOBILI ESISTENTI

PRATICHE PER DETRAZIONI FISCALI
SULLE RISTRUTTURAZIONI ECOLOGICHE

EXCALIBUR NA TURE di T.A.
Via Due Giugno, 4, 27022 CASORATE PRIMO (PV)

Info: dott. Massimiliano Curti
Cell. 335 5477881

Tel./fax 02/90008022 - 02/90516091
e-mail: excalibur.nature@libero.it

EXCALIBUR
NATURE

I costi degli
impianti sono

ammortizzabili

Casorate Primo organizza
una gita a Salisburgo nei
giorni  27 - 28 - 29 - 30  di-
cembre 2008.
Il costo è di 300,00 euro;
sono previste riduzioni per
bambini:
• da 0 a 2 anni pernottamen-
to e cena gratuiti;
• bambini da 3 a 10 anni
sconto del 20% su pernot-
tamento e cena.
La quota comprende: viag-
gio in pullman, pernotta-
mento, colazione e cena.
Sono esclusi dalla quota gli
ingressi ai musei.

1° GIORNO: Salisburgo -
pomeriggio dedicato alla
visita delle città e alla casa
natale di Mozart. Pernotta-
mento e prima colazione in
hotel a 4 stelle.
2° GIORNO: Salisburgo -
mattina dedicata alla visita
dei principali monumenti e
alla casa residenziale di
Mozart. Pranzo libero. Par-
tenza per Vienna - visita li-
bera della città, pernotta-
mento in hotel a 3 stelle.
3° GIORNO: Vienna - visita
guidata della città - Giro
panoramico del Ring, la
grande arteria che racchiu-
de il centro storico, lungo
la quale si ergono importan-
ti monumenti, chiese e pa-
lazzi, come l'Opera, il mu-
seo delle Belle Arti, il Par-
lamento, il Municipio, la
Chiesa Votiva, la chiesa di

San Carlo e il Musikverein.
Visita della Cattedrale di
Santo Stefano, splendido
esempio di gotico d'oltral-
pe e della piazza antistante,
considerata il centro di
Vienna, dove parte la
Karntner Strasse, la via che
unisce il Ring con lussuosi
negozi e caffè viennesi.
4° GIORNO: Vienna - mat-
tinata dedicata alla visita
del Castello di Schonbrunn,

antica residenza estiva del-
la famiglia imperiale, con
gli edifici annessi e il vasto
parco è uno dei più
pregievoli esempi dello sti-
le barocco in Europa.
In alternativa, escursione
nel Bosco Viennese, il terri-
torio compreso dalla gran-
de ansa del Danubio a ovest
di Vienna. Pomeriggio - bre-
ve visita libera della città -
partenza per il ritorno.
La partenza è fissata per le
ore 6.00 di sabato 27 dicem-
bre dal parcheggio del mer-
cato.
Per informazioni e iscrizio-
ni 349 3720504.
Iscrizioni entro il 15 novem-
bre.

A cura dell’Associazione Amici della Musica “Francesco Rotundo”

A Salisburgo dal 27 dicembre
L’ Associazione Amici

della Musica “Fran-
cesco Rotundo” di

Affrettatevi,
le iscrizioni si

raccolgo fino al
15 novembre
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Insieme alla Dr.ssa Emanuela Di Gesù conosciamo i rivolti psicologici di un fenomeno purtroppo sempre attuale e le possibilità di intervento

Pianeta Scuola: voto in condotta e bullismo

G
«Il bullismo si diffonde dove le regole non ci sono o dove è possibile infrangerle»

ià da quest'anno nelle
scuole secondarie di
primo e secondo gra-

mentare il preoccupante au-
mento dei problemi com-
portamentali nei ragazzi. Vedia-
mo di conoscere un po' da vi-
cino questo fenomeno.

COS’È IL BULLISMO?
Il termine "bullying", di cui l'ita-
liano "bullismo" è la traduzio-
ne letterale, fa riferimento ad
una forma d'oppressione, in
cui la giovane vittima speri-
menta, per opera di un coeta-
neo prevaricatore, una condi-
zione di profonda sofferenza,
di grave svalutazione della
propria identità, di crudele
emarginazione dal gruppo. Il
bullismo può assumere forme
differenti: psicologico (esclu-
sione, maldicenza), verbale
(prese in giro, minacce, insul-
ti) e fisico (aggressioni).

I PROTAGONISTI
DEL BULLISMO
Le figure implicate in questo
fenomeno sono diverse, e cia-
scuna gioca una parte impor-

tante. Il bullo leader è l'ideato-
re delle prepotenze. I gregari
sono coloro che partecipano
alle prepotenze sotto la guida
del leader, mentre i sostenitori
assistono senza prendere par-
te all'azione ma sostenendola
attivamente con incitamenti,
risolini e via di seguito.
La vittima può essere passiva,
cioè subire le prepotenze sen-
za reagire, o provocatrice, stuz-
zicando quindi il bullo finchè
questo non reagisce. Gli spet-
tatori neutrali sono quelli che
non prendono una posizione
davanti alle prepotenze, ed in-
fine abbiamo i difensori della

ciascuna di esse. La chiave per
affrontare il problema del
bullismo, quindi, è la promo-
zione di una politica scolasti-
ca integrata, che preveda un
insieme coordinato di inter-
venti che coinvolgano tutte le
componenti scolastiche (ge-
nitori inclusi).

COSA FARE?
Il bullismo si diffonde dove le
regole non ci sono o dove è
possibile infrangerle, per cui
è importante che le sanzioni ci
siano. Il ripristino del voto di
condotta probabilmente ha ri-
sposto al riconoscimento di
questo bisogno.
Comportarsi bene non fa par-
te solo delle "buone maniere"
o del "rispetto del prossimo",
ma contribuisce alla costru-
zione di una personalità soli-
da, strutturata, capace di
relazionarsi con sé stessa, con
il mondo e con gli altri.
E' vero anche però che la com-
plessità del fenomeno non

La trasmissione di
limiti e regole alle
nuove generazioni
ha subito un grande

indebolimento

La fondamen-
tale trasmissio-
ne di limiti e re-
gole alle nuove
generazioni ha
subito sicura-
mente un gran-
de indeboli-
mento e que-
sto ha contri-
buito ad ali-

do, si ritorna alla valutazione
della condotta come elemento
che può determinare la boc-
ciatura. Secondo il Ministro
dell'Istruzione Gelmini «gli
studenti saranno valutati cer-
tamente in base ai risultati con-
seguiti nelle singole materie,
ma anche con riferimento ai
comportamenti tenuti», rite-
nendola questa, una «rispo-
sta necessaria e anche molto
urgente al moltiplicarsi degli
episodi di bullismo» registrati
nelle scuole.

vittima.
Inevitabil-
mente, que-
sta molteplici-
tà di figure,
non può che
prevedere
degli inter-
venti com-
plessi che si
occupino di

può far pensare esclusiva-
mente ad interventi normativi
classici. E' importante infatti
che gli interventi punitivi in-
cludano anche sanzioni alter-
native più di tipo ripartivo,
come ad esempio rimediare al
danno, assumersene la re-
sponsabilità, fare qualcosa per
gli altri. Inoltre è fondamenta-
le costruire percorsi edu-
cativo-formativi che possano
sviluppare quelle competenze
trasversali ed emotive sottese
ad ogni compito che la vita
pone davanti.

I BULLI F ANNO fatica a met-
tersi in contatto con le proprie
emozioni ed a riconoscere

quelle degli altri; ecco allora la
necessità di lavorare sullo svi-
luppo delle loro capacità
empatiche. Le vittime invece

manifestano una ridotta capa-
cità di rispondere alle provo-
cazioni, e proprio per questo è
importante potenziare la loro

Primo? Intendo guardare
con attenzione per coglie-
re gli aspetti peculiari, allo
stesso modo in cui osservia-
mo le cittadine che visitia-
mo per la prima volta? Pro-
viamo a farlo. Dopo averlo
fatto proviamo a confron-
tarla con i numerosi paesi
limitrofi. Fra le cose impor-
tanti che saltano all'occhio
è la presenza di un elevato
numero di attività commer-
ciali e artigianali.
Le attività commerciali e
artigiane rappresentano,
per la nostra Comunità,
non solo una semplice scon-
tata attività famigliare.
Sono di fatto "elementi
strutturali" importanti del-
la Comunità. I negozi, il
commercio e l'artigianato,
hanno un ruolo importan-
te nella struttura sociale.

SONO ELEMENTI  fonda-
mentali e indispensabili
che contribuiscono al mi-
glioramento della qualità
della vita. I negozi sono
anche la ricchezza dei rap-
porti fra le persone, eleva-
no la Comunità a luogo di
vita sottraendola alla triste
sorte di paese e/o quartiere
dormitorio, sempre più in
aumento.
Casorate Primo ha una vo-
cazione artigianale e com-

le volte non pongono l'atten-
zione dovuta alla composizio-
ne del tessuto sociale. L'at-
teggiamento ricorrente si li-
mita, si concentra sulla co-
struzione di condomini. Lun-
ghe e grandi fila di case che,
seppure in qualche caso do-
tate di giardini ed altri
confort, risultano prive delle
condizioni che invitano al
dialogo e ai contatti con i vi-
cini. Lunghe e grandi file di
case prive di negozi e botte-
ghe di artigiani. Località che
appaiono quasi senz'anima.

A

Riceviamo da Vincenzo Laurenzano (gruppo politico “Italia dei Valori”) e pubblichiamo

Casorate Primo e la vocazione commerciale
vete mai provato a
dare uno sguardo
attento a Casorate

dispensabili tanto quanto
le piazze e/o i luoghi di ri-
trovo per giovani. Luoghi
che oggi mancano.
Lo sviluppo deve essere ar-
monioso in modo da offrire
ai nuovi e numerosi cittadi-
ni di Casorate Primo altre
e nuove attività commercia-
li d'eccellenza, che devono
sommarsi a quelle già esi-
stenti. Questo perché i nuo-
vi concittadini possano tro-
vare non solo una casa ma
anche e soprattutto una
grande ricchezza di elemen-
ti che compongono un tes-
suto sociale vivo.

IN QUESTO MODO  au-
mentiamo la sicurezza, nel-
la Comunità. Sicurezza per
i numerosi contatti fra i Cit-
tadini in modo da sviluppa-
re la conoscenza e quindi
la solidarietà. Ma anche si-
curezza nel lavoro; la con-
tinuità delle attività com-
merciali ed artigianali aiu-
ta un numero elevato di fa-
miglie a guardare al futuro
con sicurezza e fiducia.
Allora aiutiamo a mantene-
re, sviluppare, diffondere, a
far crescere, il commercio e
l'artigianato.

AIUTIAMO ad aumentare
le eccellenze commerciali ed
artigiane che sono presenti
nella nostra Comunità.

Vincenzo Laurenzano
Gruppo Italia dei Valori

«Salvaguardiamo le eccellenze
del nostro territorio; negozi e artigianato

danno vita al centro abitato»

«Le attività
commerciali sono
anche la ricchezza

dei rapporti fra
le persone»

merciale. E' uno dei pochi
centri abitati della zona che
può vantare un discreto nu-
mero di artigiani e negozi che
rendono il centro abitato vi-
vibile.

I PROCESSI d'urbanizza-
zione che negli ultimi tempi
stanno interessando tutta la
zona sud di Milano il più del-

Le Amministrazioni devono
fare più attenzione verso le
attività commerciali ed arti-
giane, perché queste devono
svilupparsi di pari passo con
l'aumento della popolazione.
Che i piani dei servizi preve-
dano infrastrutture cittadine
adatte anche per lo sviluppo
del tessuto sociale, commer-
cio ed artigianato utili ed in-

autostima e assertività.
Il voto in condotta, quindi, può
essere considerato uno stru-
mento utile solo se integrato
all'interno di un intervento di
più ampio respiro; diventa
quindi un segnale chiaro per
studenti e genitori di qualco-
sa che non sta funzionando,
ma non si pone come la risolu-
zione del problema o inutile
"accusa", piuttosto invece,
appare come una presa di co-
scienza importante, indispen-
sabile per poi attivare le risor-
se necessarie per affrontarlo.
Dott.ssa Emanuela Di Gesù
Psicologa e Psicoterapeuta

Specializzata in
Psicologia Clinica

Scene di ordinario bullismo, un fenomeno sempre attuale.
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Una bella veduta del cuore
commerciale e sociale del
paese, piazza Contardi.

Scelte elettorali
RICEVIAMO E PUBBLICHIAMO

D
a riguardo della Politica del
CentroDestra a Casorate Primo,
ci è parso di capire a noi dell'
UDC che si stia prospettando
la medesima contropposizione
vissuta quattro anni fa, che ci
portò alla frammentazione, e si
diede vittoria alle sinistre, con
risultati devastanti che sono
sotto gli occhi di tutti. Siamo
convinti che solo un serio con-
fronto e un condiviso program-
ma amministrativo possa risol-
vere i problemi della gente e del
paese. Al contrario, aspettati-
ve personali e protagonismi
esasperati sono deleteri per la

costruzione di un gruppo
omogeneo di lavoro e un se-
rio confronto sulle cose da
fare per il bene comune. Noi
dell'UDC stiamo apprezzando
il lavoro di "Progetto per
Casorate" di Ringressi e
Piacentini che, da tempo cer-
cano di creare un dialogo nel
CentroDestra, cercando nel
loro modo di intendere la po-
litica "quella del fare e non
chiacchiere inutili". Ad ogni
modo auspichiamo che anche
le altre forze in gioco ritrovi-
no la serenità e la volontà di
lavorare per un percorso co-
mune insieme a noi.

Mario Vitale
Segretario Cittadino UDC

a quello che abbiamo
letto sulla Stampa Lo-
cale negli ultimi giorni, 20086 MOTTA VISCONTI (MI)

Via Sant’Anna 14
Tel. 02 90001862 • Cell. 338 8551657

• Patenti A - B - C - D - E - CAP
• Rinnovo patenti e duplicati
• Corsi di recupero punti
• Visita medica in sede

ISCRIZIONE + FOGLIO ROSA:
100,00 EURO

COSTO PATENTE: 330,00 EURO
COMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMI

AUTOSCUOLE  VISCONTI
di SESINI GIANFRANCO

LA TROVI DA: Bruno Scarioni
Via Mazzini, 29 - MOTTA VISCONTI (MI)

Tel. 339 2715620  •  Euro 0,70 a bott.
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Il giovane casoratese, che studia clarinetto dall’età di otto anni, ha superato con successo l’audizione della prestigiosa orchestra milanese

Stefano entra nella Sinfonica Junior “Verdi”

Attualità / CASORATE PRIMO

I
Il suo ottimo livello tecnico-musicale è stato molto apprezzato dalla commissione

l 25 settembre scorso, Ste-
fano Franco, 14 anni, allie-
vo di clarinetto della

nica G.Verdi. Molti e prove-
nienti da varie località erano i
partecipanti che si sono pre-
sentati all'audizione, tutti di
ottimo livello tecnico - musi-
cale, e anche Stefano Franco
si è fatto onore eseguendo al
clarinetto uno studio di Jean-
Jean e il concerto per clarinet-
to e orchestra di C.Stamitz, ri-
cevendo apprezzamenti dalla
commissione esaminatrice.

«STEFANO SI È avvicinato
allo studio del clarinetto all'età
di 8 anni», racconta la sua in-
segnante, Ingrid Guzzon; «fin
dalle prime lezioni ho notato
che aveva una facilità tecnica
con lo strumento e quindi l'ho

Prof.ssa Ingrid Guzzon e clari-
netto della Banda Musicale
dell'Associazione Amici della
Musica "Francesco Rotundo"
di Casorate Primo ha superato
l'audizione ed è ora entrato a
far parte dell'Orchestra Sinfo-
nica Junior della Fondazione
Orchestra Sinfonica Giuseppe
Verdi di Milano.
L'Orchestra Sinfonica Junior
G.Verdi è un orchestra compo-
sta da giovani dai 9 ai 17 anni;
i giovani musicisti sono seguiti
nella preparazione dei pro-
grammi da concerto dalle pri-
me parti dell'Orchestra Sinfo-

indirizzato su  programmi che
vengono seguiti in Conserva-
torio, in modo che se in futuro
avesse voluto proseguire gli
studi musicali avrebbe potuto
farlo tranquillamente, in quan-
to le basi sarebbero risultate
buone e solide».

STEFANO HA SEMPRE di-
mostrato una passione per il
clarinetto che si è rafforzata
molto da quando è entrato a
far parte, due anni fa, della
Banda Musicale dell'Associa-
zione Amici della Musica
"F.Rotundo"; è stato per lui
uno stimolo in più che l'ha por-

Guzzon, «lo sprono molto allo
studio serio e meticoloso e a
raggiungere vari obiettivi, non
sono un'insegnante che spin-
ge alla competizione e alla vit-
toria ma al raggiungimento
della propria migliore perfor-
mance. Ai miei allievi che de-
vono affrontare un'audizione
non dico mai "Vinci", ma "suo-
na al meglio che puoi e cerca
di trasmettere a chi ti ascolta
ciò che hai dentro". Penso che
la più bella cosa che uno
strumentista possa fare, non è
fare un'esecuzione tecnicamen-
te perfetta, ma far provare emo-
zione in chi lo ascolta».

PER CONOSCERE meglio
questa giovane promessa mu-
sicale, abbiamo rivolto a Ste-
fano alcune domande.
Cosa significa per te entrare
a far parte di un'orchestra
così prestigiosa?
R: «E' veramente importante,
perché ho realizzato un mio
obiettivo e questo mi ha dato
molta soddisfazione. Inoltre in
orchestra ho il ruolo di primo
clarinetto e questo mi respon-
sabilizza molto, devo studiare
seriamente e presenziare sem-
pre alle prove. Gran parte de-
gli altri ragazzi dell'orchestra
studiano in Conservatorio,
questo mi permette di confron-
tarmi con altri livelli di prepa-
razione strumentale ed è per
me uno stimolo per studiare
sempre di più e a migliorarmi.

COME SI È SVOLTA l'audi-
zione? Quali emozioni hai
provato?
R: «Il giorno dell'audizione mi
ha accompagnato a Milano mia
mamma insieme alla mia inse-
gnante Ingrid. Nell'aula dell'au-
dizione ho trovato molti ragazzi
che si preparavano con i pro-
pri strumenti e anch'io ho fat-
to altrettanto. Un attimo prima
che iniziassero le audizioni ho
mandato fuori dall'aula mia
mamma, mentre è stata con me

mento principale che ci coin-
volgerà tutti nel prossimo fu-
turo? Non lo sapete? Ve lo
dico io: la costruzione di cir-
ca 600 (non è un errore di
battitura, sono proprio sei-
cento!) appartamenti, 1 al-
bergo e 2 supermercati, nel-
l'area dell'ex "Omino di Fer-
ro", uno dei quali alimentare
che peraltro va in deroga
con il piano commerciale che
ne prevedeva uno solo, ed
un terzo supermercato sem-
pre alimentare sulla strada
per Motta Visconti.
Ora, la realizzazione di que-
sto complesso residenziale
farà aumentare la popolazio-
ne di almeno 2000 abitanti
compresi circa 500 bambini
e ragazzi in età scolare. Lo

C

Riceviamo da Romina Voma, vice-coordinatore cittadino di Forza Italia, e pubblichiamo

Lettera aperta ai cittadini di Casorate
ari cittadini di Caso-
rate Primo, indovina-
te quale sarà l'argo-

ria….) per far passare i bam-
bini che escono da scuola
facendo lo slalom tra le mac-
chine?

E POI, CASORATE ha dav-
vero bisogno di questa en-
nesima cementificazione?
Come vedete le domande
sono molte, lasciamo a voi e
alla vostra sensibilità una ri-
sposta. Cari concittadini,
non voglio solo informarvi
di ciò che i nostri governanti
hanno intenzione di fare
"esclusivamente per il no-
stro bene", questa è una vera
e propria supplica: preparia-
moci ad una civile battaglia,
è ora di partecipare attiva-
mente alla vita del nostro
paese, pardon città.

Romina Vona
Vice Coordinatore

Forza Italia

«Un complesso residenziale con più di 600
appartamenti, 1 albergo e 3 supermercati»

sappiamo bene: i governanti
di sinistra che negli anni si
sono alternati a Casorate sono
sempre stati maestri nel pro-
mettere e nel cementificare, ma
questa volta il problema è gra-
ve. Detto semplicemente, il no-
stro paese non ha più impor-
tanti servizi da offrire a questi
nuovi cittadini.

QUALCUNO dovrebbe spie-
garci in quale scuola questi ra-
gazzi andranno a formarsi per-
ché quelle esistenti sono sem-
plicemente sature e qualcuno
di voi ha mai provato a pren-
dere uno dei pullman che al
mattino porta i nostri ragazzi a
Pavia? Beh, non sono pieni,
sono stracolmi di passeggeri

che viaggiano in condizioni
disagiate. I nostri illuminati
governanti, cosa fanno per
migliorare le cose? Fanno arri-
vare centinaia di altre persone
senza prima pensare a fornire
dei servizi adeguati, anzi al
massimo potranno fornire del-
le lunghe liste d'attesa. Non
sarebbe stato più saggio usa-
re quell'area in periferia del
paese per costruire, finalmen-
te, un polo scolastico che po-
tesse garantire a tutti i
casoratesi la possibilità di stu-
diare in una struttura moderna
e funzionale senza chiudere
tutti i giorni una delle strade
principali del paese (tra l'altro
ingombra da anni per un can-
tiere, ma questa è un'altra sto-

Primo invita tutti gli amanti e
gli appassionati degli sport al-
pini ad iscriversi ed approfit-
tare delle magnifiche gite sulla
neve.
Tutto inizierà domenica 26 ot-
tobre durante il tradizionale
"Feston da Casurà" con uno
stand posto nei pressi delle
vetrine del negozio "Roby
Sport" dove saremo lieti di ac-
cettare le vostre iscrizioni.
Durante la serata inaugurale
che si svolgerà il 28 novembre
presso la sala mensa dell'Ora-
torio di Casorate Primo, gli
amici dell'A.P.T. di San
Valentino presenteranno le
loro montagne e ci delizieranno
con una cena tipica trentina,
con degustazione dei vini tipi-
ci locali.

DURANTE LA CENA  il presi-
dente illustrerà il programma
della stagione 2008/09 con il
tradizionale appuntamento dei
corsi e della scuola sci. Ormai
sono anni che cerchiamo di
coinvolgere con passione gli
amanti della montagna, se-
guendo l'evoluzione dello sti-
le dettato dal cambiamento
strutturale dello sci (prima
stretti e lunghi, poi il carving.
L'esasperazione delle scian-
crature, la riduzione della lun-
ghezza fino all'affacciarsi dei
primi snow-board.) Negli opu-
scoli che verranno distribuiti

il giorno del festone e succes-
sivamente nei negozi Ottica
Gianni e Roby sport, troverete
tutte le indicazioni per i corsi
di sci e snow-board. Il corso
condensato in 12 ore di lezio-
ne divise in quattro gite, verrà
svolto sui campi sci di Pila
(Aosta), ed avrà la funzione di
iniziare i neofiti di questo bel-
lissimo sport prima di portarli
in gite più impegnative. Il
binomio Associazione Amici
della Neve e corso sci è indis-
solubile ed ogni anno si raf-
forza grazie anche all'impegno
dei maestri della scuola sci scel-
ta di anno in anno.

NON MANCHERANNO  per
gli iscritti numerosi vantaggi;
gite a prezzi  contenuti, ridu-
zioni su costo dello ski-pass
giornaliero, pranzi a prezzi ri-
dotti in alcune tipiche baite di-
rettamente sulle piste, e inol-
tre la possibilità di noleggiare
l'attrezzatura completa con una
convenientissima formula sta-
gionale presso il negozio di
articoli sportivi Roby Sport di
Via Santagostino 58 a
Casorate Primo.
Iscrizioni presso:
• Ottica Gianni Foto-studio
Via Garibaldi 54 Tel. 02
9056783 • Roby Sport Via
Santagostino 58 Tel. 02 90
56343. I nformazioni: La
Mastra Luciano 348 7222039
- La Mastra Giovanni 348
3804218 - Drammis Angelo
347 6527528.

Amici della Neve
A nche quest'anno l'as-

sociazione "Amici del-
la Neve" di Casorate

Si apre finalmente la stagione 2008-2009
LA PRO LOCO Vivere
Casorate organizza do-
menica 26 ottobre una
degustazione gratuita di
risotto presso la scuola
materna di Corso Euro-
pa: dalle ore 11 alle
12,30 verranno distribu-
iti ai cittadini assaggi di
buon risotto nostrano. E
lunedì sera, siete tutti in-
vitati alla tradizionale
tombolata, con ricchi
premi offerti dai tanti
sponsor, che verranno
ringraziati pubblicamen-
te nel prossimo numero.

Risotto e
Tombolata

la mia insegnante. Dopo tre
candidati è arrivato il mio tur-
no. Ho eseguito uno studio
e un tempo di concerto. Dopo
aver ascoltato tutti i candi-
dati, il presidente della com-
missione ci ha comunicato il
giorno in cui ci avrebbero
fatto sapere l'esito dell'audi-
zione. Il giorno dopo, mentre
ero a lezione da Ingrid, han-
no chiamato a casa per comu-
nicare che ero stato preso».

Continua a pagina 26

tato a fronteggiarsi
con programmi da
concerto difficili e ad
entrare in sana 'com-
petizione' con gli al-
tri allievi della Banda.
«E' un ragazzo che ri-
sponde sempre in
modo positivo alle
mie proposte di af-
frontare concorsi e
audizioni», continua

Stefano Franco,
14 anni, è stato
chiamato a far
parte dell’Orche-
stra Sinfonica
Junior della
Fondazione
“Giuseppe
Verdi” di Milano.
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Estrema qualità dei filati, rifiniture a mano, linee
classiche e attuali: il lusso a prezzi competitivi

INFORMAZIONE REDAZIONALE / Dal 1960 i Navoni realizzano capi in filati pregiati con cura artigianale: l’azienda si trova a Casorate Primo

Navoni, la fabbrica della maglieria pregiata

Soffice e morbido, cal-
dissimo e con una lucen-
tezza inconfondibile: il

agisce da isolante termico.
Più è sottile la fibra, più è
pregiata, tanto che il diame-
tro del filato si misura in
micron.

LA STORIA del cashmere
inizia nel 1870 quando l'in-
glese Joseph Dawson, mentre
viaggiava attraverso il
Kashmir indiano, notò alcu-
ne donne impegnate a sepa-
rare la finissima fibra del
sottopelo delle capre locali
dai peli superficiali più ruvi-
di. Dawson mise a punto un
metodo per meccanizzare il
processo e pose le basi delle
leggendarie filande di
cachemire scozzesi; da allo-
ra la storia del cachemire in-

cachemire è da sempre il re
della maglieria. In cachemire
vengono realizzati capi pre-
ziosi ed eleganti, dallo stile
intramontabile, ma anche
sportivi ed attuali, adatti a
chi predilige il classico così
come a chi veste più casual. Il
cachemire è infatti una fibra
estremamente versatile, fine e
morbidissima ma anche forte
e indistruttibile; tutte carat-
teristiche che ne decretano
l'unicità e danno un piacere
al tatto pressoché unico.

LA MAGLIERIA in cachemire
è fine e leggera, ma garanti-
sce un'eccezionale protezio-
ne contro il freddo. Per que-
sto il cachemire è così prezio-
so ed è da sempre sinonimo
di ricercatezza, preziosità ed
eleganza; oggi però acqui-

Lun - Merc - Giov - Ven - Sab - Dom
dalle ore 9,30 alle 12,00 e dalle 15,00 alle 19,00

Martedì giorno di chiusura

stare un capo in cachemire è
un lusso possibile, grazie al
punto vendita all'interno del-
la fabbrica del  Marchio
Navoni a Casorate Primo, che
propone prodotti qualita-
tivamente superiori a prezzi
concorrenziali, grazie ai van-
taggi della vendita diretta
produttore-consumatore.

IL  PUNTO VENDITA della
fabbrica Navoni , che si af-
faccia su via Matteotti 5 (ac-
canto alla sede della Croce
Rossa), propone un vastissi-
mo assortimento di raffinati
capi per donna e uomo, nei
colori classici e di moda, tut-
ti realizzati con cura artigia-
nale. La filosofia dei   Navoni,
che producono capi pregiati
fin dal 1960, si basa su una
qualità estrema del filato,
proveniente dalle migliori fi-
lature Scozzesi e Italiane, su
una confezione accurata

(asole e rifiniture
sono fatte a mano),
su uno stile attua-
le per linee e colo-
ri.

MA PER compren-
dere appieno il va-
lore di un capo in
cachemire, occor-
re ricordare che il
pregio di questa
fibra (che costitu-
isce il sottopelo di
una capra origi-
naria dell'India,
della regione del
"Kasmir" appun-
to) risiede nelle
sue caratteristi-
che: è una fibra
soffice e fine, ma
dieci volte più leg-
gera e calda della
lana, perché al suo
interno vi è una
camera d'aria che

glese è diventato una storia
di eccellenza.
La pregiatezza del cachemire
non ne fa però un prodotto
delicato, tutt'altro: un capo
di qualità dura nel tempo e
mantiene inalterate le sue ca-
ratteristiche di morbidezza
così come la brillantezza dei
colori. Inoltre tutti i capi di
Navoni vengono sottoposti a
ben due lavaggi per stabiliz-
zare la fibra, così da garan-
tirne l'inalterabilità nei la-
vaggi domestici. Una visita
alla fabbrica del Marchio
Navoni è un'occasione inte-
ressante per "toccare con
mano" la qualità della ma-
glieria in cachemire. Il nego-
zio, che si apre sul parcheg-
gio interno oltre la cancella-
ta dello stabilimento, osser-
va i seguenti orari: tutti i gior-
ni (sabato e domenica com-
presi mesi invernali) dalle
9,30 alle 12 e dalle 15 alle
19, escluso il martedì.
Fabbrica di maglierie pregiate
Navoni, via Matteotti 5,
Casorate Primo, tel. 02
90516207.

PRODUTTORI MAGLIERIA IN CACHEMIRE

Punto Vendita all’interno della fabbrica

Navoni di Giancarlo Navoni • Via Matteotti, 5
27022 Casorate Primo (PV) Tel. 02 90516207

FINARDIFINARDIColorificio

VIA SANTINI, 21
27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 905 6219

FERRAMENTA - COLORIFICIO
ARTICOLI DA GIARDINO
PRONTO INTERVENTO

RIPARAZIONE SERRATURE
SERVIZIO A DOMICILIO

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

DITTA BORDONI di Bordoni Mario e Francesco

Via C. Magnaghi, 23 - CASORATE PRIMO (PV) Tel. 02 9056346

SERRANDE  •  BASCULANTI
CANCELLI   •  CANCELLA TE  •  INFERRIA TE

PORTE  •  FINESTRE  •  VERANDE  •  ZANZARIERE
AUTOMAZIONE DI CANCELLI E BASCULANTI

PRONTO INTERVENTO  •  RIPARAZIONI IN GENERE
PREVENTIVI GRATUITI

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIOCARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO
Bar • Caffetteria

Via Vittorio
Emanuele II, 41

CASORATE PRIMO
(annesso al Centro

Carni SISA)
Tel. 348 7817599

Chiuso la domenica

Aperto tutti i giorni  dalle 7.00 alle 20.00
Ampio parcheggio privato sempre disponibile

•  Caffè e cappucci aromatizzati
•  Primi piatti caldi e panini caldi
•  Abbonamenti: caffè o colazione

   gratuita ogni tesserino da 10
•  Inoltre... ai Signori Pensionati
   caffè a 0,70 euro

SPECIALE
FESTONE!

Presentando
questo coupon

SCONTO 10%
SU TUTTE LE
CONSUMAZIONI offer ta valida dal 26/10 al 01/11/2008

Concedetevi una “Dolce Pausa”
INFORMAZIONE REDAZIONALE / IN VIA VITTORIO EMANUELE II, 41

vo bar caffetteria aperto da
pochi mesi in via Vittorio Ema-
nuele a Casorate Primo (an-
nesso al Centro Carni SISA) e

specializzato in caffè e cappuc-
ci aromatizzati, colazioni
sfiziose con ampia scelta di
brioches fresche, cioccolate,

"Nutellino", panna montata….
Elevata qualità dei prodotti e
prezzi competitivi sono le due
parole d'ordine del titolare,
Graziano Catenacci, che dedi-
ca particolare attenzione alla
scelta di tutti gli ingredienti,
ricercando i migliori prodotti
per l'aromatizzazione, le più
pregiate miscele di caffè (con
una macinatura accurata che
viene ripetuta più volte al gior-
no a diverse temperature), le
brioches più sfiziose...

ANCHE A PRANZO "La
Dolce Pausa" non si smenti-
sce e offre un vasto assorti-
mento di panini, primi e se-
condi piatti; panini classici
con affettati, con cotolette,
con hamburger freschi (su
ordinazione), primi piatti
(penne al salmone, tagliatel-
le alla bolognese, risotti….),
secondi di carne (arrosto, co-
scia di tacchino, brasato con
funghi…). Per un pranzo gu-
stoso e dal prezzo contenu-
to: un primo caldo, più mezza
minerale e caffè a soli 7 euro!

Un trattamento speciale è ri-
servato agli studenti (la fer-
mata della SILA è lì accanto)
che possono avere il 20% di
sconto su tutta la caffetteria,
50 centesimi di sconto sulle
bibite e sui panini; anche ai
pensionati viene servito il
caffè a 0,70 euro. Per caffè e
colazioni sono disponibili gli
abbonamenti, con una con-
sumazione gratuita ogni 10.
Aperto da lunedì a sabato
dalle 7 alle 20, la "Dolce Pau-
sa" dispone di un ampio par-
cheggio privato, all'interno
della cancellata del Centro
Carni.

IN OCCASIONE  del Festo-
ne di Casorate "La Dolce
Pausa" applicherà uno scon-
to del 10% su tutte le consu-
mazioni presentando il
coupon contenuto nella
pubblicità sottostante (pro-
mozione valida dal 26 otto-
bre al 1 novembre).
Concedetevi anche voi una
"Dolce Pausa"; in via Vitto-
rio Emanuele II, 41 (accanto
al Centro Carni SISA), tel.
348 7817599. Aperto tutti i
giorni dalle 7 alle 20, chiu-
so la domenica.

Q Invito al nuovo bar caffetteria
per una degustazione sfiziosa

uando si dice che il
nome è tutto un pro-
gramma: si chiama "La
Dolce Pausa" il nuo-

Una visita da
“Navoni” è un’oc-
casione imperdibile

per “toccare con
mano” la qualità
del cachemire
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0290008111
0290008135
0290007019
0290000001
0290007576
0290009130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Locale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

R.S.A. “M. Teresa”
Farmacia Mariani
Cinema Ar cobaleno
Croce Rossa Italiana
Centro Medico Ticino
D.ssa P.Vigoni (vet.)

0290000351
0290000336
0290000726
0290000236
0290001649
0290000266

0290007008
0290000044
0290007691
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290000276
0290000251

CARABINIERI  02 90000004 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - VIGILI DEL  FUOCO 115
GUARDIA MEDICA 800103103 - POLIZIA LOCALE  339 1815183

MOTTA VISCONTI
Sito del Comune di Motta Visconti: www.comune.mottavisconti.mi.it

Per “Punto di Vista” a
Motta Visconti contattare
DAMIANO NEGRI

cell. 335 1457216

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

PER I TUOI PICCOLI
ANNUNCI?
pudivi@tiscali.it

Si parla di sicurezza ma l’emergenza c’è o no?
I numeri a disposizione della Prefettura descrivono un calo generalizzato dei vari reati, tendenza già riscontrata fin dall’inizio del 2008

Pur con tutte le cautele
possibili e immaginabili,
cifre alla mano, stando ai

di Damiano Negridati elaborati dalla Prefettura
di Milano, nel nostro territo-
rio stiamo assistendo ad una
notevole riduzione numerica
dei reati legati alla microcri-
minalità, che interessa non
solo Motta Visconti ma l’inte-
ra provincia di Milano, ed è
praticamente l’opposto di
quanto avvenne durante il bi-
ennio 2006-07 quando si veri-
ficò un sensibile aumento del-
le azioni criminali commesse a
danno della collettività.
Questo calo, atteso e da più
parti previsto, è il fisiologico
“effetto-ritorno”, prodotto in

particolare dal rientro in car-
cere di circa 10.000 beneficiari
dell’indulto del 2006, ma an-
che favorito dai “Patti per la
Sicurezza”; voluti città per cit-
tà (a partire da marzo 2007) dal
Ministro dell’Interno Giuliano
Amato, poi ereditati da
Maroni, i “Patti” sono l’esem-
pio lampante di come l’azione
sinergica tra le forze dell’ordi-
ne e l’autorità centrale dello
Stato possa e riesca a risolve-
re le problematiche connesse
all’ordine pubblico e alla sicu-
rezza senza necessariamente
evocare sindaci-sceriffi, sen-
za attribuire discutibili poteri
speciali o militarizzando il ter-
ritorio, inculcando ossessioni

quasi il doppio di quelli del
2007, per qualcuno l’anno del-
la “grande emergenza sicurez-
za”, dove i mottesi sono stati
sì vittime di una recrudescen-
za tipica di tutto il milanese,
ma lontana sia dai record
pregressi che da certe esa-
gerazioni allarmistiche (“cit-
tadini quotidianamente bom-
bardati e massacrati”, che non

POLIAMBULA TORIO

Autorizzazione Sanitaria n. 104692
ASL di Milano del 29/11/2004

Centro
Medico
Ticino S.r.l.

Direttore Sanitario Dr.ssa L. Bonizzoni

Via P. Togliatti, 53
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

e-mail: dott.maggi@tiscalinet.it

Per informazioni e appuntamenti:
tel./fax 02 90000276
da lunedì a venerdì

ore 9,00 / 12,00 - 14,00 / 19,00
Sabato 9,00 / 12,00

CENTRO DI MEDICINA SPORTIVA

10 anni fa i furti erano il doppio di quelli di oggi: eppure nel 1998
nessuno alimentava paure e allarmismi, né si riteneva moralmente
autorizzato ad indicare i colpevoli sempre tra la gente immigrata

284
Furti compiuti nel
nostro territorio

e paure nella testa dei cittadini
(vi invitiamo a leggere l’ampio
Speciale di questo numero, da
pagina 16).

MA LA SORPRESA regalata
dai numeri è un’altra: tornan-
do alle cifre che riguardano il
nostro paese, scorrendo le
statistiche storiche, si scopre
che i furti di 10 anni fa erano

potevano “nemmeno uscire di
casa sicuri la sera”, commer-
cianti costretti a “piantonare”
notte tempo i negozi o a pattu-
gliare “in ronda” , e tante altre
assurdità dette e scritte).

EPPURE NEL 1998 certi poli-
tici, questi politici che oggi ne
fanno una “missione” a oltran-
za e non azzardano paragoni
col passato (sapendo benis-
simo che, oggi, gridare al-
l’emergenza sia onestamen-
te ingiusto e inaccettabile),
allora amministravano Motta
Visconti senza fomentare pau-
re e allarmismi, raccogliendo
l’eredità difficile di Rinaldo De
Bernardi (che si trovò sì a ge-
stire il Comune in piena emer-

genza, arrivando a chiedere
più carabinieri alla Stazione
Locale ed al Comitato per l’Or-
dine e la Sicurezza) senza per
questo invocare i “superpo-
teri”. Quel che è più doloro-
so constatare, tra le reazioni
della gente comune, è che
dieci anni fa, nessuno si sa-
rebbe ritenuto moralmente
autorizzato ad indicare i col-
pevoli sempre e comunque
tra gli immigrati (a parte gli
xenofobi e razzisti recidivi).
Oggi, purtroppo, sì.

282 119Nel
1999:

Nel
1998:

Nel
2006:

Nel
2007: 158Fonte:  “Motta Notizie”, “Punto

di Vista” su dati della Stazione
CC Motta V. e Prefettura Milano

IERI OGGI
Nel
2008:
(primi
5 mesi) 44

SICUREZZA / 2 • La statistica completa elaborata dalla Prefettura

Motta Visconti, i reati commessi
nel corso del triennio 2006-’08
TIPOLOGIE DI REATO:

• FURTI:
- di cui furto con strappo
- di cui furto con destrezza
- di cui furti in abitazione
- di cui furti in esercizi commerciali
- di cui furti autovetture
- furti motociclo

• RAPINE:
- di cui rapine in abitazione
- di cui rapine in banca
- di cui rapine in esercizi commerciali

2006

119
meno di 3
meno di 3

32
5

14
-

meno di 3
meno di 3

-
-

2007

158
2
4

59
10
21
-

3
1
1
1

2008
(5 mesi)

44
-
5
8
1
1
1

-
-
-
1

2008
(proiez.)

105
-
-

19
2
2

2008
(% proie.)

-33,16%
-
-

-67,46%
-76,00%
-88,57%

I dati si riferiscono all’intero territorio di competenza della Stazione locale dei Carabinieri di Motta Visconti, che comprende i comuni di Motta Visconti, Besate, Morimondo e Bubbiano.

I dati si riferiscono all’in-
tero territorio di compe-
tenza della Stazione lo-
cale dei CC di Motta Vi-
sconti, inclusi, Besate,
Morimondo e Bubbiano.

Proiezione 2008:
ottimismo per
i dati basati sui

primi cinque mesi
di quest’anno

NOTA SULLE
STATISTICHE
Le informazioni statisti-
che riportate in questa
tabella sono state comu-
nicate direttamente dal-
la Prefettura di Milano,
statistiche aggiornate
quotidianamente e in
tempo reale dal flusso
informatico che collega
le stazioni delle forze del-
l'ordine sparse sul terri-
torio.

Purtroppo, al momento di
andare in stampa, le stati-
stiche concernenti altre
tipologie di reati quali omi-
cidi volontari, lesioni dolo-
se, percosse, minacce, vio-
lenze sessuali, danneg-
giamenti, danneggiamenti
seguiti da incendio, stupe-
facenti, sfruttamento della
prostituzione, pornografia
minorile e atti sessuali con
minorenni, non appaiono
sufficientemente aggiornate

e per questo motivo non ven-
gono incluse.
Pertanto, anche in merito
alle informazioni riportate
nella tabella qui sopra, qua-
lora si riscontrassero errori
e/o imprecisioni, questi sono
imputabili espressamente al
servizio statistico della Pre-
fettura di Milano.

PROIEZIONI 2008
Ovviamente, i dati riferiti
all’anno 2008 sono parzia-

li, e si riferiscono solo ai
primi cinque mesi genna-
io-maggio. Quindi è stata
affiancata una stima per-
centuale, basata sulla
proiezione del primo peri-
odo 2008, per tentare di
“prevedere” lo scenario
totale dell’anno, sicura-
mente migliore rispetto
all’anno 2007.

Lo “Speciale
Sicurezza”
prosegue >>>

Non ci sono “sindaci sceriffi” che hanno
fatto i miracoli: c’è stato l’impegno dello
Stato al quale compete l’ordine pubblico

IL COMMENTO / I numeri sono cambiati



www.pudivi.it14 Punto di Vista • Ottobr e 2008MOTT A VISCONTI  / Primo Piano

Fulvio e Daniela, due amici al Centro Civico
Fulvio Chiodini, esponente de “La Destra”, ha chiesto e ottenuto la presenza di Daniela
Santanché la sera del 17 ottobre, in occasione della serata del “Referendum Sicurezza”

SPECIALE SICUREZZA / 3 • Assemblea pubblica con gli esponenti del centrodestra locali, in vista della messa in moto dell’iniziativa

Motta Visconti, e Daniela
ha un altro impegno: «Cari
amici, adesso devo anda-
re…», sì, la signora San-
tanché ha una trasmissio-
ne televisiva che l'aspetta,
«deve andare a Telenova»,
aggiunge precisando An-
gelo De Giovanni: così il

SANTANCHÉ / 2 • Ad un certo punto, Daniela se ne è dovuta andare

«Amici, adesso devo andare,
ho un impegno a Telenova»

U n quarto alle dieci
di venerdì sera al
Centro Civico di

Il glamour dell’incontro al Centro Civico è svanito tutto d’un
tratto, ma in TV si è vista solo una rubrica di motori e un TG

glamour dell'incontro svani-
sce d'un tratto e la ex porta-
voce del partito di Storace
abbandona la sala del “Cen-
tro Civico”.
«Mi raccomando, scriva le
cose giuste perché l'informa-
zione e i giornali sono im-
portanti», dice cordialmen-
te prima di chiudere la por-
tiera della macchina, già
pronta a raggiungere l’altro

salotto televisivo. Visto che
ormai sono quasi le dieci,
per Daniela ci vorrà meno
di un'ora di viaggio per
arrivare agli studi del-
l'emittente in via Silva a
Milano.

INTORNO ALLE 23,00 il
canale della San Paolo
Multimedia sta trasmetten-
do il TG della notte; finito

L’esperienza
di Cecchetti nel
comune di Rho:

«L’iniziativa andò
male, ma poi...»

il TG comincia un altro
programma, “Top Fuel -
Rubrica di motori”, ma
della Santanché nemme-
no l'ombra. «L’unica di-
retta che abbiamo fatto
ieri sera è stata “Linea
d’ombra” (guarda ca-
so), un programma che
terminava intorno alle
23,00», spiegano il gior-
no dopo (sabato 18)
dall'emittente, «e si è
parlato di crisi finanzia-
ria con un esponente del-
la Lista Di Pietro, uno
del PD, uno dei Comuni-
sti Lavoratori e poi uno
a testa per la Lega Nord,
Forza Italia e AN».
Forse Daniela stava re-
gistrando per una messa
in onda successiva?
«Macché, qui i program-
mi li registriamo solo al
pomeriggio...».          [dn]

traversa con la sua tipica
falcata sicura il corridoio
del Centro Civico “Cinzia
Rambaldi”.
E’  stata invitata a Motta Vi-
sconti dall’amico Fulvio
Chiodini perché questa pre-
senza femminile, ormai fami-
liare per merito della TV,
possa aggiungere la sua
voce a quella degli esponen-
ti del centrodestra locale
che l'hanno scelta come
testimonial di lusso per inau-
gurare il“Referendum Sicu-
rezza” la sera di venerdì 17
ottobre.

UNA FOLTA  e qualificata
componente femminile non
manca nella platea del sa-
lone, ma è lei che straccia
tutte: 1 metro e 70 (tacchi a
spillo inclusi) di pepe e po-
litica, di «pedate nel sedere
da dare ai clandestini» e di
«Michele Santoro che vuol
far credere che gli immigra-
ti non sono delinquenti»,
insomma, un repertorio non
proprio originale che però
tutti si aspettano per scal-
dare un pubblico “di area”.
«Sono molto contenta di es-
sere qui, e sono molto grata
all'amico Fulvio per essere
stata invitata», ha esordito
la Santanchè, ed in riferi-
mento alle intenzioni dei
promotori del Referendum
sugli investimenti da attua-

sunto la propria esperienza
politica nel comune di Rho.
«Quando la gente chiede
qualcosa, bisogna restituire
qualcosa. Noi avevamo pro-
mosso un referendum contro
un campo rom, referendum
che fallì per il mancato quo-
rum. Ma i 18.000 che andaro-
no a votare, alla fine si ricor-
darono alle successive elezio-
ni, tanto che il vecchio sinda-
co è stato mandato a casa col
62% dei voti arrivati a noi».
«Il vostro Referendum potrà
andare bene o potrà andare
male», ha proseguito Cec-
chetti, «ma il sindaco disse
che non riteneva utili le richie-
ste… vedremo cosa farà ades-
so… E grazie a Maroni per il
pacchetto sicurezza, e grazie
a De Giovanni e a tutti coloro
che si sono messi all'opera. E
che il prossimo sindaco di
Motta Visconti non sia più l'at-
tuale».
A seguire, dopo l’intervento
di Daniela Santanché e di altri
ospiti, è stato spiegato il con-
tenuto del referendum: ecco

a raggi infrarossi a rotazione
in punti mobili in zone consi-
derate nevralgiche per il pae-
se e a rischio criminalità;
• il potenziamento delle attivi-
tà delle forze di Polizia Locale
attraverso la riorga-nizzazione
dell'orario lavorativo che
comporti l'aumento del servi-
zio nelle ore a rischio;
• la definizione di un proto-
collo di intesa che definisca
le modalità della collaborazio-
ne con le forze dell'ordine, Ca-
rabinieri, Polizia di Stato e
Guardia di Finanza;
• la stipula con i comuni limi-
trofi di apposite convenzioni
per un servizio di vigilanza
associato;
• l'attivazione di un servizio di
vigilanza privata cui possono
accedere privati cittadini, enti
ed esercizi commerciali;
• l'istituzione di una commis-
sione comunale per la verifi-
ca delle attuazioni proposte.

La raccolta delle firme è av-
venuta da venerdì 17 fino a
mercoledì 22 ottobre.

di Damiano Negri

L

una grossis-
sima mano, un
grazie di cuo-
re a tutti».

A SEGUIRE è
intervenuto
C e c c h e t t i
(Lega Nord)
che ha rias-

baldi”, si è tenuta l'assemblea
pubblica di presentazione del
“Referendum Sicurezza” pro-
mosso dai gruppi politici di
centrodestra presenti in Con-
siglio comunale (Forza Italia-
Pdl, UDC, Lega Nord) insie-
me a La Destra.
Circondato da esponenti del
suo partito e da altri ricondu-
cibili al Popolo della Libertà,
il consigliere comunale Ange-
lo De Giovanni ha esordito
dicendo che «Questa serata
è un punto d'arrivo che ci dà
grande soddisfazione, e che
porteremo avanti al meglio
perché abbiamo molti amici e
collaboratori che ci daranno

a sera di venerdì 17 ot-
tobre, presso il Centro
Civico “Cinzia Ram-

quanto riportato dal volanti-
no diffuso dal Comitato per la
Sicurezza del Territorio.

«LO SCORSO 5 settembre,
il Consiglio comunale di
Motta Visconti ha ufficialmen-
te preso atto della richiesta di
indizione di un Referendum
contenente una serie di misu-
re atte a garantire e migliorare
la sicurezza sul territorio di
Motta Visconti. Necessitano
adesso oltre 500 firme di cit-
tadini residenti: raggiunta tale
quota il Sindaco, entro 180
giorni, dovrà indire la consul-
tazione referendaria, con
l'obiettivo di attivare il "Pac-
chetto Sicurezza" così defini-
to:
• l'acquisizione e installazio-
ne sul territorio comunale di
un sistema di video-sorve-

glianza costi-
tuito (inizial-
mente) da 3
videocamere
a raggi infra-
rossi, a coper-
tura degli ac-
cessi del pae-
se, più 2
videocamere

l'ostilità. Ma non vuol dire
che gli italiani siano razzi-
sti, anzi, è un concetto che
respingo in qualsiasi occa-
sione, ma il guaio è che ar-
riviamo da due anni di un
Governo (Prodi, n.d.r.) che
ha tolto tutte le regole. In-
somma, l'Italia agli italia-
ni!».

Tantissima classe prestata alla politica
SICUREZZA  / 4 • L’INTER VENT O DELLA  MADRINA  DI CUNEO

Ai clandestini? «Pedate nel
sedere, e niente asili e case,
che allungano troppo le liste

di attesa per gli italiani»

LA SANTANCHÉ  perciò ha
proseguito dicendo che non
deve essere consentito agli
immigrati di avere prece-
denze sugli italiani nelle li-
ste di attesa, ad esempio,
per le scuole materne, op-
pure per le assegnazioni di
abitazioni popolari.
«So che la campagna che
state conducendo è giusta
e sono con voi… Inoltre, se
io avessi un sindaco comu-
nista, non dormirei di not-
te!», ha concluso con una
battuta la ex candidata a
Palazzo Chigi.

re, ha aggiunto:
«Spendere i sol-
di per la sicurez-
za non vuol dire
buttarli via, tut-
ti abbiamo pau-
ra dell'altro, e
da questo nasce

«SCUSATE MA... MI STANNO
ASPETTANDO A TELENOVA»

Daniela Santanchè è
una donna di classe,
si capisce quando at-

Qui sopra, Daniela
Santanché, Angelo De
Giovanni e Fulvio Chiodini
de “La Destra”. Qui sotto,
una immagine generale
con il pubblico presente.

A destra, Daniela
Santanché e il logo
della TV Telenova.
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raccolta delle firme per il
Referendum sulla sicurez-
za dopo “appena” 14 mesi
dal primo lancio dell’ini-
ziativa nel giugno 2007».
D: Quindi, cosa intende
dire?
R: «In primo luogo, se i
mottesi avevano l'urgente
necessità di esprimersi con
un referendum sulle cose
che più avrebbero voluto
per sentirsi più sicuri, per-
ché hanno perso così tanto
tempo? Semplice: non sono
i mottesi i “committenti”
del referendum, ma sono gli
attivisti politici della destra
mottese che cercano, caval-
cando l'onda lunga della si-
curezza, di recuperare i con-
sensi, soprattutto quelli
persi per strada durante la
loro pessima amministra-
zione del biennio 2002/
2004. Peccato che, a forza
di tirarla per le lunghe,
adesso promuovano l’ini-
ziativa proprio mentre i
reati sono in forte calo.

Inoltre è commovente vede-
re Bertolazzi che raccoglie
le firme: ma qualcuno l'ha
avvisato che, quando era
Sindaco, i reati erano ben
più numerosi di oggi?».
D: Ciò avrebbe attinenza più
con esigenze elettorali che
di sicurezza?
R: «Il referendum l’hanno
voluto il più a ridosso possi-
bile delle prossime elezioni
amministrative. Capito i fur-
bi? Peccato che, a forza di
aspettare, il treno sia pas-
sato e adesso sia impensa-
bile presentarsi ai cittadini
gridando l’allarme sicurez-
za».
D: In merito alle  videoca-
mere, come sostenuto anche
da diversi sindaci leghisti,
pare servirebbero a poco...
R: «Su questo argomento,
l'aria tira in favore del
centrodestra. Basta creare

O

SICUREZZA / 6 • La posizione del capogruppo Carlo Bianchi sul “Referendum”

«I reati calano e loro raccolgono le firme»
ttobre 2008. Carlo
Bianchi osserva:
«Partono con la

allarme, seminare paura e poi
passare all'incasso dei voti.
Noi non siamo come quel Sin-
daco al quale, mentre mi mo-
strava l'impianto di videoca-
mere che stavano installan-
do al suo paese, chiesi: “ Sei
certo che servano”  e che con
aria sorniona mi rispose: “ Le
vogliono i cittadini” . Lui sì
che aveva capito tutto. Noi
non amiamo prendere per i
fondelli i cittadini».
D: Molti commentatori con-
cordano sul fatto che l’insi-
curezza sia più quella “per-
cepita” che quella dimostra-
ta dai numeri.
R: «A poco vale che i reati

siano drasticamente dimi-
nuiti, dopo che la maggior
parte dei delinquenti libe-
rati con l'indulto (anche
con i voti di Forza Italia e
dell'UDC), siano rientrati
fra le sbarre delle loro cel-
le: i semi della paura e del
disagio, in minima parte
giustificati ed in massima
parte strumentalizzati per
fini politici, germoglieran-
no ancora a lungo in futu-
ro. Per quanto attiene a
Motta Visconti, i nostri ar-
gomenti - lo sappiamo -
sono di difficile presa: più
vigili, maggiore presenza
dei Carabinieri, controllo
del territorio con risorse
umane anziché inutili e co-
stosi macchinari, fanno fa-
tica a farsi breccia. Eppure
tenacemente insistiamo,
convinti della bontà delle
nostre proposte».

«Il paese non è mai stato allo sbando,
come qualcuno ha voluto far credere»

Sulla sicurezza «le cifre di Motta degli
ultimi due anni sono sempre state in
linea  con quelle della provincia di
Milano: certo, i reati erano aumentati,
ma ovunque, con o senza le telecamere,
con o senza i vigilanti o le ronde...»

SPECIALE SICUREZZA / 5 • L’opinione del Sindaco Laura Cazzola in merito ai numeri sui reati, in deciso calo rispetto al passato

Tel. 02 90000202 - 335 7085517

RISTORANTE CON PIZZA • MUSIC HALL

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora - FIUME TICINO
MOTTA VISCONTI (MI)

APERTO TUTTO L’ANNO - LUNEDI’  CHIUSOE’  sempre gradita la prenotazione E-mail: giardinonelparco@libero.it

A Motta Visconti, all’interno del “Giardino nel Parco”
è nato il nuovo Ristorante “Le Chic”

Ristorante con pizza • Music Hall
Un grande ristorante completamente rinnovato e

CLIMATIZZATO
Ideale per cene di gala, rinfreschi, cerimonie,

compleanni o cene a lume di candela
Servizio accurato. Consigliata la prenotazione

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

cemente, ribadire quanto è evi-
dente a livello nazionale: il cri-
mine è in calo, dopo la punta
dell'iceberg dovuta alla situa-
zione immigratoria così mal ge-
stita (e mi riferisco principal-
mente alla necessità di dare di-
gnità, lavoro e accoglienza a
chi arriva nel nostro paese),
oltre al fattore "indulto", così
ben spiegato da tanti commen-
tatori».

«MA QUELLO CHE  mi pre-
me ancora una volta portare
all’ attenzione dei cittadini
mottesi», continua Laura
Cazzola, «soprattutto in que-
sti giorni in cui le minoranze
raccolgono le firme per l'instal-
lazione delle videocamere in
paese, è che quello che conta
- nella prevenzione del crimine

dagnare un sacco di soldi alle
imprese che installano le
videocamere o alle agenzie pri-
vate di sicurezza, faccia toglie-
re dal patto di stabilità e dal
limite di spesa del personale
dei comuni i costi della Polizia
Locale, concedendo di inve-
stire sugli uomini la sicurezza
dei cittadini. Io, come Sinda-
co, non chiedo l'esercito: mi
basterebbe assumere gli uo-
mini di cui ho bisogno e che il
Ministero desse alla locale Ca-
serma dei Carabinieri un nu-
mero adeguato, alla popolazio-
ne e al territorio, di uomini».

I TAGLI  alle Polizie di Stato e
ai Carabinieri, provati anche
dalle manifestazioni dei sinda-
cati di categoria, dimostrano,
secondo Laura Cazzola che a

di Damiano Negri

A desso che disponia-
mo di dati certi ed evi-
denti, possiamo (for-

Cazzola: «Maroni
almeno ci faccia

assumere più perso-
nale di Polizia»

sioni passate,
e cioè da
quando è
nato il “ tor-
mentone”  del
Referendum
c o m u n a l e
proposto dal-
le minoranze.
Potrei, sempli-

se) azzardare una valutazio-
ne sulla cosiddetta “emer-
genza sicurezza” che, nel
corso della stagione 2006-
2007, aveva fatto registrare
un aumento del numero dei
reati a livello provinciale (per
cui anche a Motta Visconti),
valutazione che è possibile
elaborare a fronte di un deci-
so calo nel numero dei reati
di quest'anno, certificato dai
dati della Prefettura. Tocca al
Sindaco Laura Cazzola espri-
mersi, politicamente, in meri-
to.
«Le cifre di Motta degli ulti-
mi due anni sono sempre sta-
te in linea  con quelle della
provincia di Milano: certo, i
reati erano aumentati, ma
ovunque, con o senza le te-
lecamere, con o senza i vigi-
lanti o le ronde...», spiega il
Sindaco Laura Cazzola, che
aggiunge «il paese non è mai
stato allo sbando, come qual-
cuno ha voluto far credere e
non posso che ribadire quan-
to ho già detto in tante occa-

di dire mia su
questa que-
stione e, allo-
ra, ne appro-
fitto e rilancio
la sfida al Mi-
nistro dell'In-
t e r n o ,
Maroni. Inve-
ce che far gua-

tuoso e non certo come
deterrente».

SECONDO IL PRIMO  citta-
dino, la presenza di uomini sul
territorio, il loro costante con-
trollo sulle persone  che “gira-
no” ' per il paese, che frequen-
tano i luoghi pubblici, «è l'uni-
co vero sistema per percepire
situazioni che possono diven-
tare anomale e produrre, furti
o violenze. Non per nulla il Go-
verno ha, addirittura (!!), deci-
so l'invio dell'esercito a sup-
porto delle polizie locali».
«Mi viene data l'opportunità

Sotto il titolo
principale,
un’immagine
del Sindaco
Laura Cazzola,
che commenta
in questo
articolo le cifre
della Prefettura.

Roma «ci si riempie la bocca
sulla “sicurezza” ma poi, al lato
pratico, le forze dell'ordine non
hanno neppure i soldi per la
benzina delle loro autovetture.
Investiamo sulla sicurezza, a
partire da Roma, e sulle forze
dell'ordine nazionali, dando

- è principal-
mente il fattore
umano. Decine
di Sindaci (di
tutti gli schiera-
menti politici) e
di tutori della
forza dell'ordi-
ne, hanno am-
messo il totale
fallimento del-
l'installazione
delle video-ca-
mere che, al
massimo, pos-
sono servire a
posteriori del-
l'evento delit-

stipendi adeguati e soldi per
le attività quotidiane e auto-
rizzando i Comuni ad assume-
re vigili in proporzione alla po-
polazione, senza essere legati
ai lacci del patto di stabilità.
Solo così, dando dignità a que-
ste professionalità e conce-
dendo la possibilità ai comuni
di avere uomini a sufficienza
per controllare il territorio si

avrà un reale stabilizzazione
della situazione per i cittadi-
ni, che non possono certo es-
sere tutelati da qualche
videocamera messa in piazza
dai vari Bertolazzi, De Giuli e
De Giovanni e amici e che non
“vedranno”  mai il furto fatto
nella casa di un qualsiasi si-
gnor Rossi, che non  abiti sot-
to la telecamera stessa».

«A parole sono
tutti paladini della
sicurezza, nella
pratica la Polizia

non ha nemmeno i
soldi per la benzina»

«E’ commovente vedere Bertolazzi
che raccoglie le firme: ma qualcuno

l’ha avvisato che, quando era Sindaco,
i reati erano più numerosi di oggi?»

«Non sono i mottesi i “committenti” del
referendum, ma sono gli attivisti politici

della destra mottese che vogliono
cavalcare l’onda lunga della sicurezza»
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duale normalizzazione, facen-
do tirare un sospiro di sollie-
vo prima di tutto agli italiani,
ed in secondo luogo agli
schieramenti politici che tra-
sversalmente avevano fatto
passare il più impopolare fra
i provvedimenti (l'indulto,
appunto), utile per svuotare
le prigioni ma incapace di
contenere gli effetti negativi
prodotti dalla popolazione
carceraria più recidiva, rien-
trata in cella nel 35% dei casi.

INDULTO
Ciò che volle passare come
un atto di clemenza nei con-
fronti di un certo tipo di de-
tenuti (non tutti ne hanno
goduto, tra gli esclusi c'era-
no i condannati per reati di
associazione sovversiva, ter-
rorismo, strage, sequestro di
persona, banda armata, as-
sociazione mafiosa, riduzio-
ne in schiavitù, prostituzio-
ne minorile, pornografia
minorile, violenza sessuale,
usura, riciclaggio, produzio-
ne, traffico e detenzione ille-
cita di sostanze stupefacenti
ed altri reati) fu ideato in re-
altà come un espediente per
ridimensionare il collassato
sistema carcerario italiano,
insufficiente a contenere una
popolazione in crescita co-
stante, in particolare di origi-
ne straniera.
Prima dell'estate del 2006, l'in-
dulto, elaborato dal Ministro
Clemente Mastella, fu vota-

E' successo che il beneficio
dell'indulto è già stato revo-
cato a tutti quelli che ne ave-
vano goduto e che, nel frat-
tempo, abbiano sciagurata-
mente ripreso a delinquere (e
non si tratta di una sparuta
minoranza, ma almeno di un
detenuto su tre) non tanto
perché la pratica del de-
linquere sia una "tentazione
irresistibile" per l'ex crimina-
le, quanto perché (come rife-
rito a "Punto di Vista" da una
fonte vicina alle forze dell'or-

MOTT A VISCONTI  / Primo Piano

Tutto ebbe inizio il giorno dell’indulto
Su 56.768 detenuti, ben 27.472 sono stati liberati grazie ad un ampio voto
parlamentare: di questi, quasi 10.000 hanno ricominciato a delinquere

DOSSIER SICUREZZA / 1 • Presentiamo un dossier speciale per approfondire questo argomento di grande attualità

dine), il provvedimento non
conteneva alcun tipo di
provvedimento atto a favo-
rire il reinserimento sociale
dei tanti carcerati "indultati"
che puntualmente, una volta
liberati, sono tornati a fare la
vita di sempre.

«CON L'INDUL TO, le ammi-
nistrazioni carcerarie non
hanno potuto fare altro che
accompagnare alla porta del
carcere tutti i soggetti per i
quali la legge prevedeva lo
sconto di pena, ma nessuno
si è curato se questi sogget-
ti, magari in carcere da anni,
avessero una casa, una fa-
miglia, un alloggio, un mini-
mo di sostentamento econo-
mico per sfamarsi», prosegue
nella sua denuncia la nostra
fonte, «alla fine, oltre all'irri-
tazione delle forze dell'ordi-
ne, che si sono viste di nuo-
vo per strada individui di in-
dubbia pericolosità sociale,
magari precedentemente as-
sicurati alla giustizia anche a
rischio della propria inco-
lumità, si è puntualmente ve-
rificata la crescita esponen-
ziale dei reati e degli episodi
di micro-criminalità», un fat-
to poi strumentalizzato, e ca-
valcato per fini politici anche
in vista della campagna elet-
torale del 2008 che ha messo

al primo posto l'emergenza si-
curezza.

IMMIGRAZIONE
Si tratta del secondo fattore,
per importanza, che le forze
dell'ordine associano all'in-
cremento costante dei reati
(furti e rapine) registrato fino
allo scorso anno: l'apertura
delle frontiere comunitarie ai
nuovi Paesi membri Romania
e Bulgaria.
Benché nessuno voglia giu-

di Damiano Negri

della delinquenza minorile,
fenomeno che affonda nel-
l'abbandono con conse-
guente deriva nell'emargina-
zione di cui i cosiddetti "ra-
gazzi delle fogne di Bucarest"
divennero loro malgrado un
manifesto.

SULLE CIFRE  dell'immigra-
zione, ecco quanto riportato
due settimane fa dal quoti-
diano "La Repubblica" (edi-

Ci sono stati oggettivi
miglioramenti sul
fronte della sicurezza

365.908 unità (erano 343.228).
I primi cinque paesi della
graduatoria - Romania, Alba-
nia, Marocco, Cina e Ucraina
- rappresentano circa la metà
di tutti gli immigrati residen-
ti, con 1.682.000 unità, pari al
49% del totale.

E’ EVIDENTE  che, malgrado
la stragrande maggioranza di
cittadini di origine rumena
abbiano scelto un corretto in-

L’indulto non aveva
previsto alcun tipo
di reinserimento

sociale per i detenuti

OGGI però,
dati alla ma-
no, si può so-
stanzialmen-
te affermare
che i numeri
p rocedano
verso una
lenta e gra-

pubblica, nel corso degli ul-
timi mesi? Oppure non è cam-
biato nulla, nonostante il
tam-tam mediatico, i provve-
dimenti del Governo prece-
dente e quello in carica, le
iniziative degli ultimi mesi
accolte talora con soddisfa-
zione dalla gente ma spesso
oggetto di dure critiche da
parte degli esponenti della
società civile, politica e reli-
giosa?
Tanto per essere chiari, lo
scenario di oggi è profonda-
mente mutato rispetto sola-
mente ad un anno fa, quan-
do, a livello nazionale, si re-
gistrò un forte incremento ri-
spetto al 2006 nelle statisti-
che riguardanti alcuni tipi di
reati commessi sul territorio,
una fase di criticità tempora-
nea originata principalmente
dal provvedimento dell'indul-
to e in qualche misura dal-
l'apertura delle frontiere del-
l'Unione Europea a Romania
e Bulgaria dal 1° gennaio del
2007, quest'ultima accompa-
gnata da un flusso migratorio
considerevole che non è sta-
to sufficientemente sorve-
gliato, sottovalutando le in-
filtrazioni micro-criminali che
con esso hanno migrato in
Europa e in Italia in partico-
lare.

- fanno oggi
della campa-
gna repres-
siva la massi-
ma priorità
dell'esecuti-
vo in carica.
Cos'è cam-
biato due
anni dopo?

Nel corso del 2007
la comunità romena
è diventata la più

numerosa in assoluto

zione del 9 ot-
tobre 2008):
«I cittadini
stranieri resi-
denti in Italia
al primo gen-
naio 2008
sono 3 milio-
ni 432 mila
651, 493.729
in più rispetto all'anno pre-
cedente (+16,8%). Lo rende
noto l'Istat nel rapporto "La
popolazione straniera resi-
dente in Italia". L'istituto di
statistica sottolinea che "si
tratta dell'incremento più ele-
vato mai registrato nel corso
della storia dell'immigrazione
nel nostro Paese, da imputa-

serimento nel
contesto la-
vorativo e so-
ciale italiano,
al pari di qual-
siasi fenome-
no migratorio
di grande
rilevanza (ve-
di quello ita-

liano negli Stati Uniti), anche
questo si sia portato appres-
so un rovescio della meda-
glia pericoloso ma pur sem-
pre minoritario; ed è altret-
tanto vero che i peggiori ed
efferati episodi di cronaca
nera vedano sovente al cen-
tro giovani, talvolta giovanis-
simi ragazzi immigrati romeni,
forse gli stessi che, dopo il
tracollo del regime comunista,
andarono a popolare per tutti
gli anni ’90 il sottobosco di
una generazione sbandata,
quelle centinaia di giovani
che (come scriveva il "Corrie-
re della Sera" nel 1995) "vivo-
no nel sottosuolo di Bucarest
fra topi, melma e droga sinte-
tica (…) Fuggiti da casa, ab-
bandonati dai genitori, rifiu-
tati da tutti: la terra li ha in-
ghiottiti…". Fino all'anno
2000, i ragazzi che abitavano
nelle fogne della capitale era-
no 3.500-4.000, bambini tal-
volta piccolissimi dai 4-5 anni
in su, che hanno conosciuto
solo la logica del branco, del-
la prostituzione minorile e la
desolazione di una vita bru-
ciata.

PURTROPPO le statistiche
delle forze dell'ordine italiane
non sanno dirci se dietro agli
episodi di delinquenza che
hanno visto tanti ragazzi ro-
meni protagonisti, ci siano gli
stessi personaggi vittime del
degrado sociale e della pover-
tà della loro terra. Di questi
tempi, del resto, fare d'ogni
erba un fascio è diventata la
prassi e per rastrellare con-
sensi basta accanirsi sulle mi-
noranze, di qualsiasi tipo (im-
migrati, prostitute…), catego-
rie ritenute indifendibili e per-
ciò vigliaccamente aggredite:
è proprio in questo ambito
che l'oggettività dei fatti e
l'onestà intellettuale possono
aiutare a conoscere la realtà,
attraverso tutte le sue sfac-
cettature, per aiutarci a for-
mulare opinioni che traggano
origine dai fatti e non dai pre-
giudizi, per non incorrere nel-
la scappatoia facile facile del
razzismo e dell'ignoranza.

HANNO SUPERATO la soglia di 56mila i detenuti delle
carceri italiane, e oltre 9mila sono rappresentati da colo-
ro che sono tornati dietro le sbarre dopo aver beneficiato
dell'indulto. A fornire l'ultima fotografia della popolazio-
ne carceraria è il Corpo di polizia penitenziaria. In base
alle cifre aggiornate al 30 settembre scorso, i detenuti
presenti negli istituti penitenziari per adulti sono 56.768.
Le donne rappresentano una minoranza: sono appena
2.548. Per quanto riguarda invece gli effetti dell'indulto, i
dati si riferiscono al 15 luglio scorso: a quella data i dete-
nuti che hanno beneficiato del provvedimento di cle-
menza sono stati 27.472, mentre i rientri sono stati pari a
9.875. (fonte: www.ansa.it)

INDULTO • L’elenco delle forze politiche che nel luglio 2006 votarono a favore del provvedimento “svuota-carceri”

• Forza Italia
• UDC
• Udeur

• L’Ulivo
• Rifondazione Comunista
• La Rosa nel Pugno

• Verdi
• Democrazia Socialista
• Gruppo Misto

IL PROVVEDIMENTO  ottenne
anche il voto di un esponente del-
la Lista “Italia dei Valori”, contrad-
dicendo la linea del movimento,
schierato per il NO insieme a Lega
e AN. Astenuti: Comunisti Italiani.

INDULTO
E

IMMIGRAZIONE

Dossier
SICUREZZA

INDULTO • Il nesso tra le rapine in banca e popolazione carceraria
IN QUESTO grafico,
elaborato dal sito
www.lavoce.info su
dati del Ministero
della Giustizia, l’im-
pennata numerica
record delle rapine
in banca in corri-
spondenza del prov-
vedimento di cle-
menza che venne ap-
provato nel luglio
del 2006.

to da un'ampia maggioranza
parlamentare ad eccezione
del gruppo di Antonio Di Pie-
tro "Italia dei Valori", Lega
Nord e Alleanza Nazionale (si
astennero solo i Comunisti
Italiani): tutti gli altri, da For-
za Italia all'UDC, dai DS alla
Margherita e i numerosi grup-
pi minori che allora popola-
vano le due camere, si
espressero a favore del prov-
vedimento, anche coloro i
quali - a due anni di distanza

stamente alzare l'indice
accusatorio nei confronti dei
neo-partner, a Bruxelles era
già noto che i due nuovi Pae-
si membri dell'Unione Euro-
pea (in particolare la Roma-
nia) fossero soggetti "più
difficili" di altri da assimilare,
almeno sotto il profilo dell'in-
tegrazione sociale ed econo-
mica, data la presenza di una
numerosa comunità rom e dal
dramma - comune a molti pa-
esi dell'ex blocco sovietico -

AMBULATORIO ODONTOIATRICO
MONOSPECIALISTICO

GABRIELE DOVA
ODONTOIATRA

DOTTOR

CURE ORTODONTICHE
RICEVE SU APPUNTAMENTO

MOTTA VISCONTI - VIA PASTORE, 3
TEL. 02 90001582

Aut. San. N° 5/05 Prot. N° 876-643 del 27/01/05 ASL Provincia Milano n° 1

INDULTO • Come è andata a finire?
Uno su tre è tornato in carcere

La campagna promossa dal Governo di Bucarest sui
media italiani per arginare pregiudizi e fenomeni
xenofobi verso la comunità romena in Italia.

re al forte aumento degli im-
migrati di cittadinanza rume-
na che sono cresciuti nell'ul-
timo anno di 283.078 unità
(+82,7%)". In un solo anno
(2006-2007), i romeni in Italia
sono passati da 342.200 uni-
tà a 625.278 (+82,7%), scal-
zando così il primato dell'Al-
bania (da 375.947 a 401.949)
che al momento si colloca al
secondo posto. Al terzo po-
sto, c'è il Marocco con
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dio di oltre il 10 per cento: for-
se per effetto del rientro in pri-
gione di quasi 10.000 carcera-
ti usciti con l'indulto e poi
rientrati, avendo ricomincia-
to a delinquere, o forse a cau-
sa della pressione sempre cre-
scente esercitata sulle comu-
nità di immigrati, fatto sta che
qualcuno comincia ad inter-
rogarsi su chi sia l'artefice di
questo positivo fenomeno,
semmai sia possibile indivi-
duarlo. Per il quotidiano eco-
nomico "Il Sole 24 Ore" non
ci sono dubbi: «I dati del pri-
mo semestre 2008 conferma-
no la netta inversione di ten-
denza cominciata nel giugno
del 2007 con la firma dei “Pat-
ti per la sicurezza”  voluti
quando il Ministro dell'Inter-
no era Giuliano Amato. Quel-
le intese ora sono state
rilanciate da Maroni, impe-

gnatosi a irrobustire la dote
finanziaria necessaria per dare
applicazione agli accordi. Se
poi si considera l'andamento
2008, i numeri non lasciano
spazio a dubbi. I furti, a Roma,
erano 87mila nel primo seme-
stre 2007, 75mila nel secondo
semestre, 61mila nel primo
2008. Nella provincia di Mila-
no 98mila, poi 90mila, infine
85mila. Quelli in abitazione a
Roma sono 3.530 nel primo
semestre 2007; sono saliti a
3.729 nel secondo semestre
per poi scendere a 2.824, con
un calo del 24,2 per cento.

ANALOGO IL  DATO ten-
denziale a Milano: 2.558, 2.943,
2637 nei successivi semestri.
Per le rapine, nella capitale si
passa da 2.299 a 2.127 fino ai
1.842 del 2008; per Milano e
provincia, invece, il fenome-
no rimane più o meno stabile
(2.852; 2.863; 2.919). Per il ca-
poluogo lombardo e provin-
cia, però, il dato globale sui
furti è molto positivo».

SEMPRE SECONDO l'auto-
revole quotidiano della Con-
findustria (l'articolo è firmato
da Marco Ludovico), «cala-
no i furti, in particolare quelli
nei negozi e delle auto, e le
truffe informatiche. Scende il
numero dei delitti dal primo al
secondo semestre 2007 e la
linea in discesa si consolida e
si accentua, in qualche caso,
nei primi sei mesi del 2008. A
vedere le cifre complessive
della criminalità nelle grandi
città in un arco di tempo più
ampio, si osserva un anda-
mento che sfata sia gli
allarmismi che le facili dichia-
razioni di vittoria contro la cri-
minalità (…)».

«NON TUTTI I REA TI , però,
sono sotto controllo. Le vio-
lenze sessuali, per esempio,
rimangono un dato più o
meno stabile: sono circa un
centinaio a semestre nella cit-

«Attenti, sono 4-5 anni che
viviamo un assalto mediatico»

PERCEZIONE O VERA INSICUREZZA? PARLA  FERRAJOLI

A lla fine di settembre a
Piacenza si è tenuto il
Festival del Diritto

che ha visto la partecipazio-
ne di Luigi Ferrajoli, docente
di filosofia e teoria generale
del diritto all'università di
Roma. In occasione di questo
importante evento, il quoti-
diano "Il Sole 24 Ore" ha rac-
colto le impressioni di
Ferrajoli, chiamato ad inter-
venire al convegno per par-
lare dell' "Illusione Sicurez-
za". Ecco un estratto delle
dichiarazioni raccolte dal
giornalista Lionello Manci-
ni (edizione del 26 settembre
scorso).
«Terrorismo, immigrazione, re-
ati contro la persona. Esaltata
dai media, una spasmodica
domanda di sicurezza sembra
la prima preoccupazione dei
cittadini italiani, e finisce per
animare il dibattito politico
orientando le scelte del legi-
slatore. Ma è proprio così?
“ Assolutamente no” , dice si-
curo Luigi Ferrajoli, mentre
si prepara a intervenire sull’
“ Illusione della sicurezza” , al

festival del diritto di
Piacenza. “ Le statistiche ci di-
cono che il numero dei reati è
in diminuzione. Gli omicidi
oggi sono 600 all’ anno,
quando 15-20 anni fa erano
più di mille” , spiega il teori-
co del diritto. “ Il calo è co-
stante anche per le rapine e i
reati contro la persona” .
Quindi “ la paura diffusa tra
la popolazione è l'effetto di
una crescente propaganda e
di un certo modo di presenta-
re i reati. Il bombardamento
mediatico, che ha registrato
una vera impennata negli ul-

«La paura
cresciuta tra la

popolazione è l’ef-
fetto di una crescen-
te propaganda e di
un certo modo di
presentare i reati.
Ma un’emergenza

reale non c’è»

timi 4-5 anni, finisce con se-
minare un senso di paura che
poi viene utilizzata come fon-
te di consenso politico”.

UN'ANALISI  impietosa dei
meccanismi del potere politi-
co, istituzionale e anche
mediatico, che “ si sono co-
struiti un diritto minimo da
applicare a se stessi in chia-
ve di impunità e di salvaguar-
dia dei privilegi, mentre ap-
plicano con durezza un dirit-
to massimo, aggravato da
pene sempre più pesanti, alle
fasce deboli della società: gli
immigrati, i marginali, i
border line”.
La soluzione? Delle reali po-
litiche di prevenzione, con-
clude Ferrajoli, “basate sul-
l'integrazione, sul sostegno
sociale e non sulla pura re-
pressione richiamata dal-
l'agitare spauracchi inesi-
stenti. Certamente sono poli-
tiche più costose, più com-
plesse, azioni di respiro, ma
sono le uniche che alla lun-
ga funzionano perché garan-
tiscono una vera sicurezza”».

Per l'anno in corso, a li-
vello nazionale i reati
registrano un calo me-

I reati sono in calo a livello nazionale
Di chi è il merito? Per il quotidiano della Confindustria, la decrescita era
iniziata già col Ministro Amato. E attacca il falso mito delle telecamere

DOSSIER SICUREZZA / 2 • L’analisi delle cifre a disposizione delle prefetture e del Viminale è incoraggiante

di Damiano Negri

MINISTERO
DELL’ INTERNO
E PREFETTURA
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SICUREZZA

Preparatevi
al Natale!

Via G. Borgomaneri, 60 - MOTT A VISCONTI (MI)
Tel. 02 90009108
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EMPORIO

Preparatevi
al Natale!

LIQUIDAZIONE
TOTALE

SU ARTICOLI DA REGALO
CASALINGHI, PORCELLANE,

CRISTALLERIE
Ferramenta, Fai da Te,

Fumisteria, Stufe,
Camini, Colorificio,
Materiale Elettrico

PRIMA ACQUISTATE
E PIÙ RISPARMIATE CON LA

tà di Roma, cifre un po' più
alte per Milano. Va aggiunto
che le denunce di questi reati
spesso comprendono anche
le violenze consumante tra le
pareti domestiche».
«I dati sono globalmente po-
sitivi e ci attendiamo un'ulte-
riore tendenza in questo sen-

so», ha detto a “Il Sole 24 Ore”
il prefetto di Milano, Gian
Valerio Lombardi, «è il risul-
tato del successo dell'attività
di prevenzione delle forze di
Polizia».

«CREDO CHE I DATI  più
recenti siano anche il frutto

www.interno.it
delle misure decise dal Gover-
no, che non possono non
aver provocato anche effetti
immediati.
E va dato all'Esecutivo di aver
varato con una velocità
inusuale una serie massiccia
di misure reali per la sicurez-
za».

> link: “Sicurezza” > link “I Patti per la Sicurezza”

“IL SOLE 24 ORE” • Non è la prima volta che il quotidiano bolla
la videosorveglianza quale sistema inutile e troppo costoso

T
uomini e mezzi, invece di
spendere migliaia di euro in
sistemi che si sono rivelati
inutili. Parola del quotidia-
no “Il Sole 24 Ore” che, in
occasione dello speciale
dedicato al Festival del Di-
ritto di Piacenza (26 settem-
bre scorso) non ha mancato
di lanciare una nuova criti-
ca all’occhio elettronico, già
in passato aspramente criti-
cato per un rapporto costo-
benefici inesistente.

elecamere? Ma per ca-
rità, mettetevi a pat-
tugliare le strade con

www.ilsole24ore.com
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A Milano tr e “insospettabili” infettati al giorno
HIV  ED EPATITI: SESSO FACILE? IL  DANNO, SE C’È,  È IRREVERSIBILE

H
della Sera” (9 ottobre 2008),
della testimonianza di Ange-
la, una donna milanese, sie-
ropositiva di 46 anni, volon-
taria per Anlaids, l'associa-
zione nazionale per la lotta
all'Aids. Ecco alcuni estratti
dell’articolo, sperando pos-
sano contribuire a sensi-
bilizzare tutti, in particolare

giovani e meno giovani, nei
confronti di questo dramma.
«Dice l'infettivologo Mauro
Moroni che nella città di Mi-
lano ci sono tre nuovi infet-
tati al giorno. E questi nuovi
infettati, un esercito di 30 e
40enni (gente con esisten-
ze, professioni, famiglie, pas-
satempi da milanesi, se vi pia-
ce usiamo l'aggettivo "nor-
mali", gente che si diverte, si
incontra, finisce a letto),

a fatto scalpore, alcu-
ni giorni fa, l’appari-
zione sul “Corriere

questi nuovi infettati Ange-
la li vede all’Anlaids, li con-
ta, ascolta, e ne piange l'igno-
ranza, o l'arroganza, o la pre-
sunzione. Anche Angela ha
l’HIV , l'ha infettata un
fidanzato, poi morto. “Ave-
va l'Aids. Non lo sapevo. A
lungo non l'ha saputo nem-
meno lui. E chi lo usa, oggi, il
preservativo. I genitori non
ne parlano coi figli: è ancora
un tabù”.

Prostituzione, un mercato che cresce
Varato il disegno di legge che modifica la “Legge Merlin” (1958); OK
all’esercizio della “professione” ma non in mezzo alla strada (in casa sì)

DOSSIER SICUREZZA / 3 • Sud-ovest milanese: nel 2007 in forte aumento un fenomeno che non conosce crisi

(…) A gestire il mercato della
prostituzione sono veri e
propri clan di stranieri: uomi-
ni e donne di nazionalità
nigeriana, albanese, rumena.
Non mancano gli italiani.
«I clan», ha aggiunto il vo-
lontario della Lule, «si spar-
tiscono il territorio, e usano
le ragazze come merce di
scambio per altri affari spor-
chi, come la droga. E a chi
propone le “case chiuse” ri-
spondo che questa non è
certo una soluzione al pro-
blema della prostituzione. La
vita che conducono e le vio-
lenze che subiscono sono un
grave pericolo per la loro sa-
lute».

INTANTO IL  MESE scorso
il Consiglio dei ministri ha
approvato un disegno di leg-
ge che modifica la cinquan-
tennale legge Merlin (1958).
«Il provvedimento, 4 articoli
in tutto, messo a punto dal
ministro per le Pari Oppor-
tunità Mara Carfagna (a de-
stra), insieme ai ministri del-
l'Interno Roberto Maroni e
della Giustizia Angelino
Alfano, introduce il reato di
esercizio della prostituzione
in luogo pubblico o aperto al
pubblico», scrive Nicoletta
Cottone su “Il Sole 24 Ore”.
Ecco, in sintesi, l'abc del prov-
vedimento, che sarà presen-
tato in parlamento per essere
discusso, eventualmente mo-
dificato e approvato:
• Associazione per delin-
quere finalizzata allo sfrut-
tamento della prostituzione
(articolo 3): per contrastare
le organizzazioni finalizzate al

a cura di Candida Passolungo compimento dei reati di pro-
stituzione minorile e di indu-
zione, agevolazione, favo-
reggiamento e sfruttamento
della prostituzione, è previ-
sto un inasprimento delle
pene per questo tipo di as-
sociazione a delinquere, sta-
bilite nella reclusione da 4 a
8 anni per i promotori e orga-
nizzatori dell'associazione e
da 2 a 6 anni per i partecipan-
ti;
• Prostituzione minorile (ar-
ticolo 2, comma 1): punito
con la reclusione da 6 a 12

Quartieri cittadini di
giorno affollati di stu-
denti delle scuole su-
periori "Righi", "Fal-

non economica, anche solo
se promessi. Se il minore ha
meno di 16 anni la pena è
aumentata da un terzo alla
metà e le circostanze atte-
nuanti non possono essere
equivalenti o prevalenti ri-
spetto al prescritto aumento
della pena. Se l'autore dei fat-
ti è un minore, la pena è ri-
dotta da un terzo a due terzi;

• Reato di prostituzione in
luogo pubblico o aperto al
pubblico (articolo 1): viene in-
trodotto il reato di prostitu-
zione in luogo pubblico o
aperto al pubblico. Vietato,
dunque, prostituirsi in stra-
de, parchi, aperta campagna
o in luoghi aperti al pubblico
come locali pubblici o posti
accessibili al pubblico. Pre-
visto l'arresto da 5 a 15 gior-
ni, con ammenda da 200 a
3mila euro. Pene identiche
per i clienti delle lucciole,
perché, spiega il provvedi-
mento, non può essere am-
messo un distinto trattamen-
to tra chi esercita la prostitu-
zione e chi se ne avvale.
• Rimpatrio di minori  (arti-
colo 2, comma 2): nuove mi-
sure in materia di rimpatrio di
minori stranieri non accom-
pagnati, presenti nel territo-
rio dello Stato, finalizzato al
ricongiungimento del mino-
re alla propria famiglia (…)
sono previste per favorire, nel
suo interesse, il rimpatrio del
soggetto nel paese d'origine,
garantendo il principio del-
l'unità familiare e con l'assi-
stenza necessaria ad assicu-
rare la massima protezione del
minore.

cone" e "Vico", e i centri com-
merciali pieni di gente.
Di notte, decine di prostitu-
te, soprattutto nigeriane, col
viavai di clienti. E' la realtà di
Corsico (MI) ma è come se
parlassimo di qualsiasi città
dell'hinterland metropolita-
no, così come i piccoli paesi
che siano attraversati da
strade di grande scorrimen-
to che nottetempo si popo-
lano di prostitute (equamen-
te distribuite lungo il percor-
so, non troppo vicine l'una
all'altra) speranzose di attira-
re una clientela che non man-
ca mai.

«LA PROSTITUZIONE  è un
mercato che è il terzo come
rendimento su scala mondia-
le, dopo quello della droga e
delle armi. E che continua a
crescere», scrive Davide
Bortone sul periodico
“CronacaQui”, il quale pro-
segue rammentando l'ultimo
rapporto dell'associazione
Lule, che in albanese signifi-
ca fiore, e che opera soprat-
tutto nell'area di Abbiate-
grasso, Castano Primo,
Corsico, Magenta, Rho,
Pieve Emanuele, Rozzano,
San Giuliano Milanese e
Monza, per offrire sostegno
alle prostitute.
Le ragazze nigeriane conti-
nuano a essere le più nume-
rose sulle strade. Ma il 2007
ha visto un incremento di

Secondo l’Associazione LULE, le
nigeriane sono sempre al top per presenza,

ma dal 2007 tallonate dalle romene

anni e con la multa da 15mila
a 150mila euro chi recluta o
induce alla prostituzione mi-
nori o ne trae profitto, anche
nelle forme di favoreggia-
mento, sfruttamento, gestio-
ne, organizzazione o control-
lo della prostituzione di mi-
nori. E' punito con la reclu-
sione da 6 mesi a 4 anni e con
la multa da 1.500 a 6mila euro
chi compie atti sessuali con
minori in cambio di denaro o
di qualunque utilità, anche

LA
PROSTITUZIONE

Dossier
SICUREZZA

prostitute provenienti dalla
Romania: nel 2006 erano 99,
141 lo scorso anno. Spesso
sono giovani di età inferiore
ai 20 anni. A crescere è in
generale l'offerta: nella zona
monitorata, Lule ha riscon-
trato 500 lucciole, fra diurne
e notturne. Il 35% sono
nigeriane e il 27% romene.

«NONOSTANTE I DA TI
preoccupanti», ha dichiara-
to Emanuele, responsabile
delle attività di strada dell'as-

sociazione Lule, al giornali-
sta di “CronacaQui”, «la gen-
te sbaglia a considerare la
prostituzione come un pro-
blema di sicurezza. Chi regge
i fili di questo mercato ha al-
tro da fare durante la notte:
furti e spaccio, per esempio.
Il vero problema e parados-
so è che in Italia è molto più
complicato provare un reato
sulla persona che un reato
sul patrimonio: così questi
sfruttatori rimangono impu-
niti».

www.pariopportunita.gov.it
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Mara Carfagna.

Via Vittorio Emanuele II, 8 - 27022 CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059075 - Cell. 393 1824556

• STAMPA FOTO DIGITALI IN 1 ORA
  DA TUTTI I TIPI DI SCHEDE E
  MACCHINE DIGITALI, CD, DVD E
  CELLULARI BLUETOOTH
  FINO AL FORMATO 20 x 30

• SERVIZI MATRIMONIALI
• RIVERSAMENTI VIDEO DA TUTTI
  I TIPI DI CASSETTE E NASTRI
  D’EPOCA 8MM E SUPER8 SU DVD
• RIPRESE VIDEO PER CERIMONIE
• FOTO IN STUDIO
• MONTAGGIO VIDEO AMATORIALI  •  FOTO E FILMATI AZIENDALI

Trasgressione,
tradimenti e

ignoranza: a Milano
ogni giorno 3

adulti si infettano.
Credono di essere

sani e immuni
dai contagi

LUI E LEI . Lei: io moglie, mi
comporto bene, sto solo con
mio marito, lui va con altre,
infettate, e m'infetta, riman-
go incinta, e infetto mio fi-
glio. Lui: io marito, sono
monogamo, solo mia moglie,
e lei fa sesso con un amante,
infettato da un'altra, lo tra-
smette a mia moglie, e il virus
arriva a me, maledizione.
“Ogni giorno, a Milano, ci
sono tre nuovi infettati”, ri-
pete Moroni. "E non c'è nes-
sun ragazzino, tra loro. Nes-
suno. Solo adulti”».

SE HAI DEI DUBBI , esegui
il test, ad esempio al Policli-
nico di Milano / M.T.S., via
Pace, 9 (dietro il Palazzo di
Giustizia). Tel. 02 55035226
Orario: Lun-Ven 7.30-13.30
Serve il libretto sanitario; non
serve né impegnativa del
medico di base né prenota-
zione. Si paga il ticket.

La prostituzione
alimenta un

traffico criminale
di uomini, donne

e minori: che
vergogna!

Baby Coccinella •
Via Santagostino 66
Casorate Primo (PV)

Tel. 02 90097555

• Biancheria
per culla e lettino
• Abbigliamento 0-6 anni
• Libri, giochi, peluche...
e tante idee regalo

IL NEGOZIO
DEI BAMBINI
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Milano / Numero di persone in cura al
Servizio Tossicodipendenze dell’ASL:

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

puratore di Nosedo, i nostri
lavori del 2006 e del 2007 indi-
cano che ogni giorno a Mila-
no si consumano circa die-
cimila dosi di cocaina. E nel
weekend salgono a quindi-
cimila. Abbiamo fatto analo-
ghe analisi a Lugano e Lon-
dra. Bene, Milano è la città
dove, in percentuale al nume-
ro degli abitanti, il consumo è
il più alto».
Dalla Milano “da bere” a quel-
la “che tira” , il deludente ri-
tratto della capitale europea
dello sniffo è stato denuncia-
to a mezzo stampa dalle co-
lonne del quotidiano “La Re-
pubblica”  (il 14 settembre
scorso), denuncia lanciata
«non da un poliziotto allar-
mista o da uno scrittore di noir,
ma da uno scienziato, Silvio
Garattini del celebre "Istituto
Mario Negri". Perché questa
città va sempre più a mille e
non tutti ce la fanno a regge-
re i suoi ritmi vagamente osti-
li», aggiunge il giornale, «tan-
to che negli ultimi anni si as-
siste a un incremento di
segnalazioni a carico di medi-
ci, infermieri, autisti, forze del-
l'ordine, avvocati».

PERCIÒ, nel 2004 c'erano
state 3069 segnalazioni di per-
sone da inviare poi al Sert, il
servizio della Asl che si occu-
pa di tossicodipendenze, ma
l'anno scorso sono state 4129:

«magari la Borsa avesse lo
stesso tipo d'incremento. Gli
spacciatori, siccome il merca-
to europeo della cocaina è in
ascesa mentre quello ameri-
cano è saturo, hanno inven-
tato la minidose, destinata ai
più giovani, e mettendo la co-
caina nelle mani di tutti», tan-
to che, secondo un'analisi
della Asl coordinata da
Riccardo Gatti (www.droga.
net) «nel 2010 il numero dei
consumatori di cocaina po-
trebbe aumentare del 40 per
cento rispetto al 2007».
Dice Gatti: «La percezione
della droga come pericolo e
trasgressione è stata progres-
sivamente sostituita dall'idea
che sia un semplice prodotto
- potenzialmente innocuo e
controllabile - da assumere li-
beramente, in qualunque mo-
mento e in qualunque luogo»,
per «una vita diversa per
qualche ora».

DROGA COME PERICOLO
sociale, quindi, un'emergen-
za che secondo Francesco
Messina, dirigente della Squa-
dra Mobile di Milano, intervi-
stato dal “Corriere della Sera”
(29 agosto scorso, a cura di
Andrea Galli) rimarca con de-
cisione: «Sicurezza? La minac-
cia maggiormente incomben-
te è lo spaccio di droga. Co-
caina ed eroina. Soprattutto
la cocaina. In quest'anno, ab-
biamo fatto oltre 700 arresti
per spaccio. Settecento. Solo
per spaccio».
Inoltre «chi sniffa è convinto
di poter smettere quando vuo-

«Abbiamo analizza-
to le acque che
passano dal de-

Milano capitale europea dello “sniffo”
Dalle analisi delle acque dei depuratori emerge che i milanesi “tirano”
alla grande. E lo spaccio si adegua alla domanda: le mini-dosi low-cost

DOSSIER SICUREZZA / 4 • Ce n’è tanta, troppa e si trova ovunque. La vera emergenza c’è e si chiama droga

di Damiano Negri

LA DROGA
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fa male, malissimo. L'altro gior-
no, una giovane madre s'è
gettata dalla finestra con in
braccio il neonato...».

IL DIRIGENTE  dice d'essere
rientrato in città dopo esser
stato via per lavoro dieci anni
ed avere trovato una realtà
impressionante.
«Gli interventi delle forze del-
l'ordine sono continui, e con-
tinuo è il ricambio degli spac-
ciatori. Il che è figlio della no-
tevole voglia di cocaina. Co-
munque, il grosso delle
compravendite avviene con-

oppure  FINANZIAMENTI
PERSONALIZZA TI
A TASSO ZERO
ADATTI A QUALSIASI
VOSTRA ESIGENZA

E-mail: effebi-srl@fastwebnet.it

20%

Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI
Ambulatorio Odontoiatrico

Dott. LUCA LANDRIANI
Odontoiatra

riceve su appuntamento anche il sabato

Tel 02 90000138
Piazzetta Sant’Ambrogio, 4

MOTTA VISCONTI (MI)
e-mail: dott.landriani@virgilio.it

Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI

Autorizzazione Sanitaria Prot. 19634 del 01/03/2004 ASL Milano 1

Dott.ssa Monica Capisani

Psicologa - Psicoterapeuta
n° 03/8053 Ordine della Lombardia

Riceve su appuntamento

Tel. 02-90009426  •  347-7926291

Via San Giovanni, 43
MOTTA VISCONTI (MI)

www.droga.net

tattando per telefono il pro-
prio spacciatore e fissando
ogni volta un posto diverso
per lo scambio. Ci sono mo-
dalità che poco hanno a
che fare con una strada
prestabilita. Strada che rima-
ne, ovvio, fenomeno più visi-
bile e più percepito».

UN MERCATO in certo qual
modo “casalingo”. «Ma le or-
ganizzazioni criminali? La
'ndrangheta?». «Stanno ai
vertici della filiera», risponde
Messina, «gestiscono gli
spostamenti voluminosi».

sospettabile nel piccolo
comune immerso nel verde
del parco del Ticino
MOTTA VISCONTI
SOTTO LA “NEVE”
Scoperti in paese un centi-
naio di "consumatori abi-
tuali" di cocaina

MOTTA VISCONTI - Un
paese di 6 mila abitanti e
un centinaio di consumato-
ri abituali di cocaina, be-
nestanti, tra i 20 e i 25 anni.
Una vita normale durante
la settimana e, nel weekend,
un "regolare sballo" con la
polvere bianca. Operai, im-
piegati e studenti del pic-
colo centro del sud-ovest di
Milano, nel parco del
Ticino, ai confini con la pro-
vincia di Pavia.
Una ventina sono stati
identificati dai carabinieri
e segnalati in prefettura,
altri ufficialmente non han-
no un nome, ma in paese
tutti sanno chi sono.
Lo spaccio avveniva nei
pressi di tre bar: un traffico
a regola d' arte, che anda-
va avanti da tempo, diffici-
le da smascherare. Per con-
fondere le idee agli investi-
gatori, ogni spacciatore si
serviva di tre diversi
cellulari per fissare gli ap-
puntamenti per i "riforni-
menti volanti".

alla giustizia. Il rifornimento
era costante: un etto di pol-
vere bianca arrivava regolar-
mente il giovedì, o al più tar-
di il venerdì, e serviva per il
fine settimana: un giro d' af-
fari di decine di milioni. (…).
I carabinieri di Motta Viscon-
ti, guidati dal maresciallo
capo Tiziano Padovan, li han-
no arrestati l' altro giorno
dopo una perquisizione nel-
le loro abitazioni, effettuata
con l' aiuto delle unità
cinofile. Durante l' operazio-
ne sono stati trovati appunti

“I

DROGA / 2 • Anche il nostro paese si è sempre dato da fare per “scalare le classifiche”

Quel simpatico paesino sommerso “dalla neve”
ndagine dei cara-
binieri porta a gal-
la una realtà in-

San Vittore. In paese resta
comunque la preoccupa-
zione: se la domanda di co-
caina è così consistente, ar-
riveranno nuovi spacciato-
ri. E ci si chiede come mai il
fenomeno si sia diffuso in
modo così capillare. «Per i
giovani, in passato effetti-
vamente non è stato fatto
molto - dice il sindaco di
centrodestra Giovanni
Bertolazzi, in carica da un
paio d'anni -. Dopo il crol-
lo della casa di riposo, nel
'94, alcuni problemi più ur-
genti hanno preso il
sopravvento. Ora, insieme
alla parrocchia, stiamo
cercando di creare delle al-
ternative. Tra i progetti c' è
la sistemazione di un cine-
ma e la realizzazione di una
sala di registrazione».
Nella piazzetta principale
i ragazzi sfuggono. Il paese
è piccolo, tutti si conosco-
no(...). «C’è anche qualche
cin-quantenne che tira di
coca», sfugge a qualcuno.
E non è una battuta. Men-
tre don Claudio, parroco
del paesino, butta lì: «Al ci-
mitero ci sono troppi gio-
vani morti per droga» e non
aggiunge altro.

Massimo Sala
(18 giugno 2000)

Corriere della Sera

Sapete qual è il primo articolo in assoluto
che si trova curiosando nell’Archivio

Storico online del “Corriere della Sera”
cercando “Motta Visconti”? Questo...

Questo pezzo
è stato pubblicato
nel 2000: quale

sarà la situazione
adesso?

Alla fine l' hanno però spun-
tata i carabinieri. Dopo qua-
si due anni di indagini, di
appostamenti e di intercetta-
zioni telefoniche, l'intera
banda che portava la cocai-
na in paese è stata assicurata

ed agendine. Tutti in paese
sapevano del giro della
"neve", eppure sembrava
molto difficile incastrare gli
spacciatori. (…). I due spac-
ciatori arrestati si trovano
ora nel carcere milanese di

Piazzetta Ada Negri, il
cuore di Motta Visconti.

le. Non crede ci sia una di-
pendenza dalla cocaina. Men
che meno che danneggi. E
invece, brucia il cervello, sca-
tena conseguenze imprevedi-
bili, distrugge vite e famiglie,

3069 4129Nel
2007:

Nel
2004:

Sono dati davvero
impressionanti

www.corriere.it

N.d.r.: ad onor del vero, in seguito non tutti gli arre-
stati risultarono egualmente coinvolti dagli episodi
contestati, qualcuno fu prosciolto ed anche risarcito.
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strade, dei pedoni e delle per-
sone che si spostano in bi-
cicletta è sempre stata la no-
stra priorità».

«MI PERMETTO  due ulti-
me considerazioni, sulle
pagliacciate scritte dall'op-
posizione. La prima, quella
seria e, di conseguenza,  la
più ignobile e di cui dovreb-
bero vergognarsi», conclu-
de il Sindaco Cazzola, «è ci-
tare nella loro pittoresca pro-
paganda, con toni offensivi,
anche i nomi dei funzionari
del Comune, gli stessi che

La XXXII
edizione della

Sagra ha riscosso
un grande successo

di pubblico

Nella via, oltre ai 24 posti del parcheggio, si crea anche
la pista ciclabile di collegamento alla Circonvallazione

MOTT A VISCONTI  / Attualità

«Il piano delle opere pubbliche va avanti»
Si è concluso l’iter di esproprio del terreno sito in via Rognoni su cui verrà creato un parcheggio, «già previsto fin dal PRG del 1990»

C E N T R O  E S T E T I C O

P.tta Sant’Ambrogio, 10 - MOTTA VISCONTI (MI) • Tel. 338 1876910

• TRATTAMENTI ESTETICI TERMALI
  “LE TERME DI SALSOMAGGIORE”

• ELETTROSTIMOLAZIONE
   PER IPOTONIA MUSCOLARE

• LUCE PULSATA PER FOTODEPILAZIONE
  E FOTORINGIOVANIMENT O

TRATTAMENTI SPECIFICI VISO
E CORPO PERSONALIZZATI

RICOSTRUZIONE UNGHIE

BAGNO TURCO

CAVITAZIONE (liposuzione
estetica non invasiva)

RADIO FREQUENZA
(effetto lifting chirurgico
viso e corpo non invasivo)

Orario continuato 9,30-20,00
(su appuntamento) Chiuso il lunedì

NOVITÀ AUTUNNO 2008
TRATTAMENTO VISO

PER RUGHE
E MACCHIE BRUNE

Veniteci a trovare,
siamo in piazza Contardi 20
a CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059157
gelateriadelsole@alice.it

CHIUSO IL LUNEDÌ

Produzione
artigianale e vendita di:

GELATI E SORBETTI ALLA FRUTTA

TORTE GELATO E SEMIFREDDO

SEMIFREDDI

GELATI ALLA SOIA E AL LATTE DI CAPRA

TORTE PER RICORRENZE (SU PRENOTAZIONE)

GRANITE • CREPES • BIBITE

AUTORIPARAZIONI TEDESCO
di Tedesco Giuseppe
Via A. Vai, 2 - 27022
CASORATE PRIMO (PV)
Tel. / Fax 02 90097453
E-mail: autotedesco@tiscali.it

Qualificazione e Qualità
nell'Autoriparazione

Consorziato ai Centri
di Revisione della
Provincia di Pavia

• vendit a auto nuove ed usato garantito
• diagnosi e ricarica climatizzatori
• controllo emissioni gas di scarico
•  installazione ganci traino con collaudo
• gommist a
• elettrauto - diagnostica
• sostituzione crist alli e
  rip arazione p arabrezza
• pre-revisioni e revisioni

MANUTENZIONE TUTTE MARCHE
T.E.C. CITROËN

Si è concluso l'iter di
esproprio del terreno sito
in via Rognoni su cui

tica e amministrativa di sa-
nare una situazione che loro
ritenevano ingiusta? Oppu-
re: i diritti della famiglia Scu-
ri valgono oggi e non vale-
vano allora? O, peggio, i Si-
gnori Scuri hanno più diritti
di tutti gli altri proprietari di
terreni edificabili di Motta,
per cui si lascia il loro terre-

l'Amministrazione comunale,
dando seguito al piano delle
opere pubbliche, intende crea-
re un parcheggio per 24 posti
auto (tanto per rendere l'idea,
un'area di poco inferiore alla
piazza Leonardo da Vinci).
I funzionari del Comune, assi-
stiti dal legale e dai tecnici in-
caricati di eseguire la presa in
carico del terreno, la mattina del
6 ottobre scorso hanno mes-
so fine ad una battaglia
giudiziaria costellata di ricorsi
(tutti persi dai proprietari del
terreno, la famiglia Scuri), e che
è divenuta una battaglia poli-
tica per le minoranze del
centrodestra che si sono po-
ste su posizioni spiccatamen-
te ostili alla scelta dell'Ammi-
nistrazione Cazzola.
«Con l'acquisizione del terre-
no si è chiusa una battaglia le-

gale, oggettivamente inspie-
gabile, che la famiglia Scuri ha
instaurato contro l'Amministra-
zione Comunale che ha sem-
pre visto riconosciuto da tutte
le ordinanze del TAR e del
Consiglio di Stato il diritto a
fare questa opera pubblica»,
spiega il Sindaco Laura
Cazzola: «un atto amministra-
tivo dovuto, che parte da lon-
tano e per scelte non certo ope-
rate dall'attuale maggioranza,
un atto da sempre trascurato e
disatteso».

IL  PRIMO CITT ADINO  rias-
sume brevemente il comples-
so iter di trasformazione del
terreno della via Rognoni, pas-
sato alla fine degli anni Ottan-
ta da edificabile in “ Area
standard a parcheggio” , e poi
rimasto in uno strano limbo da
parte di tutti, in primis dalla pro-
prietà nonché dei vari politici
che si sono succeduti nel cor-

«A NOI NON INTERESSA
sapere perché, tra la fine degli
anni '80 e l'inizio degli anni '90,
le passate amministrazioni de-
cisero di trasformare un'area
edificabile in area standard:
dovrebbero certamente saper-
lo alcuni consiglieri oggi all'op-
posizione e la famiglia Scuri,
che nulla fecero per opporsi a
quella scelta che trasformava
un terreno edificabile in area
standard. Noi abbiamo solo
preso atto di una scelta urba-
nistica che altri hanno fatto,
semplicemente attuandola».

«CHI OGGI SCRIVE  che sia-
mo "forti con i deboli", dovreb-
be spiegare a tutti i cittadini di
Motta perché, a partire dal
1999 quando il vincolo dell'area
standard era decaduto, trasfor-
mando il terreno in area bian-
ca, tra le varianti del PRG non
ha inserito anche quella di dare
di nuovo una destinazione re-
sidenziale ad un terreno che
oggi sostengono non abbia
alcuna utilità pubblica»,
puntualizza Laura Cazzola.
«Mi chiedo perché l'allora sin-
daco Bertolazzi e poi l'ex as-
sessore all'urbanistica De Giuli,
non abbiano messo fine a quel-
la che oggi ritengono un ver-
gogna, restituendo alla fami-
glia Scuri una proprietà che, a
loro parere - ma solo oggi - ri-
tengono 'rubata'.  Almeno il Co-
mune avrebbe incassato l'ICI,
che invece non è mai stata pa-
gata su quel terreno e, nell'at-
to successorio, sarebbero sta-
te pagate allo Stato le tasse su
un bene reale, anziché dichia-
rare un'area standard che oggi,
però,  tutti rinnegano».

«GLI INTEGERRIMI difen-
sori dei diritti altrui non si sono
assunti la responsabilità poli-

Fungo Porcino, è andata bene
A CURA DELL ’ASSOCIAZIONE ASCOM

sua XXXII edizione, nel
week end di sabato 20 e do-
menica 21 settembre.
Centinaia di persone si sono
riversate nel centro storico,

Ottimo successo per la
Sagra del Fungo
Porcino, giunta alla

«Vadano a ripassare
la storia nelle classi

separate»

so del tempo. «Credo sia im-
portante ricordare a tutti i cit-
tadini la storia di questo terre-
no, per far capire loro che qui
non c'è un'Amministrazione
impazzita ma, al contrario,
un'Amministrazione che ha
attuato progetti e programmi
voluti da chi ora ci accusa di
affamare e rovinare le fami-
glie», prosegue il Sindaco.

dove sono state predisposte
tavolate per somministrare
menu speciali a base di fun-
go porcino.
Sabato sera risottata a cura
dei commercianti gremita
dalla folla e, domenica, de-
gustazione di funghi sempre
nelle vie del centro. Conten-
tezza anche per i punti musi-
cali che hanno animato la
cittadina e per la presenza
domenicale del mercatino
d’antiquariato.

NONOSTANTE il tempo, in
questa stagione, non sia sta-
to particolarmente clemente
e quindi i funghi degustati non
fossero appena raccolti, il
successo è stato manifesto e
ha raccolto consensi unani-
mi, fra organizzatori e pub-
blico.
Soddisfazione fra i commer-
cianti, felici della collabora-
zione fra Amministrazione
Comunale di Motta Visconti
e Associazione Commercian-
ti di Abbiategrasso e Circon-
dario. Pronti presto a colla-
borare per nuovi, sicuri, suc-
cessi.                     Ivan Donati

Ufficio Stampa
Associaz. Commercianti

Il lotto della via Rognoni che diventerà parcheggio.

no nel limbo del 'esentasse',
mentre gli altri pagano? E
nemmeno chiedono di cam-
biare l'area standard in altra
destinazione? Quello che
sono riusciti a fare, a nostro
parere grazie a pessimi con-
sigli, sono stati 11 ricorsi,
tutti persi, in tribunali di ogni
ordine e grado».

I n merito alla “propagan-
da mediatica”  orche-
strata dai gruppi di

concreta in base alle reali
esigenze delle persone».

«IL PIANO viabilistico ela-
borato da questa Ammini-
strazione persegue proprio
la creazione di parcheggi e
piste ciclabili, una delle quali
verrà realizzata appunto in
via Rognoni, essendo una
delle principali direttrici che
conducono alla Circonval-
lazione e di lì al plesso sco-
lastico: del resto il parcheg-
gio in via Rognoni è un spa-
zio di sosta previsto già
vent'anni fa quando il pae-
se non conosceva il livello
attuale di traffico veicolare.
La messa in sicurezza delle
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«Hanno scritto “Mussolini
Sua Maestà”, al posto
di “Sua Eccellenza”»

centrodestra, dalla Lega
Nord e dalla sezione locale
de "La Destra" (manifesti e
volantini) sul caso del-
l’esproprio del terreno del-
la famiglia Scuri, il Sindaco
non ha dubbi: «Quando si
lavora rispettando le leggi
dello Stato, ottenendo 11 or-
dinanze a nostro favore, alle
minoranze posso risponde-
re soltanto affermando che
questa Amministrazione ha
in mente, e sta perseguen-
do, atto dopo atto, uno svi-
luppo della viabilità, della
riqualificazione urbana e
della vivibilità del paese che
non è fatta ‘a macchia di
leopardo’  ma è realistica e

magari hanno lavorato con
loro e di cui, a ogni piè so-
spinto, vantano le meravi-
glie. La seconda, una picco-
la lezione di storia (tralascio
i commenti sull'ortografia del
manifesto): Mussolini, a cui
vengo paragonata nei loro
cartelloni, non era S.M. (Sua
Maestà) ma S.E. (Sua Eccel-
lenza): forse avrebbero biso-
gno anche loro delle classi
differenziate proposte dal-
la Lega per gli extra comu-
nitari, per conoscere 'le
nostre tradizioni e la no-
stra storia'.Oppure, po-
verini, erano assenti in
classe quando la maestra
spiegava...».                  [dn]
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È

L’incredibile vicenda di un terreno
che, da edificabile, diventò standard,
e così rimase finché Laura Cazzola...

 un bel pezzo di terra
verdeggiante, accanto
alla residenza dei pro-

di Damiano Negri

prietari, la famiglia Scuri, che
dal 2006 ha ingaggiato una lot-
ta senza esclusione di ricorsi
contro l'Amministrazione co-
munale in carica, per difende-
re, a quanto pare, un bene ge-
losamente tramandato di pa-
dre in figli, un'utile riserva per
il futuro di cui tutti, in questi
tempi così foschi e così grami,
vorremmo ardentemente di-
sporre.
Eppure il terreno che volge
sulla via Rognoni non è un
lotto come tutti gli altri: si trat-
ta di un'area che da oltre
vent'anni è oggetto di un'at-
tenzione particolare nella sto-
ria urbanistica del paese e che,
perciò, vale la pena riscoprire
a beneficio di chi legge.

IL 19 OTTOBRE 1987, quan-
do Sindaco era ancora l'Ono-
revole Giovanni Andreoni,
l'Assessore all'Urbanistica
Pellegrini trasmise la bozza del
Piano Regolatore Generale
(PRG) ai capigruppo di Demo-
crazia Cristiana, Partito Socia-
lista e Movimento Sociale per
il relativo esame e la formula-
zione di eventuali osservazio-
ni al riguardo. La bozza, predi-
sposta dall'architetto Rizzini,
rimase in gestazione fino al 19
marzo 1990 quando il Sindaco
Andreoni portò in Consiglio
comunale l'adozione del PRG;
tuttavia, essendo agli sgoccio-
li del mandato, le opposizioni
chiesero e ottennero il rinvio
dell'adozione.

NELLE ELEZIONI  del 1990
avvenne il cambio di maggio-
ranza e il 13 maggio 1991 il
relatore Savazzi, (Assessore al-
l'Urbanistica) fece presente
che il PRG ripresentato era

LA STORIA DEL MESE • Tutto il retroscena che il 6 ottobre ha portato all’esproprio definitivo in via Rognoni: i nomi, i documenti, le date

precedente Amministrazione al
Consiglio comunale del 19
marzo 1990».

QUINDI , il PRG targato De-
mocrazia Cristiana di Andreoni
con De Giuli e Bertolazzi era
un successo di cui rivendica-
re la paternità a gran voce (in
attesa dell'approvazione defi-
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mune di debiti. Nel 1994 il Pia-
no Regolatore Generale ven-
ne approvato dal nuovo Sin-
daco Rinaldo De Bernardi
dopo l'OK della Regione.
Ovviamente sulle mappe del
PRG, sopra il lotto di terreno
accanto alla via Rognoni, ap-
parve una grossa “P” , ad in-
dicare che su quell'area era pre-

vista la creazione del parcheg-
gio deciso a suo tempo dal-
l'Andreoni. Parcheggio che,
però, nessuna Amministrazio-
ne costruì mai: né Rinaldo De
Bernardi, né Giovanni
Bertolazzi, né Rosanna Vec-
chio. Nessuno.

LA QUESTIONE parve cade-
re nel dimenticatoio, tanto che
nel 1999 il terreno (come pre-
visto dalle leggi urbanistiche),
trascorsi 5 anni di inutilizzo, re-
trocesse da "area standard" ad
"area bianca", praticamente né
carne né pesce, non agricolo,
non edificabile, un "nulla", ma
talmente "nulla" che la pro-
prietà non fu tenuta nemmeno
a pagare l'Imposta Comunale
sugli Immobili, che non venne
puntualmente versata.
Curiosamente, malgrado si trat-
tasse di una superficie di terra
dalle dimensioni tutto somma-
to discrete (per giunta in una

zona già completamente
urbanizzata) la famiglia proprie-
taria non seguì l'esempio delle
centinaia di cittadini mottesi
che hanno approfittato delle
cicliche revisioni del Piano
Regolatore e del Piano di Go-
verno del Territorio per presen-
tarsi in Comune a chiedere il
cambio di destinazione d'uso
dei propri terreni: l'area degli
Scuri è rimasta lì.

ALTRETTANTO curiosamen-
te, a dare qualche disinteres-
sato "suggerimento" alla fami-
glia, non parvero provvedere
nemmeno i vari amministratori
che si sono succeduti nel cor-
so degli anni, prima il Sindaco
Giovanni Bertolazzi, poi l'As-
sessore ai Lavori Pubblici
Primino De Giuli e nemmeno il
leghista Assessore Angelo De
Giovanni. Per di più, il Sindaco
Bertolazzi, criticato aspramen-
te dalle minoranze nel corso
del suo mandato per l'istruzio-
ne di ben sette varianti al PRG
di allora, tanto meno si sognò
di farne passare una "ad hoc"
che togliesse l'eterna lettera
"P" dalle mappe della via Ro-
gnoni.

NEL 2002, in seguito alla mor-
te del proprietario capostipite,
il terreno toccò ai discendenti,
che furono i primi ad essere
convinti di non possedere un
lotto qualsiasi ma, semplice-
mente,  un' «Area Standard a
Parcheggio» perché tale fu la
definizione scritta nella Dichia-
razione di Successione, un ter-
mine che non lascia adito ad
alcun dubbio e che conduce
dritti alla cessione per uso pub-
blico. Ora, qual è l'unico stru-
mento permesso dalle leggi ita-
liane per consentire ad un Ente
pubblico di prendere posses-
so di un bene privato che da
oltre 15 anni giace sulle carte
già come «Area Standard a
Parcheggio», perciò destina-
to al pubblico utilizzo?
L'esproprio, appunto.

DETTO, FATTO: o quasi.
Nel 2004 arriva alla guida del
paese Laura Cazzola che, tra
i primi provvedimenti, lancia
la revisione del PRG, invitan-
do i cittadini a presentare in
Comune le domande coi
cambi di destinazione d'uso
dei propri terreni. Contestual-
mente, l'Amministrazione in-
terviene mediante espropri
bonari (ovvero con il Comu-
ne che paga i terreni ai pro-
prietari consenzienti, secon-
do tariffari di legge presta-
biliti) acquistando il vasto tra-
pezio su cui sorgerà il plesso
scolastico.

The Rognoni Horror
Picture Show

Con l’Amministrazione Andreoni,
che guidò il Comune fin sull’orlo della

bancarotta, fece crack anche tutta la
corte politica che gli girava intorno

identico al precedente, non-
ché curato dallo stesso pro-
fessionista (l'architetto Rizzini)
per ragioni economiche e so-
prattutto tecniche. Si riaprì il
lungo iter di definizione del
Piano che portò, rispetto alla
stesura del 1990, ad un ridi-
mensionamento dell'espansio-
ne edilizia prevista nel prece-
dente (che prevedeva 15.000
abitanti) e, per quanto riguar-
da il terreno della via Rogno-
ni, si adottò quanto a suo tem-
po indicato dalla Giunta
Andreoni al progettista, e cioè
la trasformazione del lotto Scu-
ri in area standard a parcheg-
gio (non è chiaro - e soprattut-
to non documentato - il per-
ché di questa decisione, ma
evidentemente nessuno trovò
nulla da ridire: il proprietario
non fece alcuna richiesta di
modifica).

FURONO SCELTE compiute
negli ultimi anni dell'agonizzan-
te Amministrazione Andreoni,
che guidò il Comune di Motta
Visconti fin sull'orlo della ban-
carotta e al crack di tutta la
corte politica che gli orbitava
intorno: in quest'ultima c'era-
no due “delfini”  di belle spe-
ranze e grandi aspettative,
Primino De Giuli e Giovanni
Bertolazzi, il primo Assessore
e il secondo Consigliere di
maggioranza.
Un po' come il “papà politico”
del PRG di allora (Andreoni), il
futuro Sindaco Bertolazzi nel
1991 volle ribadire la paternità
delle scelte urbanistiche com-
piute, dicendo dai banchi del-
l'opposizione che «l'attuale
maggioranza ha potuto porta-
re in otto mesi l'approvazione
del PRG per il fatto che ha avu-
to a supporto quello redatto
dalla passata Amministrazio-
ne, che non necessariamente
doveva essere modificato…».
A dargli man forte, si aggiun-

...e anche la strana storia di
11 ricorsi che si dovevano

perdere a catena...

...e dei fiumi di lacrime
sui “ sudati risparmi
di una vita”

Avete visto anche voi
il manifesto di cui

sopra, senza capire
niente? Leggete

insieme a noi la storia
del “parcheggio più
pazzo del mondo”

se anche la voce del Consi-
gliere Negri, collega democri-
stiano di minoranza: «Il PRG
presentato dall'attuale Ammi-
nistrazione rispecchia nelle
sue linee generali il sistema di
viabilità urbana ed extraur-
bana del PRG proposto dalla

nitiva), il trionfo di un proget-
to che conteneva già, tra le al-
tre cose, il parcheggio sul-
l'area della famiglia Scuri.
Passarono gli anni, il paese
crebbe e la Casa di Riposo crol-
lò insieme all'intera classe po-
litica che aveva riempito il Co-

L’ex Sindaco
Giovanni
Bertolazzi.

L’ex Assessore Primino De Giuli.

Il Sindaco Laura Cazzola.
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dandogli un nuovo nome e invitando quindi tutti i bambini
dai 9 mesi ai 36 mesi a conoscere "L'isola Felice che c'è".
Tutti i mar tedì e mercoledì dalle 9,30 alle 11,15 Laura,
Veronica e Francesca aspetteranno questi piccoli amici.
Il martedì i bambini verranno accolti nell'area dedicata al
gioco simbolico e da tavolo, i più piccoli potranno soggior-
nare nel bosco magico e tra un cuscino e l'altro cullarsi in un
magico mondo colorato, i più grandi invece seguiti da Lau-
ra e Veronica canteranno , balleranno la baby dance e cono-
sceranno mese per mese il mondo che li circonda con pic-
cole semplici attività di pittura, manipolazione.
Verso le 10,30 verrà dato ai bambini e alle loro nonne una
piccola merenda e una volta al mese sarà possibile fermarsi
a mangiare insieme e ricevere così qualche suggerimento
per i menu dei nostri piccoli. Il costo sarà di 5 euro mensili e
sarà possibile acquistare l'interno pacchetto da metà otto-
bre a giugno. Il costo è comprensivo di assicurazione e
materiale necessario per le attività.

MOTT A VISCONTI  / Attualità

di una scuola materna statale,
in quanto, molti genitori si sen-
tivano obbligati a scegliere la
nostra scuola, e  non avendo
altra alternativa, dovevano af-
frontare il disagio di portare i
bambini nelle scuole statali dei
paesi confinanti.

ORA, CON L’APERTURA
della materna statale anche per
Motta, questo disagio è stato
superato, e i genitori, posso-
no scegliere con la massima li-
bertà dove desiderano educa-
re i propri figli. Nel settembre
dell'anno 1988  le ultime suore
hanno lasciato il nostro pae-

1878 - 2008, La Scuola Mater-
na privata di via San Giovanni
presenta alcune novità.
In questo mese di ottobre 2008,
la nostra scuola si arricchisce
di un progetto per una sezio-
ne per il micronido che verrà
approntata entro la fine dell'an-
no, per accogliere dieci bam-
bini, dall'età di sei mesi ai due
anni, mentre, dai due ai tre anni
sono già accolti nella nostra
sezione primavera. Questo, è
un avvenimento straordinario,
in quanto, si completa l'acco-
glienza per tutti i bambini pri-
ma della scuola d'obbligo.

NON È STATA  una impresa
facile  coordinare questa tra-
sformazione, tenendo conto
delle normative burocratiche,
e le spese per la trasformazio-
ne della struttura per renderla
idonea a queste innovazioni.
Tutte le nostre maestranze
hanno contribuito con il loro
entusiasmo per la riuscita di
questi nuovi progetti. E' con
la determinazione del consiglio
d'amministrazione che si è per-
seguita  la realizzazione di que-
sto progetto  determinante per
il futuro della scuola.
L'idea non è stata per una scel-
ta obbligata o un ripiego per la

diminuzione delle sezioni, ma
bensì  una scelta  di servizi in-
novativi che vogliamo svolge-
re nella nostra scuola,  la qua-
le non è un'azienda commer-
ciale,  e nemmeno è alla ricerca
di profitti, ha soltanto un obiet-
tivo, quello di proporre una
certa educazione ai bambini.

PER QUESTO, il consiglio di
amministrazione della nostra
scuola, ha sempre avuto una
visuale positiva per l'apertura

ti al sevizio che la scuola ma-
terna prestava alla comunità,
non valorizzando adeguata-
mente questa struttura, che è
in realtà un patrimonio di tutto
il paese, e non una struttura
privata di proprietà della par-
rocchia come molti pensano;
essi pensavano che bastava
sostenerla con le briciole e gli
avanzi dei bilanci comunali,
gravando sulle famiglie la
maggior parte degli oneri per il
mantenimento di tutta la scuo-
la.
Questa, è stata un grave man-
canza di tutti gli amministrato-
ri comunali che si sono poi

Tappezziere in stoffa
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Buon compleanno, Scuola Materna: 130 anni

N

Inaugurata il 9 ottobre 1878, la “Scuola Felice” versione 2008 presenta alcune novità
a cura del Consiglio
di Amministrazione
della Scuola Materna
di via San Giovanni

succeduti, di non aver avuto
una visuale aperta al riguardo
di un servizio sociale
educativo impareggiabile ed
unico per moltissimi anni.

ORA,  ABBIAMO  due scuole
in paese, ognuna con le pro-
prie caratteristiche: quella pri-
vata e quella  pubblica.
Esse  possono numericamen-
te convivere,  naturalmente vi
sono molti servizi come i pre-
post scuola in cui abbiamo
scarsità di bambini che fre-
quentano, sia alla statale come
quella privata, e purtroppo è
un servizio che ha una priori-
tà, in quanto non tutti i genito-
ri che lavorano  hanno i nonni,
o chi si prende cura dei bambi-
ni, perciò hanno bisogno di
collocarli nella scuola, al mat-
tino anche prima delle ore otto
e alla sera anche oltre le ore
diciotto. Questo significa un
dispendio economico per le
due scuole, che debbono ga-
rantire entrambe questo sevi-
zio.

SE VOGLIAMO  poi analizza-
re il centro estivo, sicuramen-
te troviamo delle incongruenze
estreme. In un paese di
settemila abitanti vengono
sperperate risorse per mante-
nere tre centri estivi, crediamo
che sia il massimo dell'irrazio-
nalità  economica. Al centro
estivo della scuola materna
privata vengono accolti i bam-
bini in età della scuola mater-
na, la quale continua il suo
compito educativo per tutto il
mese di luglio, e così pure per
i bambini che hanno già fre-
quentato la prima elementare,
i quali si inseriscono molto
bene negli spazi che abbiamo
disponibili. Questa è stata una
scelta della scuola e condivi-
sa dalla maggior parte dei ge-
nitori, perché l'ampiezza della
struttura consente di accoglie-
re questi bambini, che se-
paratamente, vengono segui-
ti sia nei giochi e nei momenti
di studio della giornata, senza
interferire con quelli della scuo-
la materna. Auguriamo agli am-
ministratori attuali di  continua-
re ad amministrare il nostro
paese, superando però certe
barriere ideologiche, e con una
apertura fiduciosa verso colo-
ro che aiutano a mantenere
questi servizi  nel paese e che
lavorano senza fini di lucro, ma
solo per la passione di educa-
re.

ella ricorrenza del 130°
anno della sua inaugu-
razione, 9 ottobre

scmat@libero.it

www.scuolafelice.it

se,  le quali, oltre a dirigere la
scuola materna, l'unica nel pa-
ese, erano anche  insegnanti e
cuoche, e il loro stipendio non
era certamente quantificato in
base al loro lavoro che quoti-
dianamente svolgevano. Di
conseguenza la nostra scuola
ha dovuto trasformarsi, inqua-
drando tutto il personale a
norma di legge e diritti sinda-
cali. Certo è che, i nostri ammi-
nistratori comunali non sono
stati molto accorti e interessa-

Sulla base della grande storia sospesa tra fantasia e
realtà di Peter Pan, la Scuola Felice di Via San Giovanni
rilancia il progetto dell'anno scorso dell' "Incontro"

MATERNA / 2 • Torna “L’Incontro”

Incontriamoci
all’Isola Felice

«Gli amministratori ci hanno sempre soste-
nuto con le briciole degli avanzi di bilancio»

STUDIO
ODONTOIATRICO

SAN ROCCO s.r.l.

Via G. Pisa, 6
BEREGUARDO (PV)

Tel 0382 930471
Cell. 349 1118424

Direttore Sanitario:
dott.ssa Caterina Savio

Si riceve su appuntamento

Ortodonzia, Implantologia, Chirurgia

(delib. OdM PV n.47 del 19-05-08)
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SCUOLA MATERNA DI VIA SAN GIOVANNI / 2 • Settimana della festa degli angeli custodi in compagnia delle nonne e dei nonni

Abbiamo imparato dal nonno un gioco antico
... E soprattutto i bambini hanno capito che «la felicità si trova nelle cose più semplici»

N ella settimana della fe-
sta degli angeli custo-
di abbiamo invitato al-

mo con niente, le nostre bam-
bole erano fatte con la stoffa
("Pigott"), le nostre palle non
rimbalzavano, erano anche
loro di stoffa ("ball de' Pezz"),
i giochi preferiti erano quelli di
gruppo, saltavamo tutto il gior-
no, rincorrevamo con un
legnetto la ruota vecchia di una
bici, oppure gareggiavamo a

cune nonne a venirci a trovare
per farci riscoprire le tradizioni
e le abitudini dei bambini di
più di 50 anni fa. La sola lin-
gua autorizzata in questi mo-
menti di conoscenza era il dia-
letto e grazie ad una traduzio-
ne simultanea di alcune inse-
gnanti è stato possibile per
tutti capire ciò che di bello
avevano da raccontarci que-
ste due nonne.

LUNEDÌ sono venute a rac-
contarci la loro giornata tipica,
dalla mattina fino alla sera, la
semplice colazione prima della
scuola, l'arrivo a scuola e l'in-
contro con le maestre (non
certo gentili come quelle di
oggi così almeno raccontano),
il ritorno a casa per il pranzo e
i menu quasi sempre uguali
(patate, cipolle, polenta) e il
pomeriggio dopo la scuola
dedicato ad aiutare i papà nel
campo e le mamme al fosso per
lavare i panni. Poi la sera dedi-
cata ad imparare a cucire, a la-
vorare a maglia. La preghierina
prima di dormire e la notte fred-
da che li attendeva e contro la
quale avevano solo pochi ve-
stiti per stare al caldo e magari
per i più fortunati il "pret".
Insieme a questo racconto
ecco la possibilità di assaggia-
re la "poult", una polenta mol-
to morbida fatta con il latte che
si usava dare ai bambini per
colazione.

Il Presidente
Augusto Ferrario ha
ricordato con tanto

affetto il nonno
“Beppino Buratti”

ste: «Noi non
avevamo di
certo tutte le
cose che ave-
te voi oggi e
forse non ne
avevamo ne-
anche biso-
gno. Voi ave-
te troppo!».
Noi giocava-

MARTEDÌ è stato il momento
delle domande e giustamente
i bambini avevano una gran-
de curiosità: a cosa giocava-
no i bambini e le bambine più
di cinquant'anni fa? Le nonne
sono state molto dirette e one-

nonni nel giardino della Scuo-
la , il Presidente Augusto Fer-
rario sottolineando l'importan-
za della figura dei nonni nella
vita dei bambini di oggi ha ri-
cordato con tanto affetto il
nonno "Beppino Buratti" un
valido aiuto per la nostra scuo-
la, ci aiutava insieme ad altri
volontari a tenere pulito il giar-

plicità della
vita e la bon-
tà dei cibi che
queste non-
ne portava-
no.

MERCOLE-
DÌ è stato il
momento di
festeggiare i

chi lanciava più lontano la
"lipp". Insieme ai giochi è sta-
to possibile assaggiare una
deliziosa zuppa di patate e con
il pane gustare poi il brodino.
I bambini con piccoli gesti
hanno iniziato a capire la sem-

dino e ci portava da alcuni anni
un bellissimo e grande abete
da decorare per Natale. Grazie
Nonno Beppino! Grazie a tutti
i volontari e se qualcuno aves-
se voglia di dare una mano,
passi pure da noi che c'è sem-
pre qualcosa da fare in Via San
Giovanni, 49.

GIOVEDÌ è arrivato il momen-
to di andare a scoprire da dove
arrivava l'attenzione che da al-
cuni anni si dedica ai nonni il 2
ottobre. Il 2 ottobre "Festa
degli Angeli Custodi" è stato
infatti dedicato ai nonni, figu-
re fondamentali nella vita dei
bambini che devono essere
sempre più valorizzate e ricor-
date perché portatori e testi-
moni di una storia e di una tra-
dizione.

MA CHI SONO invece gli An-
geli Custodi? Sono degli ami-
ci, così dice la nostra poesia,
proteggono noi e i nostri cari
e noi dobbiamo ricordarci
spesso di loro e ringraziarli del
lavoro che fanno.
E' per questo che siamo andati
a trovarli a casa loro, Don
Samuele ci aspettava e noi in
regalo gli abbiamo portato un
grande orologio, segno del
tempo passa, ma che sempre
deve essere donato a Gesù che
ci ama e ci protegge.
Non poteva però mancare l'ul-
tima e più importante visita
delle due care nonnine Pina e
Rosanna, l'ultimo giorno ab-
biamo giocato con loro, abbia-

mo fatto le foto e le abbiamo
soprattutto ringraziate delle
loro tanto gradite visite. In re-
galo ci hanno portato ad as-
saggiare la "zupa d'ora" col
"pan gialt", che meraviglia ve-
dere i bambini in fila in attesa
silenziosa di poter degustare
anche questo cibo prelibato…

LE NONNE stupite del desi-
derio dei bambini di assaggia-
re i loro cibi hanno capito una
cosa importante: «I bambini
amano quello che tu ami, ap-
prezzano quello che gli adulti

gli fanno apprezzare…sono lo
specchio di quello che gli adul-
ti a casa e a scuola gli inse-
gnano». Anche i nostri bam-
bini hanno capito qualcosa
d'importante: «la felicità si tro-
va nelle cose più semplici».

ANCORA TANTI AUGURI
AI NONNI DA TUTTA LA

SCUOLA MATERNA
DI MOTTA VISCONTI

Francesca Tinazzi
Direttrice Scuola Materna

di via San Giovanni

Studio Legale
AVV. CRISTINA CALEGARI

Via Fontana, 16 - 20122 Milano
Tel. 02 55182646 - Fax 02 55191621

Corso Matteotti, 4 - 20084 Lacchiarella (MI)
Tel. 02 90033144 - Fax 02 90034348

Cell. 335 5861093
E-mail: cris.calegari@tiscali.it

La festa
degli angeli
custodi.
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Riceviamo dal Gruppo Teatro Arcobaleno e pubblichiamo: “Seconda stella a destra...” ha registrato ancora una volta il tutto esaurito

Si è rinnovato il successo della Compagnia
I E’ doveroso ringraziare nuovamente i tanti volontari che rendono

concreta un’esperienza bella ed edificante come la recitazione teatrale

Personal
Computer

per ogni
esigenza

Finanziamenti
a tasso
ZERO

CASORATE PRIMO (PV)  Via C. Battisti, 14

E-mail:

prolungamento della via Ce-
sare Pavese con la Via Cir-
convallazione. In nessuno di
questi casi le opposizioni gri-
dano allo scandalo. Poi si ar-
riva al terreno di Via Rogno-
ni… Eh no, questo no: il ter-
reno della famiglia Scuri non
si tocca.
Dopo 15 anni trascorsi nella
convinzione di avere diritti
sull'area di via Rognoni,
«Area Standard a Parcheg-
gio», nel 2006 il Comune vie-
ne a sapere per bocca dell'at-
tuale capogruppo di mino-
ranza Primino De Giuli che la
proprietà è in profondo di-
saccordo con la scelta della
Giunta Cazzola. Facendo
propria questa "missione" in
Consiglio comunale, De Giuli
si dice "ferito" e parla di
«diktat della Giunta Cazzola
verso i proprietari del terreno
da espropriare, al di là degli
errori commessi nel corso del
tempo ma certamente com-
piuti in buona fede».
Mentre comincia a prodursi
un copioso carteggio tra i le-
gali della famiglia e quelli del

scriminato. «Oggi è toccato alla
famiglia Scuri, presa di mira e
vessata dai comunisti: domani
potrebbe succedere anche a
te», si evince più o meno dagli
scritti di questi improvvisati
paladini del patrimonio, para-

I

PARCHEGGIO ROGNONI • L’incredibile vicenda che si è conclusa il 6 ottobre, con la presa in carico del Comune

The Rognoni Horror Picture Show
n un secondo momento
si espropria il terreno
"Montonati" per creare il

che il 6 ottobre scorso ha
provveduto ad effettuare il
sopralluogo per prendersi in
carico il terreno e impedire
che "la prassi" dei ricorsi a
ripetizione si prolungasse ol-
tre: un "scherzo" che, dal 2006
ad oggi, ha procurato qual-
cosa come 55.000 euro di spe-
se legali al Comune, e
presumibilmente altrettanti
alla famiglia ricorrente (a meno
che non si sia avvalsa di un
avvocato benefattore o ab-
bia goduto di altri agganci
esterni), alla faccia dei "su-
dati risparmi di una vita" che
al consigliere De Giuli stava-
no tanto a cuore, soprattutto
in considerazione del fatto
che il Comune non avrebbe
confiscato il terreno "gratis".

OVVIAMENTE , secondo la
classica propaganda peco-
reccia a cui le minoranze del
centrodestra mottese da tem-
po ci hanno abituati, dopo
qualche giorno il paese è sta-
to tappezzato di manifesti e
volantini che tutti hanno vi-
sto, in parte incomprensibili
senza essere adeguatamen-
te a conoscenza dei fatti: fatti
che sono esattamente quelli
fin qui descritti.

Damiano Negri

Comune, De Giuli, colto dall'am-
nesia (era in Giunta con
l'Andreoni quando fu deciso il
destino del terreno degli Scuri)
si erge a paladino di tutti quei
mottesi che conoscono benis-
simo i beni "reali" quali possa-
no essere fabbricati o terreni,
«da sempre considerati come
"beni rifugio" dalle famiglie, ri-
sorse e investimenti frutto dei
risparmi di una vita che vengo-
no preservati in questo modo
per sé e per i figli». Alzando
ulteriormente il tono, aggiun-
ge: «Quando si intende dispor-
re delle proprietà altrui si met-
tono in gioco i destini e le sorti
delle persone che si vanno a
coinvolgere». Insomma, Caz-
zola, che vergogna!

E’ FATTA. Inizia il tormentone
del parcheggio della via Rogno-
ni e l'occasione è troppo ghiot-
ta per i consiglieri comunali di
centrodestra, specie per i
capigruppo. Secondo una stra-
tegia politica già collaudata,
parte l'ennesimo baraccone a
orologeria per seminare la
disinformazione di fronte ai cit-
tadini, agitando addirittura il
pericolo dell'esproprio indi-

sano in secondo piano e si fan-
no piccole piccole. Anzi, lenta-
mente spariscono, man mano
che si fa sempre più aspra e
smisurata una strategia di dife-
sa che assume più i connotati
di una battaglia politica, tanto
inusuale quanto illogica.

NEL 2006, per la prima volta la
proprietà si oppone all'espro-
prio e ricorre al TAR, perden-
do. Ci riprova, rivolgendosi al
Consiglio di Stato. E perde an-
cora. Non c'è due senza tre, e di
nuovo resta sconfitta per la ter-
za volta. Come se nulla fosse,
ostinatamente, ogni volta che
il Comune batte alla porta degli
Scuri reclamando il terreno, che
doveva essere a parcheggio già
dal 1994, ecco che questi fan-
no partire un nuovo ricorso che
blocca tutto, utile solo a tirarla
per le lunghe (ma fino a quan-
do… non si sa, anche se le sup-
posizioni si sprecano).

ALL'INIZIO  di questo mese,
notificata agli Scuri l'undicesima
(UNDICESIMA) sconfitta al
loro undicesimo ricorso, il Co-
mune ha rotto ogni indugio ed
ha mobilitato l'Ufficio Tecnico

Segue da pagina 21

frasando slogan da contrappo-
sizione politica anni Cinquan-
ta.

MA QUALCOSA  sembra cam-
biare gradualmente: le istanze
della difesa dei "legittimi inte-
ressi e dei risparmi di una vita"
della famiglia Scuri, infatti, pas-

Il lotto della via Rognoni,
che da 20 anni appare sul
PRG come parcheggio.

tato, in replica, "Seconda
stella a destra… e poi dritti
fino al mattino" registran-
do ancora una volta il tutto
esaurito.
Una visione seri-comica
della fiaba di Peter Pan,
uno spettacolo preparato
con professionalità, con
scenografie ed espedienti
tecnici degni delle migliori
compagnie teatrali, (nono-
stante il budget limitato)
per un coinvolgente viag-
gio verso l'isola che non c'è.
Protagonisti in scena
Fabiola Cinquino, Carlo
Masperi, Paolo Albamonte,
Valentina Bove, Andrea
Bertolazzi, Daniel Friggi,
Veronica Mulas, Francesco
Conti, Cristina Grandi,
Eleonora Costa, Alessio
Zoncada e Giovanni Pelliz-
zoni. Ringraziamo tutti per
la forte presenza, motivo per
noi di orgoglio e stimolo a
continuare per questa stra-
da con più impegno e pas-
sione.

UN RINGRAZIAMENTO
particolare va a chi, nono-
stante i malanni di stagio-
ne, non si è arreso, ed è sali-
to comunque sul palco ga-
rantendo la buona riuscita
dello spettacolo.
Un arrivederci al prossimo
appuntamento.

Andrea Calani

l gruppo Cineteatro Ar-
cobaleno, gli scorsi 4 e
5 di ottobre, ha presen-
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Lo stesso
Vladimir Putin
è stato un atleta

di questa difficile
disciplina sportiva

Angelo Ghidini, 33 anni di Motta, difenderà i colori azzurri dallo strapotere dell’est in una disciplina che deve i suoi natali proprio all’ex URSS

Il nostro atleta in missione a San Pietroburgo
Difenderà  col massimo impegno i colori della Nazionale ai mondiali di lotta Sambo

Attualità / MOTT A VISCONTI

Via 4 Novembre, 8 - 20080 Besate (MI) • Tel. 02 9050297 • Chiuso lunedì pomeriggio

FRANCESCA  FOLLIE  DI  MODA ABBIGLIAMENTO  DONNA
UOMO  •  INTIMO

SEMPRE I NUMERI UNO PER QUALITÀ E PREZZO!

Running Team: autunno di successi
SPAZIO AL  GRUPPO SPORTIV O MOTTESE

C
Team si presenta pieno di im-
pegni e appuntamenti impor-
tanti. Alcuni si sono già svolti
ed hanno portato a grandi ri-
sultati.
Iniziamo col fare i nostri più
grandi complimenti all'amico e
membro Valerio Paneri che il
14 settembre si è aggiudicato
il titolo di Nobile dei Laghi,
avendo portato a termine 10
attraversate dei laghi alpini e
subalpini. Attraversare i laghi
(e non solo) è per Valerio una
vera e propria passione. Un
grazie a lui per aver portato il
nome del Running Team così
in alto. Grazie anche a Primo
Broccoli, Maria Angela Chie-
rico, Pietro Friggi, Luigi Mae-
stri che hanno condiviso con
lui diverse attraversate.

UN ALTRO EVENTO che ha
visto tra i protagonisti dei
membri del Running Team è
stata la discesa del Ticino in
kaiak da Vigevano a Pavia an-
ch'essa tenutasi il 14 settem-
bre. Ruggero Gardini, Gian-
carlo Passolungo, Marco Fusi,
Mario Giani, Roberto Ciocca,
Tiziano Disingrini, Roberto
Bacci ed altri hanno disceso le
acque del nostro amato fiume.
L'evento, giunto alla sua 28a
edizione è un vero e proprio
must nell'arco delle manifesta-
zioni canoistiche del panora-
ma italiano. Sempre dalla ca-
noa/kaiak arrivano ottime no-
tizie con il secondo posto as-
soluto della categoria Master
D ottenuto da Giancarlo
Passolungo alla 39° Internazio-
nale Canoe Marathon che si è
tenuta sullo stesso percorso
dell'evento precedente il 5 ot-
tobre scorso.

ALTRO RISULTATO  entu-
siasmante è stato il piaz-
zamento al primo posto asso-
luto per la classifica dei grup-
pi alla 23° edizione della mani-
festazione podistica com-
petitiva Milano-Pavia. Si trat-
ta di un risultato storico, un
risultato di grande importan-

Risultati
entusiasmanti:
su tutti, il primo
fantastico posto

alla 33km
Milano-Pavia!

ome già preannunciato
da queste colonne l'au-
tunno per il Running

www.runningteam-motta.itVISITA IN NOSTRO SITO:

PER I TUOI REGALI DI NATALE
non correre all’ultimo momento!VIENI A

TROVARCI!

za, mai colto da alcun gruppo
podistico locale. I nostri iscrit-
ti sono tutti arrivati al traguar-
do conseguendo così lo stra-
ordinario risultato finale. Un
plauso particolare va a Maria
Angela Chierico che ha rag-
giunto l'11mo posto assoluto
di categoria.

QUESTO RISULTATO  di
gruppo è un segno di vitalità,
di energia, di compattezza, ma
soprattutto d'amicizia che re-
gna nel nostro team, è un se-
gno di quell'energia positiva
che è contagiosa, che coinvol-
ge piano piano sempre più
persone. Energia positiva che
sta nel fare sport in amicizia e
allegria, con il sorriso, senza la
ricerca spasmodica del fare ri-
sultato a tutti i costi. Non si
può nascondere che il primo
posto assoluto è anche frutto
di impegno, di sacrificio, ma
che è anche indubbiamente fi-
glio di una grande passione:
correre, camminare, muoversi,
fare sport.
Ricordiamo di nuovo i nomi dei
ragazzi iscritti ed arrivati al
nuovo traguardo del Ponte
Vecchio di Pavia: Gardini
Ruggero, Friggi Antonio, Fusi

Continua a pagina 26

Un atleta di Motta Vi-
sconti, difenderà  i
colori della naziona-

le italiana ai mondiali di lot-
ta Sambo. Angelo Ghidini, 33
anni di Motta, difenderà i
colori azzurri dallo strapote-
re dell'est in una disciplina
che deve i suoi natali proprio
alla ex Unione Sovietica.
Sarà la fredda San Pie-
troburgo ad ospitare le ses-
santa nazioni partecipanti
dal 13 novembre prossimo e
per salire sul gradino più
alto, Angelo si sta allenando
intensamente e con la massi-
ma concentrazione da mesi.
D: Da quanto pratichi questa
disciplina?
R: «Dall' ètà di quindici anni
pratico il judo poi, da qual-
che anno ho scoperto il
Sambo e mi ha subito affasci-
nato. Ormai mi alleno sei gior-
ni su sette, al mattino corren-
do nelle campagne di Motta
e la sera con faticosi allena-
menti in palestra».
D: Ci spieghi in breve cos'è il
Sambo?
R: «Il nome deriva da una fra-
se russa “ SAMozashita Bes
Oruja”  che significa difesa
personale senz'armi, quindi è
un arte marziale nata per le
forze speciali sovietiche e di-
ventata nel 1928 uno sport
nazionale sia in Russia che
ovviamente in molti Paesi
dell'est. In Italia ed Europa
comunque è in forte crescita.
D: Arrivar e a un mondiale per

un atleta è un traguardo uni-
co, ma tu alle spalle hai già
gare di alto livello:
R: «Sì, sono vice campione
italiano nei pesi massimi del
2007 e 2008, quinto agli eu-
ropei di Bulgaria e ho colle-
zionato diversi podi in gare
internazionali; per avere que-
sti risultati è stato importan-
te avere uno staff che mi ha
seguito e tutt'ora mi supporta
e incoraggia, per questo ci
tengo a ringraziare i miei al-
lenatori e la federazione ita-
liana».

giare in casa è sempre un
vantaggio, ma non solo,
hanno atleti che fanno di
questo sport una professio-
ne, se si pensa che lo stesso
Putin è stato un atleta di
questa disciplina, capisci
bene l'importanza di que-
sto sport per la nazione,
quindi sono molto prepara-
ti sia fisicamente che tecni-
camente, ma sicuramente
non darò vita facile a nes-
suno».

PRIMA DI SALUTARCI , cosa
porterai con te in Russia?
«Sicuramente un bel cappel-
lino di lana, a parte la battu-
ta spero di ben figurare, per
me stesso, per i colori italiani
…e per Motta!».

Ciao Angelo, e soprattutto
in bocca al lupo!

Gianfranco Faillo

D: I russi
sono i favoriti
e in più avran-
no il pubblico
dalla loro.
R: «Ovvia-
mente gareg-

A sinistra,
Angelo
Ghidini: a
novembre
sarà a San
Pietro-
Burgo a
difendere
i colori
italiani.

ORARI:
dalle 14,45
alle 19,00

1 e 2 novembre
POMERIGGIO APERTO!
1 e 2 novembre
POMERIGGIO APERTO!

SOLO DA NOI TROVI: SCELTA
MADE IN ITALY

RISPARMIO
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Il 20 e 21 settembre all’Harbour Club di Milano si è disputata la seconda edizione del meeting internazionale “EA7 Swimming Cup”

ASD Mottese Nuoto sul podio: Giulia e Alessia

I l  20 e 21 settembre all'Har-
bour Club di via Cascina
Belluria a Milano s’è di-

sputata la seconda edizione del
meeting internazionale "EA7
Swimming Cup".
Alle due giornate hanno par-
tecipato 50 atleti tra uomini e
donne di livello internazionale
e 50  "Giovani promesse", bam-
bini e bambine tra i 10-12 anni.
La manifestazione, sponsoriz-
zata da EA7 - la linea di Empo-
rio Armani dall'alto contenuto
tecnologico per lo sport - è
patrocinata dall'Assessorato
allo Sport e Tempo Libero del
Comune assieme a Regione,
Provincia, Federazione Italia-
na Nuoto e Comitato Organiz-
zatore dei Mondiali di Roma
2009.
Tra i campioni di livello inter-
nazionale c'erano presenti
Làzlò Cseh, ungherese, vinci-
tore di tre medaglie d'argento

alle recenti Olimpiadi di Pechi-
no; Massimiliano Rosolino,
protagonista nel 2000 delle
Olimpiadi di Sidney con un
oro, un argento e un bronzo e
vincitore di 3 medaglie ai
Mondiali in vasca corta di
Manchester; lo svedese
Stefan Nystrand, vincitore di

Alle due giornate hanno partecipato anche 50 “Giovani promesse”, bambini tra i 10-12 anni

due medaglie di bronzo ai
Mondiali del 2007 e 2008 e di
un oro, un argento e due bron-
zo ai Campionati Europei 2008;
Razvan Florea, atleta rumeno
bronzo alle Olimpiadi di Atene
2004 e ai Campionati Mondiali
di Eindhoven 2008; lo statuni-
tense Randall Bal, oro ai Gio-

chi Panamericani del 2007 e ai
Mondiali del 2001. Tra gli ita-
liani, Christian Galenda, oro
agli Europei del 2006 e argen-
to a quelli di Eindhoven 2008;
Alessandro Calvi, oro ai Mon-
diali in vasca corta di Helsinki
2006 e agli Europei di Budapest
e argento a quelli di Eindhoven
2008; Matteo Pelliciari, argen-
to ai Mondiali del 2001 e oro
agli Europei del 2002 e del 2004
e Mirko Di Tora, detentore del
record italiano nei 100 e nei 200
metri dorso.

TRA LE ITALIANE  in gara,
Federica Pellegrini, detentrice
del record del mondo nei 200 e
400 metri stile libero, ottenuti
rispettivamente con un oro a
Pechino e con un oro ai Mon-
diali di Eindhoven; Alessia
Filippi, detentrice del record
europeo e italiano nella spe-
cialità 800 metri stile libero, ar-
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Cell. 338 7982303

Ufficio e Fax: 02 905 13 20

Luigi .ABATE
Impresa .Edile

Casorate Primo (PV)

L'Impresa Luigi ABATE, oltre a costruire
e ristrutturare opere edili, esegue

bonifiche e smaltimenti di
tetti in lastre di “ETERNIT”

con personale specializzato.

www .abate-costruzioni.it

...e non sapete
a chi rivolgervi?

...e non sapete
a chi rivolgervi?

Avete un tetto
in ETERNIT...
Avete un tetto
in ETERNIT...

Azienda
con più di cinquant’anni di attività

CERCERCERCERCERCACACACACA
per apertura nuova divisione

n° 1 falegname  con esperienza
max 40 anni, serio, automunito,

con capacità organizzative.
Per info telefonare dal lunedì al venerdì
dalle 8,30 alle 12,30 ai seguenti numeri
02 90840553 - 0290848003

Astenersi perditempo

CERCA INSEGNANTI MADRELINGUA
inglese, francese, tedesco, spagnolo, cinese e arabo.

Inviaci il tuo CV a: info@linguedelmondo.it

ASSOCIAZIONE CULTURALE - LINGUE DEL  MONDO
Servizi Personalizzati per le Lingue e la Formazione
Via A. Moro, 9 - 20086 Motta Visconti (MI)

Telefono  / Fax 02 900.00.070
info@linguedelmondo.it
www.linguedelmondo.it

Servizi
Personalizzati
per le Lingue
e la Formazione

dare un forte in bocca al lupo
a tutte queste persone che
magari conoscete e sapete
non essere superman o fuori
di testa, ma semplici vicini di
casa, amici, conoscenti, gente
come voi, come tutti noi. Gen-
te con una grande passione,
una forte motivazione, una
voglia matta di fare sport, di
mettersi alla prova, di provare
a farlo con amici che non mol-
lano mai, che non smettono di
sostenersi vicendevolvemte,
di incitare, incoraggiare. FOR-
ZA RAGAZZI !

IL PROSSIMO incontro pub-
blico sarà a novembre e più
precisamente alle ore 21 di gio-
vedì 13 novembre, presso il
centro Civico di Motta Viscon-
ti in via san Giovanni. Vi invi-
tiamo fin da ora a quell'assem-
blea. Non dimeticate di con-
sultare il nostro sito : www.
runningteam-motta.it per
consigli, idee, suggerimenti.

Samuel Belloni

Marco, Necchi Gabriele,
Midali Gian Luigi, Alesi Davi-
de, Broccoli Primo, Di
Francescantonio Katia,
Gardini Sandro, Bonacina
Romeo, Maestri Matteo, Chie-
rico Maria Angela,Tamborini
Angelo, Belloni Alessio, Pia-
ceri Antonio, Cavallotti Cesa-
re, Caserini Michele,Roberto
Franchi. Bravi !

TRA POCHI GIORNI , il 26
ottobre 2008, avremo un altro
appuntamento molto impor-
tante: la maratona di Venezia.
Ricordiamo qui i nomi degli
iscritti a questa corsa: Alesi
Davide, Broccoli Primo, D'An-
gelo Giuseppe, Franchi Rober-
to, Friggi Antonio, Friggi Pie-
tro, Chierico Maria Angela,
Midali Gianluigi, Mileo
Rossella, Buongiorno Dario,
Tamborini Angelo, Caserini

Michele, Belloni Samuel,
Agnello Giuseppe, Belloni
Alessio, Rossi Massimiliano,
Cavallotti Cesare, Fusi Marco,
Gardini Ruggero, Gardini
Sandro, Necchi Gabriele,
Difrancescantonio Katia.

VI INVITIAMO  quindi a man-

gento a Pechino e oro agli Eu-
ropei di Eindhoven; Francesca
Segat, medaglia d'argento ai
Mondiali di Shanghai e agli
Europei del 2006; Paola
Cavallino, argento agli Euro-
pei di Madrid nel 2004 e Cristi-
na Chiuso, due volte vice cam-
pionessa europea nel 2000 e
nel 2008.

IN VASCA anche la svedese
Therese Alshammar, argento
e bronzo a Sydney 2000, oro ai
Mondiali di Melbourne nel
2007 e detentrice del record
mondiale nei 50 metri farfalla;
la spagnola Mireira Belmonte,
campionessa europea nel 2008
nei 200 metri misti; le inglesi
Hanna Miley, medaglia d'oro
nei 400 metri misti ai Mondiali
in vasca corta del 2008, e
Jemma Lowe, oro agli Europei
di Eindhoven nei 4x100 misti e
l'ungherese Evelyn Verraszto,

argento agli Europei 2008 nei
200 metri misti.

TRA LE “ GIOVANI PRO-
MESSE” , con grandissimo
stupore sono state convoca-
te due atlete dell'A.S.D.
Mottese Nuoto, Alessia
Malcotti e Giulia Fregoni. Le
nostre atlete non hanno por-
tato solo i nostri colori
all'Harbour Club tra i grandi
atleti, disputando delle gare
stupende hanno portando
l'A.S.D. Mottese nuoto sul
podio! Giulia è arrivata secon-
da nei 50m rana con il tempo di
42"97 e Alessia è arrivata pri-
ma nei 50m delfino con il tem-
po di 39"15.
L'attività natatoria dell'A.S.D.
Mottese Nuoto è cominciato
alla grande speriamo continui:
"LA SCALATA VERSO IL
SUCCESSO".

Giovanna “Jo”

26 ottobre alla Maratona di Venezia
RUNNING  TEAM MOTT A VISCONTI / 2
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«La notizia mi ha reso molto
felice».
D: Da quanto tempo suoni?
Perché tra tanti strumenti
hai scelto proprio il clari-
netto?
R: «Ho iniziato a suonare a 8
anni. Ho scelto il clarinetto
perché quando andavo alle
elementari avevo come inse-
gnante di musica Ingrid
Guzzon. Un giorno Ingrid
portò il clarinetto a scuola,
lo fece vedere e ascoltare a
tutta la classe, da lì è iniziata
la mia passione per questo
strumento e per la musica».
D: Quando sei entrato a far
parte della Banda?
R: «Due anni fa. Avendo fre-
quentato la Masterclass or-
ganizzata dall'assessore
Francesco Rotundo e Ingrid
Guzzon, tenuta dal Maestro
Primo Borali a Casorate Pri-
mo nel 2006, ho partecipato
all'ascolto del concerto di

SEGUE DA PAGINA 11 • Il giovane talento musicale casoratese

Stefano nella Sinfonica Verdi
«Sicuramente è importante l’educazione musicale fin da piccoli»

Natale della Banda di Casorate,
durante il quale venivano con-
segnati gli attestati di frequen-
za alla Masterclass. In quel-
l'occasione ho avuto modo di
sentire un bellissimo concerto
e suonare una Banda che as-
somigliava molto ad un'orche-
stra, il che mi ha affascinato e
mi ha portato a farne parte».
D: Che cosa significa per te
suonare e più in generale che
importanza ha la musica nel-
la tua vita?
R: «Suonare per me è impor-
tante e allo stesso tempo mi
rilassa, mi fa sentire bene e mi
fa provare piacere, specialmen-
te quando suono in gruppo
con altre persone».
D: Ami la musica classica ma
certamente, come i tuoi coe-
tanei, ascolti anche musica
moderna: quali sono i tuoi
gusti?
R: «Ascolto prevalentemente
musica classica, mi piace mol-
to l'opera ma anche la musica

sinfonica. Sono andato più
volte ad ascoltare concerti
d'orchestra a Milano, anche
concerti di grandi artisti di
fama internazionale, come il
celebre clarinettista Richard
Stoltzman. All'Arena di Ve-
rona invece ho ascoltato
l'Aida e la Tosca che mi han-
no molto affascinato. Ascol-
to anche la musica contem-
poranea in particolare i can-
tautori (De Andrè - Battiato
- De Gregori)».
D: Ritieni importante l'edu-
cazione musicale già in te-
nera età?
R: «Sicuramente, e già dal-
la scuola materna. Per me
aver intrapreso questa stra-
da all'età di 8 anni mi ha
reso più riflessivo e re-
sponsabile. Inoltre lo stu-
dio della musica affina la
sensibilità, permette di
esprimere le proprie emo-
zioni e rende anche più
aperti verso il prossimo».

Segue da pagina 11

delle nuove disposizioni
normative riguardanti il siste-
ma di raccolta dei RAEE (rifiuti
di apparecchiature elettriche
ed elettroniche), il conferimen-

L’ Amministrazione Co-
munale informa i cit-
tadini che a seguito

to delle lavatrici, presso
l'ecocentro comunale di Via De
Gasperi, verrà sospeso fino al
prossimo 15 novembre in at-
tesa di apposita autorizzazio-
ne da parte della Provincia di
Milano. Si ricorda a chi doves-
se avere la necessità di confe-

rire questo tipo di apparecchia-
tura che ci sarà la possibilità di
prenotare il servizio di raccol-
ta a domicilio telefonando al-
l'ufficio della Navigli Ambien-
te al numero 02- 94608018
dal lunedì al venerdì dalle
13,30 alle 16,30.

Il conferimento è sospeso temporaneamente fino al 15 novembre

Avviso: lavatrici all’ecocentro
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Jolly Idee
Merceria • Intimo • Piccolo Ricamo

Via San Giovanni, 45
20086 Motta Visconti (MI)

Cell. 338 6840209

aspetto a cui tengo molto e mi
pare travisato nella replica del
Sindaco, “ Il sostegno non è
mai mancato”  del numero di
luglio-agosto del giornale.
Volutamente non mi soffermo
sulle cifre e sul fatto che di di-
ritto allo studio si parlava, quin-
di dell'unico contributo comu-
nale che va alla scuola, tutto il
resto va alle famiglie come del
resto le spese per l'edificazio-
ne delle nuove scuole sono per
la comunità locale.
Vorrei soffermarmi ancora sul-
l'educazione e sulla presunta
"educazione di stato" che sa-
rebbe impartita nelle scuole
statali. Penso che se non si
supera questo equivoco, sul-
le cifre si continuerà a parlare
all'infinito senza cavarci nulla.

IL SINDACO , nel suo contri-
buto, si dice amareggiata per
le posizioni che vado espri-
mendo in merito all'educazio-
ne, idee che mal si combine-
rebbero con la mia professio-
ne. Ho sostenuto infatti che
l'educazione di stato è tipica
dei regimi totalitari e per que-
sto, secondo il Sindaco, do-
vrebbe costarmi "moralmente
molto". Non entra nel merito
delle questioni, perciò non usa
il metodo del confronto, ma in
parole povere mi etichetta
come frustrato dal lavoro che
faccio!, usa il metodo dello
squalificare (certo in modo
sottile e garbato).
Mi preme allora fare emergere
due questioni sottese all'argo-
mentare del Sindaco.

LA PRIMA riguarda il concet-
to di "libertà di pensiero" e,
chiaramente, della sua espres-
sione. Il Sindaco ritiene che,
siccome sono stato insegnate
e ora ricopro il ruolo di diri-
gente in una scuola statale,
non posso avere, e quindi
esprimere, posizioni culturali
riguardo l'educazione e l'istru-
zione (Come dire che un medi-
co non possa riflettere critica-
mente sui protocolli di cura di
una malattia!).

LA SECONDA riguarda il pe-
sante equivoco con cui il Sin-
daco si accosta alla questione
educazione. L'equivoco si ra-
dica nella matrice culturale da
cui si sviluppano le Sue rifles-
sioni. Secondo il Sindaco non
potrei avere opinioni personali
perché con il mio lavoro do-
vrei promuovere una "educa-
zione di stato"! L'equivoco sta
evidentemente nel far coinci-

Attualità / MOTT A VISCONTI

Gent.mo Direttore,
le chiedo ospitalità per
cercare di chiarire un
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Educazione
di Stato

dere il concetto di "scuola di
stato" con quello di "educa-
zione di stato".

QUI ALLORA  cerco di fare un
po' di chiarezza utilizzando gli
strumenti stessi che lo Stato
si dà per regolare la vita civile.
La "scuola di stato" è quella
direttamente gestita dallo Sta-
to (vedi legge 60 del 2000), la
"educazione di stato" è quella
tipica dei regimi totalitari (riba-
disco) di ogni estrazione
(Cuba, Cina, Iran …l'allora
Unione Sovietica e Paesi sa-
telliti) . La prima l'abbiamo ac-
quisita con l'Unità d'Italia, la
seconda l'abbiamo lasciata con
la Liberazione (il già ricordato
25 aprile, per intenderci) e con
la Carta Costituzionale

È PROPRIO dalla Costituzio-
ne che traggo gli elementi che
mi confortano nel pensare
quello che penso e nel fare il
mio lavoro. Costituzione; di
cui ricorrono i 60 anni e viene
sempre citata (anche sul

giornalino del Comune), poi
sortiscono idee balzane:
• all’art. 30 viene riconosciuto
il diritto dovere dei genitori a
"mantenere, istruire ed educa-
re i figli": l'educazione spetta
alla famiglia;
• all'art. 33 viene riconosciuta
la libertà di insegnamento, la
competenza della Repubblica
nel dettare "le norme generali
sull'istruzione" (non si parla di
educazione!);
• all'art.34 viene garantito il di-
ritto all'istruzione;
• all'art 117 (riscritto con la leg-
ge costituzionale 3/2001) vie-
ne ribadita la competenza
esclusiva dello Stato per le
"norme generali sull'istruzio-
ne" (anche qui niente educa-
zione) e viene introdotta "l'au-
tonomia delle istituzioni sco-
lastiche".

IL COMPITO  di un dirigente
scolastico, quindi come di-
scende dalla Costituzione, è
tutelare, promuovere e valo-
rizzare il diritto - dovere al-

l'educazione delle famiglie, il
diritto dei docenti alla libertà
di insegnamento e il diritto al-
l'istruzione degli alunni, attra-
verso l'autonomia delle scuo-
le e poggiandosi sulle norme
generali che lo Stato emana.
Garantire questo è il mio com-
pito e sono lieto di svolgerlo e
non ha nulla a che vedere con
"l'educazione di stato"!

PERCIÒ NESSUNA "evira-
zione morale" per fare il diri-
gente scolastico, solo la sal-
vaguardia delle libertà
costituzionalizzate per pro-
muovere la formazione degli
alunni.
Un tempo neppure troppo
lontano, all'assunzione, i do-
centi e i presidi giuravano
sulla Costituzione, oggi i Sin-
daci, all'assunzione del man-
dato, lo fanno ancora. Biso-
gnerà forse tornare a riflette-
re sul significato non forma-
le di questo gesto!

Prof. Roberto Fraccia

Via
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crania, artrite e dolori reuma-
tici, ecc.

ANCHE la presenza di
intolleranze alimentari può
richiedere prima di ogni die-
ta una disintossicazione.
Identificare un'intolleranza
alimentare può consentire
alla persona di rafforzare il
proprio sistema immunitario
perché quando questo è im-
pegnato sul fronte intestina-
le a controllare la tolleranza
dei cibi, può far fatica ad oc-
cuparsi dell'eliminazione di
virus e batteri.

PER ESEGUIRE una di-
sintossicazione in modo
adeguato, dato che non esi-
ste un protocollo unico che
vada bene per tutti, bisogna

L’ arrivo del freddo è
sempre accompa-
gnato anche dall'ar-

importanti - oltre che a livel-
lo cardiaco - anche per fa-
vorire una migliore funzio-
ne del sistema immunitario.
Utile alla prevenzione può
essere l'utilizzo della fitote-
rapia (echinacea, ribes
nigrum e propoli), omeopa-
tia (utilizzo di globuli, gra-
nuli) e di oligoelementi qua-
li manganese,rame e zinco.

CARTA VINCENTE  per
aiutare il regolare funziona-
mento del sistema immuni-
tario è la disintossicazione
dell'organismo. Quando at-
tuarla? Quando sono pre-
senti uno o più di questi sin-
tomi: sovrappeso, frequen-
te stanchezza, gonfiore e
gas, stanchezza cronica, sin-
drome da intestino irritabile,
sensazione di fame insazia-
bile, dermatiti, candida, emi-

• INFORMAZIONE REDAZIONALE •

“Parafarmacia Buratti”,

rivo dell'influenza. La paro-
la chiave è "prevenzione".
Poiché il sistema immu-
nitario è presente per il 70%
a livello dell'intestino occor-
re, per renderlo funzionale
al massimo, curare l'alimen-
tazione e ripulirlo regolar-
mente, disintossicandolo da
tossine,parassiti e da mate-
riale di scarto.

PER QUANTO riguarda
l'alimentazione è importan-
te consumare antiossidanti,
frutta e verdura di stagione,
ricche di vitamine e ferro
(zucche, agrumi, cavoli…).
Importante è anche l'utiliz-
zo di acidi grassi Omega 3

affidarsi ad un consulente e
trovare così un soluzione.

INFINE è importante sapere
che per le categorie a rischio
(anziani, diabetici, asma-
tici… ecc.) è consigliata la
vaccinazione da effettuarsi
tra ottobre e dicembre sotto
consiglio e controllo medi-
co.

La “Parafarmacia Buratti”
di Motta Visconti, in colla-
borazione con le sue
naturopate, offre la possibi-
lità ai suoi clienti di avere
consigli e schema di tratta-
mento personalizzato.
Per informazioni, rivolge-
tevi con fiducia alla
“ Parafarmacia Buratti ” in
via Matteotti, 24 Motta Vi-
sconti. Telefono 02
90007588.

cinque anni ed è castrato, un
classico gattone di casa buo-
no e tranquillo. Nei ditorni
nessuno l'ha visto e nessuno
sa nulla, sparito in quel di
Motta Visconti!
Mi piacerebbe saperlo a casa
di qualcuno coccolato ed
amato, ma la sensazione pur-
troppo è ben diversa: forse è

D
Smarrito o rapito?

a circa un mese si
sono perse le sue trac-
ce. Lui è Sbirulino, ha

stato investito da un'auto, op-
pure ha affrontato un desti-
no atrocemente diverso?
Spero tanto che qualcuno

sappia darmi in-
formazioni utili
e… fate atten-
zione ai vostri
piccoli amici, an-
che in Lombar-
dia il fenomeno
degli animali
scomparsi o me-
glio rapiti si sta
diffondendo. Il

mio recapito telefonico è  il
seguente: 347 5390793  Ste-
fania.
Grazie

in via Fiume a Motta Visconti.
Il problema è stato segnalato
a chi di competenza, ma senza
alcuna risposta. La via in que-
stione è un rettilineo a doppio

senso che termina con una
brutta curva a gomito verso la
via Cavo. Non si può afferma-
re che sia una via di scarso
interesse per la viabilità del
paese; infatti, durante le mani-
festazioni pubbliche che pre-
vedono la chiusura delle vie
centrali di Motta Visconti (l'ul-
tima in ordine di tempo la sa-

gra del fungo porcino), tutto il
traffico automobilistico, sia in
entrata che in uscita, viene de-
viato in via Fiume: la sicurezza
dei pedoni e dei ciclisti è mes-
sa a dura prova. Se non fosse
per la poca illuminazione di al-
cune case private tutta la via
sarebbe completamente al
buio!          Barbara Marascia

Una via al buio

la migliore alleata
della tua salute

...è già aria di festa!

PARAFARMACIA

V olevo segnalarVi la
mancanza assoluta di
illuminazione pubblica

Non possiamo:
1) pubblicare i “Rumors” che
non ci stanno; 2) pubblicare
alcuni contributi che, sicura-
mente, troveranno spazio su
altri giornali; 3)  pubblicare i
cani “cerca famiglia” (ci
spiace!).

Il tuo contributo
a “Punto di Vista”

L

semplice versamento banca-
rio sul seguente numero di
IBAN: IT90 S055 8455
6500 0000 0011 247 inte-
stato a “Edicom Società Co-
operativa”. Per ulteriori infor-
mazioni consultare il sito
www.pudivi.it  al link “Il tuo
contributo” .

a Redazione di “Punto
di Vista” informa che
da oggi è possibile, da

parte dei lettori, sostenere il
periodico effettuando un

La scomparsa
di Gianni
Santagostino
Ratti

S
Santagostino Ratti, 66 anni,
casoratese ma conosciuto
anche a Motta Visconti. Per
tutti è stato un amico, ma

e ne è andato all’improv-
viso, troppo presto,
Gianni (Giovanni)

anche un marito, un padre,
uno zio e un cognato diffici-
le da dimenticare.
Già ci manchi, Gianni, come
mancherai all’Oratorio di
Casorate, alla Croce Rossa e
a tutti quanti noi.
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